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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se impone El Yunque en asamblea panista 
Entre acusaciones por un presunto fraude y el amago de impugnación, terminó la 

asamblea municipal del PAN en la que mil 181 miembros activos eligieron a 24 candidatos 
que contenderán por ocupar un lugar en el Consejo Estatal; ante la ausencia del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el grupo del alcalde Eduardo Rivera Pérez se logró 
imponer con la mayoría de las posiciones. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Incontrolable, tala clandestina en Puebla 
El problema de la tala clandestina es irremediable en Puebla, reconoció el delegado de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), Federico González Magaña, y 

refirió que cada mes detienen en promedio a 10 personas por este delito y se pierden 

toneladas de madera que resultan irreparables. (El Heraldo) 
   

 

 

Denuncian dados cargados en PAN 
Una lucha  férrea se vivió al interior del panismo de la capital que no cedió el control 
rumbo a la conformación del Consejo Estatal, aunque morenovallistas aseguran que aún 
tienen ventaja.  (Síntesis) 

  

 

 

Derrota el Yunque al morenovallismo 

El ala dura del panismo encabezada por su dirigente estatal Juan Carlos Mondragón, 
propina un revés a los operadores morenovallistas en la asamblea  municipal para elegir  
consejeros. El gobernador sólo coloca dos propuestas en la lista de la capital. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Yunque aplasta, otra vez, a la dupla Alonso-Grajales  

El Yunque se alzó con la victoria en el primer round de la batalla contra Rafael Moreno 
Valle por el control del Consejo Estatal del PAN, pues la triada integrada por Juan Carlos 
Mondragón, Eduardo Rivera y Pablo Rodríguez se llevó 21 de las 24 candidaturas que 
surgieron de la Asamblea Municipal en Puebla capital. (Cambio) 

  

 

 

Alcalá hizo mal uso de mil 986 mdp: Gutiérrez  

La auditoria del proceso de entrega-recepción arrojó observaciones por mil 986 millones 
623 mil 310.18 pesos durante la administración encabezada por el gobierno de Blanca 
Alcalá Ruiz, informó el presidente de la Comisión Transitoria, Pedro Gutiérrez Varela   
(Milenio) 

  

 

 

El gobierno de Rivera hace observaciones por mil 986 mdp; sin sustento, el 

dictamen: regidores 
La noche de este domingo, la fracción de regidores del PAN en el cabildo de Puebla 
presentó los resultados del proceso de entrega–recepción del gobierno de Blanca Alcalá 

Ruiz, encontrando un total de 384 observaciones que suman un monto de mil 986 
millones 623 mil pesos. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Ofrece Wall Street a Moreno Valle, financiar principales obras del Estado 
Puebla es garantía de prosperidad, de oportunidades de negocios y brinda seguridad a los 
inversionistas, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Representantes de instituciones 
financieras de Wall Street ofrecieron al Gobernador Moreno Valle financiar las principales 
obras del estado. (La Opinión) 

  
 

 

Garantías y seguridad 

Puebla es garantía de prosperidad, de oportunidades de negocios y brinda seguridad a los 
inversionistas, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. En reuniones con empresarios, 
hombres de negocios e inversionistas del sector financiero en Estados Unidos, como parte 
de su gira de trabajo por esta ciudad, el Mandatario estatal resaltó las ventajas 
competitivas de Puebla como seguridad, estabilidad política y laboral. Momento) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 
 

 

 

Detectan daño patrimonial en gestión de Blanca Alcalá por 1,984 mdp 
Un presunto daño patrimonial por 1 mil 986 millones de pesos detectó la Comisión 
Especial de Entrega-Recepción del Ayuntamiento de Puebla en la gestión de la ex 
alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, concentrado en obra y seguridad pública, desarrollo social, 
la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información (Sati) y la Tesorería 

Municipal. (e-consulta) 
  

 

 

Evaluación a altos mandos de Seguridad Pública ubica a Puebla en lugar 12 a 

nivel nacional  
Puebla se ubica en la posición número 12 a nivel nacional  con el mayor número de altos 
mandos evaluados por el Sistema Nacional de Seguridad Pública, sin embargo, el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aún no concluye la 
presentación de los cuatro exámenes -polígrafo, psicológico, socioeconómico y 

toxicológico- que tienen como propósito determinar si cumple con el perfil para 
desempeñar este cargo. (Periódico digital) 

  

 

 

Reprochan jóvenes a edil falta de internet en plazas públicas 
Jóvenes capitalinos reprocharon al edil Eduardo Rivera Pérez que no haya internet 
gratuito en plazas públicas, como había en el anterior gobierno municipal. Refieren que al 
encender sus equipos de cómputo, sí se detecta una red de ―Conexión a Tiempo‖, pero 

simplemente no conecta. (Contraparte) 
  

 

 

La extrema del PAN se lleva 17 de 24 consejerías  

El gobernador Rafael Moreno Valle tendrá que esperar a la asamblea de próximo domingo 
para hacerse de posiciones afines en el Consejo Estatal del PAN, pues la elección de 
consejeros en la capital poblana fue ganada por el grupo más conservador del albiazul. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Rivera acusa a Alcalá de daño al erario por mil 900 mdp  
La comisión de Entrega-Recepción del ayuntamiento de Puebla difundió que se hallaron 
anomalías en el gasto de mil 900 millones de pesos en la gestión de Blanca Alcalá. En la 
lista de observaciones está nómina inflada, el programa Manos a la Obra, el sistema de 
catastro, la laguna de Chapulco y las pruebas de confianza a personal de Seguridad 
Pública, entre otras. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Baja por Crimen producción de gas 
La inseguridad a causa del crimen organizado en NL, Tamaulipas y Coahuila ha provocado 
una caída de 14.7 por ciento en la producción de gas natural. (Reforma) 

  
 

 
“Buscamos armas para presionar a políticos” 
El poeta Javier Sicilia afirma que los ciudadanos buscan armas legales para tener 

instrumentos con los cuales puedan presionar a gobernantes y lograr la refundación del 
país. (El Universal) 

  
 

 

Rezago de 30% en evaluación de personal de la SSP 
La Secretaría de Hacienda y el Servicio de Administración Tributaria han cumplido casi en 
su totalidad con esta disposición, pues 96.97% de sus servidores públicos ha sido 
examinado. (Milenio)  

  
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Beltrán del Río: el INM, ante su última oportunidad 
Con un proceso de ―depuración‖ en marcha, el INM tiene ante sí ―la última oportunidad‖ 
para alcanzar su transformación, porque si no hay resultados en un lapso corto, habrá 
qué pensar incluso en una nueva instancia que atienda la operación migratoria. (La 

Jornada) 
  
 

 

 
 

OMC da fallo a favor del atún mexicano 
Un tribunal de la Organización Mundial de Comercio (OMC) resolvió que los requisitos de 
etiquetado impuestos por Estados Unidos (EU) a las importaciones de atún mexicano 
violan las normas que regulan los flujos comerciales internacionales. (El Economista) 

  

 

 

Cierra Gas Natural México emisión de deuda 

Gas Natural México S.A de C.V., filial de Gas Natural Fenosa, cerró una emisión de deuda 
mediante Certificados Bursátiles en la Bolsa Mexicana de Valores a plazos de cuatro y 
siete por cuatro mil millones de pesos, casi 337 millones de dólares. (El Financiero) 

  
 

 

Duro revés electoral a Zapatero y al PSOE 
Cabizbajo y visiblemente desilusionado, el presidente del gobierno español, José Luis 
Rodríguez Zapatero, afirmó ayer que no adelantará las elecciones, previstas para marzo 

de 2012, pese a la derrota histórica del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) en las 
elecciones locales y regionales, vistas como un plebiscito de su gestión ante la peor crisis 
económica en España desde la restauración de la democracia, hace 35 años. (Crónica) 

  
 

 

La PGR investiga a 52 por actos terroristas entre 2007 y 2010 
Contrario a lo que se ha declarado de manera pública, oficialmente existe ese delito en el 
país; las órdenes de aprehensión incluyen los granadazos en Morelia y los coches bomba 

en Cd. Juárez. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Se impone Rivera a RMV en asamblea panista 
Entre acusaciones por un presunto fraude y el amago de impugnación, termino la asamblea municipal del PAN en 
la que mil 181 miembros activos eligieron a 24 candidatos que contenderán por ocupar un lugar en el Consejo 
Estatal, ante la ausencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el grupo del alcalde Eduardo Rivera Pérez, 
logró imponer con la mayoría de las posiciones. Al obtener solo 3 de las 24 candidaturas, los operadores 
morenovallistas Roberto Grajales Espina y el senador Ángel Alonso Díaz Caneja, acusaron irregularidades graves 
en el sistema electrónico del conteo de las boletas electorales, lo que derivo en enfrentamientos verbales con el 

dirigente muso lo que acabas de hacer, muy grueso le advirtió Roberto Grajales encarándolo en un tono molesto. 

(Cirilo Calderón c/foto Pág. 4A)  
 

 
 
SINTESIS 

 En marcha, programa „Mil Calles‟ 
La colonia Barranca Honda es el inicio del programa ‗Mil Calles‘ a pavimentar en el primer año del edil capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez. Se destinó una inversión de 1 millón 699 mil pesos; además, se en los próximos días se 
inaugurarán tres calles más. En contexto, el alcalde precisó que este programa es el inicio de los compromisos 
que hizo en campaña, de pavimentar mil calles en el primer año de gestión, señaló que la colonia Barranca Honda 
fue asignada por estar en los principales polígonos de pobreza del municipio; pero faltan más por inaugurar esta 
semana. (Irene Díaz) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93390/En-marcha-programa-Mil-Calles 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93390/En-marcha-programa-Mil-Calles
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INTOLERANCIA  

 No tenemos talón de Aquiles: Rivera 
A un par de días de que la administración municipal que encabeza Eduardo Rivera Pérez esté por cumplir los 

primeros cien días de gobierno, el edil aseguró que ―no tienen puntos flacos‖ en ningún área del ayuntamiento a 
corregir.  El edil capitalino señaló que los logros que está teniendo su gobierno se han logrado a través del equipo 
que representa; reiteró que tiene un respaldo de muchos actores políticos con los cuales coordina los diferentes 
esfuerzos. (Norma Herrera)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73796  

 

 

 
 
 
CAMBIO 

 Un misterio, los sueldos de la burocracia dorada de Lalo 
El alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez faltó a su promesa de transparentar los sueldos de los funcionarios 
públicos de primer nivel y de los regidores, pues a cien días de que se cumpla su arribo al Ayuntamiento 
capitalino, en la página de Transparencia del municipio aún se observan las tabulaciones de sueldos y salarios 
como las dejó Blanca Alcalá Ruiz.  Cabe recordar que el pasado 28 de febrero, en sesión extraordinaria, los 
regidores aprobaron el aumentazo de sueldo a la burbuja dorada de Rivera Pérez, basado en el argumento de que 

eran compensaciones extraordinarias de acuerdo a la lealtad, eficiencia y eficacia en el desempeño de sus 
funciones. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-yon-un-misterio-los-sueldos-de-la-
burocracia-dorada-de-lalo.php 
 
 

CAMBIO 

 Asegura Lalo que no hay debilidad en su administración 
A 72 horas de que se cumplan los primeros cien días de gobierno municipal, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, aseguró que en su administración no existe ninguna debilidad o ―talón de Aquiles‖.  Rivera Pérez negó que 
haya deficiencias en las dependencias que conforman su gobierno incluyendo a la Secretaría de Gestión Urbana y 
Obra Pública: ―No existe ningún ‗punto flaco‘, indudablemente estamos trabajando en las diferentes áreas del 
gobierno y estamos haciendo un buen equipo al interior del gobierno y con el gobierno estatal y federal‖. (Luz 
Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-asegura-lalo-que-no-hay-debilidad-

en-su-administraci-n.php 

 
 
CAMBIO 

 Desmiente Lalo salida de funcionarios de Obras 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, desmintió la salida del Ayuntamiento de Rodolfo 
Rondero Pacheco, director de Obra Pública municipal, como se dio a conocer de manera extraoficial en algunos 
medios de comunicación.  Trascendió que Rondero Pacheco había sido destituido de su cargo por deficiencias en 
la integración de expedientes del proyecto de las mil calles lo que afectaba su realización. (Luz Elena Sanchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-desmiente-lalo-salida-de-

funcionarios-de-obras.php  
 
 

 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73796%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-yon-un-misterio-los-sueldos-de-la-burocracia-dorada-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-yon-un-misterio-los-sueldos-de-la-burocracia-dorada-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-asegura-lalo-que-no-hay-debilidad-en-su-administraci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-asegura-lalo-que-no-hay-debilidad-en-su-administraci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-desmiente-lalo-salida-de-funcionarios-de-obras.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-desmiente-lalo-salida-de-funcionarios-de-obras.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se monta Eduardo Rivera Pérez en programa federal para iniciar proyecto de las Mil Calles 
Por fin, después de tres meses que dio inicio su gestión al frente del ayuntamiento de Puebla, el presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez, dio inicio a su anunciado programa de pavimentación de mil calles en la capital 
del estado con el corte del listón de una vialidad en la colonia Barranca Honda.  Sin embargo, el edil inauguró la 
pavimentación de una calle hecha en su mayoría con recursos de la Federación y, en menor medida, con dinero 
del ayuntamiento panista. Además, se trata de una vialidad realizada con asfalto y no con concreto hidráulico, 
como el alcalde lo prometió desde su toma de posesión, que a simple vista parece no ser un trabajo que vaya a 

soportar la temporada de lluvias.  (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/mun105.php  

 
 

 
 
 
OPINION 

 Niega edil poblano tener puntos flacos en su administración  

El próximo miércoles se cumplen los primeros 100 días de trabajo de la administración municipal y en esta 
evaluación el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, negó que existan puntos flacos en sus gestión, pese a las 
críticas de las cuales ha sido víctima en el área de obras. ―Nosotros no tenemos puntos flacos, por el contrario 
estamos trabajando en todos los puntos de la ciudad‖ expresó el alcalde de Puebla, al tiempo de celebrar las 

acciones que se han logrado concretar, también, gracias al apoyo del gobierno del estado. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45464 
 

 
OPINION 

 En marcha el programa “1000 calles” 
Con una inversión de un millón 674 mil 762 pesos se realizó la pavimentación de la calle 28 de octubre en la 
colonia Barranca Honda, perteneciente al programa ―1000 calles‖ y la primera del paquete de 200 que se tiene 
planeado terminar en dos meses, una vez que se comienza a pavimentar una calle. En el evento el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, realizó en breve resumen de las acciones que se han realizado en coordinación 
con el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, pese a que en su lugar asistiera a la inauguración, el 
secretario de Infraestructura Antonio Gali Fayad. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45466 
 

 

 
 
 
E-CONSULTA 

 Ofrece Eduardo Rivera pavimentar 1000 calles este mismo año 
La pavimentación de las mil calles propuestas para este trienio en la capital del estado se concretará en el primer 
año de gobierno, aseguraron el alcalde Eduardo Rivera Pérez y el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública 

(Sguop), Felipe Gutiérrez Velásquez. Este domingo se inauguró la primera pavimentación con asfalto del 
programa Mil Calles, en la avenida 28 de Octubre entre bulevar Emiliano Zapata y calle 23 de Mayo, en la colonia 
Barranca Honda, ubicada al norte de la ciudad. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9306:inicia-la-entrega-de-
pavimentaciones-en-el-programa-de-las-mil-calles&Itemid=332 
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/mun105.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45464
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45466
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9306:inicia-la-entrega-de-pavimentaciones-en-el-programa-de-las-mil-calles&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9306:inicia-la-entrega-de-pavimentaciones-en-el-programa-de-las-mil-calles&Itemid=332
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IMAGEN POBLANA  

 Arranca en Xochimehuacán el “Mil Calles”  
El edil aseguró que de esta manera se comienza a dar cumplimiento a su promesa de campaña de  hacer obra en 
las colonias más necesitadas, por ello indicó que aunque en este año se han proyectado mil calles, en el resto de 
su trienio la meta se verá rebasada. En este contexto, aseguró que en su proyecto no habrá retrasos, sino que se 
cumplirá  a cabalidad y con éxito. ―No llevamos ni cien días y ya arrancaron las obras, esperemos a que el tiempo 

le dé la razón a quien ha manifestado lo contrario, habrá tiempo y la capacidad de entregar cada una, que los 
ciudadanos juzguen si dará tiempo‖. (Bertha Salgado)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104937&articulo=Arranca en Xochimehuacán el ―Mil 
Calles‖</B> 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reprochan jóvenes a edil falta de internet en plazas públicas 
Jóvenes capitalinos reprocharon al edil Eduardo Rivera Pérez que no haya internet gratuito en plazas públicas, 

como había en el anterior gobierno municipal. Refieren que al encender sus equipos de cómputo, sí se detecta 
una red de ―Conexión a Tiempo‖, pero simplemente no conecta. En un sondeo realizado con estudiantes, refieren 
que desconocen si esta administración ya contrató internet, o si no lo ha hecho, y si es así ―es de vergüenza‖ que 
la red sea de pésima calidad, pues muchos aprovechaban, hasta antes del 14 de febrero, el servicio gratuito para 
hacer sus tareas, pero también para diversión. (Valeria Baldo) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reprochan-jóvenes-a-edil--

falta-de-internet-en-plazas-públicas&id_noticia=37028  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pavimenta Rivera su primera calle, en tres meses de gestión  
La primera de cuatro calles pavimentadas en los primeros tres meses de gestión, inauguró este domingo el edil 
Eduardo Rivera Pérez, en avenida 28 de Octubre en la colonia Barranca Onda, al norte de la ciudad, desde donde 
anunció que sí habrá Informe de los Primeros 100 Días, a realizarse en el Teatro de la Ciudad. Con un evento 
realizado en ese punto, el alcalde emanado de la alianza Compromiso por Puebla aseguró que con esa acción ha 
puesto en marcha el programa ―Mil Calles en Marcha‖, que según él, sí le alcanzará el tiempo para pavimentarlas 

en su primer año de gestión. (Valeria Baldo)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pavimenta-Rivera-su-primera-
calle,-en-tres-meses-de-gestión&id_noticia=37026 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Revés político a RMV en asamblea municipal PAN 
El gobernador Rafael Moreno Valle sufrió un revés dentro de la asamblea municipal del PAN al obtener solo 3 de 
24 candidaturas rumbo a la renovación del consejo estatal. Las alianzas entre Eduardo Rivera, Ana Teresa 
Aranda, Pablo Rodríguez, Juan Carlos Mondragón y Gerardo Maldonado lograron vencer al grupo del senador 
Ángel Alonso Díaz Caneja, operador político de Moreno Valle. El descalabro electoral propició reproches de Díaz 

Caneja y Roberto Grajales hacia la dirigencia municipal acusando fallas en el escrutinio de votos que tardó más de 
tres horas. (Patricia Estrada c/foto  06:13)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reves-politico-a-RMV-en-asamblea-
municipal-PAN&id=19837  
 

 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104937&articulo=Arranca%20en%20Xochimehuacán%20el%20“Mil%20Calles”%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104937&articulo=Arranca%20en%20Xochimehuacán%20el%20“Mil%20Calles”%3c/B%3e
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reprochan-jóvenes-a-edil--falta-de-internet-en-plazas-públicas&id_noticia=37028%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Reprochan-jóvenes-a-edil--falta-de-internet-en-plazas-públicas&id_noticia=37028%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pavimenta-Rivera-su-primera-calle,-en-tres-meses-de-gestión&id_noticia=37026
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Pavimenta-Rivera-su-primera-calle,-en-tres-meses-de-gestión&id_noticia=37026
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reves-politico-a-RMV-en-asamblea-municipal-PAN&id=19837%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reves-politico-a-RMV-en-asamblea-municipal-PAN&id=19837%20
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Tambores de guerra en el ayuntamiento 
El trienio que encabezó Blanca Alcalá Ruíz, dejó un presunto daño patrimonial de mil 986 millones de pesos 623 
mil 318 mil pesos. Pedro Gutiérrez Valera, presidente de la Comisión de entrega- recepción, señaló que existen 
384 observaciones para la administración anterior, de las cuales 102 son deficiencias administrativas y 282 de 

presunto daño patrimonial. Las tres secretarias con mayor deficiencias, aseguró, son Tesorería Municipal, 
Secretaria de Desarrollo Social y  Secretaria de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), ―hay un 
número homogéneo de observaciones, justo medio entre cantidad y calidad‖. (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73805 

 

 
 
CAMBIO 

 Rivera inaugura, por fin, su primera calle 
Tras el reiterado fracaso de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal para terminar con el 
proyecto de la pavimentación de la calle Francisco Villa en la junta auxiliar de La Resurrección, el gobierno 
capitalino encabezado por Eduardo Rivera se sacó de la manga una calle en la avenida 28 de Octubre en la 

colonia Barranca Honda de la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán a la cual acudió este domingo para 

arrancar con la entrega de las mil calles de su primer año de gobierno.  (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-rivera-inaugura-por-fin-su-primera-
calle.php 
 
 

 

 
E-CONSULTA 

 Descarta Rondero Pacheco su salida de la Dirección de Obras de la Comuna 
Rodolfo Rondero Pacheco rechazó este domingo su salida de la Dirección de Obras Públicas del Ayuntamiento de 
Puebla luego de que le viernes pasado trascendió su remoción del cargo por supuestos atrasos en el programa de 
pavimentación de Mil Calles. La versión fue respaldada por el edil Eduardo Rivera Pérez y el titular de la 
Secretaría de Gestión Urbana, Felipe Gutiérrez Velázquez. (Pía Pineda)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9318:descarta-rondero-pacheco-su-

salida-de-la-dirección-de-obras-de-la-comuna&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Aumenta Rivera 67 mdp gasto corriente en tres meses, en comparación con ejercicio de Alcalá 
A pesar de que la actual gestión municipal se comprometió a disminuir el gasto corriente en aproximadamente 10 
por ciento, al mes al corte de abril las erogaciones en este rubro aumentaron 44 por ciento comparativamente 
con el mismo periodo de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, al pasar de 152 millones 460 mil 521 pesos a 
219 millones 610 mil 888; es decir, una diferencia de 67 millones 150 mil 367 pesos. (Redacción)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131594:aumenta-rivera-67-

mdp-gasto-corriente-en-tres-meses-en-comparación-con-ejercicio-de-alcalá&Itemid=534  
 
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73805
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-rivera-inaugura-por-fin-su-primera-calle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-230511-luz-rivera-inaugura-por-fin-su-primera-calle.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9318:descarta-rondero-pacheco-su-salida-de-la-dirección-de-obras-de-la-comuna&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9318:descarta-rondero-pacheco-su-salida-de-la-dirección-de-obras-de-la-comuna&Itemid=332%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131594:aumenta-rivera-67-mdp-gasto-corriente-en-tres-meses-en-comparación-con-ejercicio-de-alcalá&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131594:aumenta-rivera-67-mdp-gasto-corriente-en-tres-meses-en-comparación-con-ejercicio-de-alcalá&Itemid=534%20
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PERIODICO DIGITAL 

 Acusan a gestión de Alcalá de daño patrimonial por mil 986 mdp; PRI lo niega 

Un total de 384 observaciones por un importe total de mil 986 millones 623 mil 310 pesos detectaron los 
regidores integrantes de la Comisión Transitoria del proceso de entrega-recepción en la administración de Blanca 
Alcalá Ruiz, de acuerdo con el dictamen que fue calificado por el PRI como un acto irresponsable, pues el 
despacho Maldonado y Santillana es juez y parte, por lo que se está cometiendo unan violación a la ley. (Abraham 
Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131595:acusan-a-gestión-de-
alcalá-de-daño-patrimonial-por-mil-986-mdp-pri-lo-niega&Itemid=534  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Vence corriente panista en asamblea municipal, Ángel Alonso pierde espacios 
El Centro de Convenciones,  durante siete horas se convirtió en cuartel y pasarela de los panistas que celebraron 
su Asamblea Municipal para elegir a 24 consejeros que habrán de integrar el Consejo Estatal del PAN el próximo 9 
de  junio. Los  nuevos consejeros electos son: Eduardo Alcántara Montiel, Adán  Domínguez Sánchez , Alejandra 
Escandón Torres, Hilario Gallejos Gómez, María de los Ángeles Garfías López, Jesús Giles Cristian Carmona, 

Gustavo Humberto Guevara Herrera, Osvaldo Miguel Jiménez, Guadalupe  Leal Rodríguez, Hilda Araceli Limón 
González, Eduardo Louvier Hernández .José Gerardo Maldonado Balbanera, Raymundo Mancilla Amaro . Miguel 
Méndez Gutiérrez, Pablo Montiel Solana, Eduardo Morales Garduño, Marco Antonio Porras Reyes,Felipe Reyes  
Espina, Alfredo Ramírez Barra, Maria del Rayo Ramírez Polo, Carlos Ramos Barragán ,Pablo Rodríguez Regordosa 

Lizbeth Andrade, Rafael Porras  Von Ransfel. (Pilar Bravo c/foto 05:55)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131579:vence-corriente-
panista-en-asamblea-municipal-ángel-alonso-pierde-espacios&Itemid=535  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Muere el hombre que chocó la madrugada del sábado en Zavaleta.  
 El gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas consigue apoyo de financieros para obras en 

Puebla. El mandatario explicó a hombres de negocios de Estados Unidos las ventajas de invertir en 

Puebla. 

 Consignan al mocha dedos, el sujeto que agredió a la estudiante de la UPAEP. 
 Niño de 12 años muere ahorcado. Se presume que se trató de un suicidio. 
 La Comisión de Recepción de Eduardo Rivera Pérez hizo 384 observaciones a la administración de 

Blanca Alcalá Ruiz.  
 Eduardo Rivera Pérez inicia la pavimentación de 200 calles del paquete de mil anunciadas en su 

administración. 

 Dos suicidios éste fin de semana y se llega a 101 en Puebla. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente de la Comisión de asuntos municipales del Congreso local, Jesús Zaldívar aseguró que en 

este trienio se resolverá el conflicto de límites territoriales entre Puebla y los municipios conurbados. 
 Un total de 384 observaciones realizaron los regidores integrantes de la Comisión Transitoria del proceso 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131595:acusan-a-gestión-de-alcalá-de-daño-patrimonial-por-mil-986-mdp-pri-lo-niega&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131595:acusan-a-gestión-de-alcalá-de-daño-patrimonial-por-mil-986-mdp-pri-lo-niega&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131579:vence-corriente-panista-en-asamblea-municipal-ángel-alonso-pierde-espacios&Itemid=535%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131579:vence-corriente-panista-en-asamblea-municipal-ángel-alonso-pierde-espacios&Itemid=535%20
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de Entrega-Recepción del Ayuntamiento de Puebla al gobierno de la ex presidenta municipal Blanca 
Alcalá Ruiz, de las cuales 102 se refieren a deficiencias administrativas y 282 son de presunto daño 
patrimonial. Lo anterior se desprende del estudio realizado por los regidores que integran la citada 
comisión, que equivale a mil 986 millones 623 mil 310 pesos. 

 Antes de cumplir 100 días al frente del Ayuntamiento, el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
entregó en la colonia Barranca Honda la primera pavimentación del Programa Mil Calles, Las Vialidades 
que Queremos, el cual en una primera etapa incluirá más de 200 calles intervenidas y una inversión 
tripartita por parte de los diferentes niveles de gobierno de alrededor de 80 millones de pesos.  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 A pesar de reconocer que en los últimos días dieron de baja a 10 policías auxiliares por el consumo de 

psicotrópicos, el director de la corporación Ludivino Mora Tejeda, no investigará si hay más elementos 
que hayan sido evaluados en la pasada administración como personas de confianza cuando en realidad 
no lo son. 

 Aunque la alianza entre Eduardo Rivera, Ana Teresa Aranda, Pablo Rodríguez, Juan Carlos Mondragón y 
Gerardo Maldonado venció al grupo del senador Ángel Alonso Díaz Caneja, quien pierde así interlocución 
ante el mandatario estatal; el gobernador Rafael Moreno Valle no sufrió un revés dentro de la asamblea 
municipal de Acción Nacional pues logró colocar a sus piezas a través de un segundo operador: el 

secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, perfilando así el dominio de la renovación 
del consejo estatal del próximo 9 de  junio y manteniendo además su pacto con El Yunque.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 No hay puntos flacos en los 100 días del  Ayuntamiento; afirma el edil Eduardo Rivera. Y es que el 
próximo 25 de mayo cumplirá 100 días al frente de la administración municipal. 

 Lalo Rivera entrega la primera de las mil calles, le faltan 999 pero afirma que continuarán las obras. 
 Ayer por la noche regidores de la fracción del PAN en el Ayuntamiento de Puebla denunciaron que 

fueron desfalcados alrededor de mil 800 mdp en la gestión de Blanca Alcalá.  
 Presentará la Comuna denuncias contra la gestión de Blanca Alcalá, el edil niega linchamiento 

mediático. 

 Niega Presidente Municipal nueva renuncia en Obras Públicas.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El acalde de Puebla Eduardo Rivera, sostuvo que será responsable de las observaciones que presenta el 

ORFISE respecto a la gestión de Blanca Alcalá ya que no caerá en el linchamiento pero tampoco en la 
omisión.   

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los asaltantes siguen dando latas. En la 3 norte y 28 poniente ya detuvieron al que el cortó el dedo a la 
estudiante de la UAPEP, ya está detenido. Es otro nombre, no es el que habían dado, no se sabe si se 
trata de la misma persona. No se sabe si realmente ya lo tenían identificado o no.  

 En cuanto al informe de los primeros 100 días de trabajo del ayuntamiento de Puebla será austero. 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Mayo de 2011 
 

 

 

 10 

Será en el teatro de la ciudad, pero con resultados dice el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez. 

 Se harán mil calles en el primer año de gobierno, se van a pavimentar mil calles. Es una buena noticia 
para todas las colonias que hoy no tienen calles pavimentadas. 

 La UNICEF tuvo reunión en Guanajuato, la reunión de Ciudades Amigas de la Infancia, en ésta reunión 
estuvo Liliana Ortiz de Rivera acudiendo con la representación de la ciudad de Puebla, la cual quiere ser 
Ciudad Amiga de la Infancia. 

 En Puebla inauguró Liliana Ortiz de Rivera el Centro Educativo que se ubica en Amalucan. 
 En la Coparmex dicen que los ataques a Blanca Alcalá Ruiz son solamente de orden político. Y si hay 

pruebas que las presenten eso es lo que está demandando la Coparmex. En tanto la AECO señala que 

en la obra que se hizo y que tiene detalles simplemente que se hagan efectivas las fianzas y que se 
arreglen. 

 El regidor panista Pedro Gutiérrez dio a conocer que en el dictamen final del proceso de entrega – 
recepción se detectaron irregularidades en la administración de Blanca Alcalá Ruiz por más de mil 986 
millones de pesos. Una cifra que se tendrá que ir aclarando a la mayor brevedad. 

 Ofrecerá gente del equipo de Blanca Alcalá una conferencia de prensa en punto de las 7:00 de la 
mañana y darán a conocer su versión sobre las observaciones encontradas por la administración de 

Eduardo Rivera.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inauguración de una calle de 400 metro lineales en Barranca Honda, el ayuntamiento  de 
Puebla inicio de manera formal el programa de pavimentación de mil calles, el cual tendrá una 
inversión superior a los  300 millones de pesos, y que comprende una primera etapa la cobertura de 

257 calles, en este marco el alcalde de Puebla Eduardo Rivera indico que espera superar la meta  
establecida en un año. 

 Eduardo Rivera señalo que  serán los poblanos los que evalúen su gestión  de los primeros 100  días de 

su gestión e informo que para dar a conocer los logros de esta primera etapa realizaran un evento 
austero. 

 El presidente de la Comisión transitoria  entrega recepción de ayuntamiento de Puebla Pedro Gutiérrez 
revelo que este organismo detecto irregularidades por un monto de 1986 millones de pesos, 
irregularidades cometidas por la pasada administración todo en perjuicio de la comuna, refirió que las 
dependencias con más observaciones son La Secretaria de Desarrollo Social, Tesorería Municipal así 
como tecnologías  de la información. 

 Los regidores del PRI encabezados por Octavio Castilla salieron a la defensa de la pasada 
administración acusaron que el dictamen  por la comisión de entrega recepción es tendencioso, parcial 
y sin sustento ni evidencia y forma parte de una estrategia de linchamiento político contra la 
expresidente municipal para que no alcance una posibilidad en el senado. 

 El sindico  municipal Ernesto Bojalil califico como una  bomba de tiempo por lo litigios legales 

heredados por la administración de Blanca Alcalá los cuales dijo que suman 450 millones de pesos.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Se cumplen los primeros 100 días de Eduardo Rivera y con la inauguración de del programa mil calles 

el edil hizo un balance de las acciones implementadas.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Habitantes de la Colonia 20 de Noviembre siguen inconformes con la construcción del Viaducto Santa 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Ana, exigen que les den la cara y que dejen de echarse la bolita al momento de dar información. 
 La inseguridad esta a todo lo que da, esta vez los afectados fueron los habitantes de la Cerrada Fresno 

en la Unidad Habitacional Amalucan, quienes fueron víctimas de una banda que sin temor a la 
autoridad destrozó todo lo que se encontró a su paso y para rematar la policía llega tarde. 

 Arranca el proyecto ―Mil calles, las vialidades que queremos‖  el proyecto pretende pavimentar 1000 
calles que se encuentren en pésimas condiciones y mejorar las vialidades para no causar molestias en 
los poblanos.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 El Consejo Estatal apoyará a RMV: Mondragón   
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, adelanto que los inconformes cuentan con un periodo de 
cuatro días después de la contienda para presentar algún tipo de impugnación; sin embargo el líder panista 
ensalzo que se trato de un triunfo del PAN, y reitero que el próximo Consejo Estatal apoyará las acciones del 

gobernador. Con una asistencia final de mil 181 de mil 460 delegados registrados, se declaro el quórum necesario 
para legitimar la reunión, en la que el presidente del Comité Directivo Municipal (CDM) panista rindió su primer 
informe de labores, al cual asistieron destacadas figuras del panismo como Eduardo Rivera, Francisco Fraile, Ana 
Teresa Aranda y Jorge Ocejo Moreno. (Redacción Pág. 4A) 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 No gobierna el PAN en Puebla: Ana Tere   
El próximo Consejo Estatal debe defender los intereses de Acción Nacional y no ser sumiso, sentencio la panista 
Ana Teresa Aranda Orozco, quien sostuvo que aunque se evito el triunfo del PRI en la pasada elección, el PAN no 

esta gobernando la entidad. En el marco del proceso interno para renovar el Consejo Estatal panista, la ex 
precandidata a gobernadora llamo a los panistas a no olvidar los orígenes del panismo en Puebla, ante la 
oportunidad que tiene su partido de cara al proceso electoral del 2012. (Cirilo Calderón s/foto 04:59) 
 

 
 
EL HERALDO 

 Ultra se impone en asamblea municipal del PAN   
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no logro imponer a la mayoría de sus candidatos a consejeros estatales 
del PAN durante la asamblea municipal celebrada ayer domingo en el Centro de Convenciones de Puebla. En una 

lista para 24 posiciones, solo logro colocar candidatos al consejo estatal a Jesús Cristian Giles Carmona, actual 
líder del sector juvenil de Acción Nacional y Eduardo Louvier Hernández. (Fabiola Reynoso c/foto  Pág. 3A)  
 

 

EL HERALDO 

 Confirma Mario Riestra su asistencia a España   
El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña confirmo que si viajara a 
España a la ceremonia de beatificación de Juan de Palafox y Mendoza, pero aclaro que el recorrido lo costeara con 
su dinero. ―Decidimos que en el caso de que alguno de los diputados panistas fueran a viajar su participación seria 

con recursos propios, cada uno habría que devengar los recursos para transporte, alojamiento y comidas sin que 
recibieran recursos  del Congreso‖, agrego. (Fabiola Reynoso Pág. 6A) 
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SINTESIS 

 Reclaman dados cargados en AN 
El panismo de la capital no cedió el control al gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, rumbo a la 
conformación del Consejo Estatal, ya que de los 24 ganadores, 17 son afines a los albiazules de cepa y tres al 
grupo de Ángel Alonso Díaz Caneja, que operó a favor del Ejecutivo. Luego de nueve horas de sesión de la 
asamblea municipal que eligió a 24 delegados que habrán de disputarse el 19 de junio, la calidad de consejeros 
estatales, Roberto Grajales Espina, funcionario federal del SCT, y vinculado al grupo del senador Ángel Alonso 
Díaz Caneja, denunció irregularidades y amenazó con impugnar la elección. (Reducción c/foto 05:10)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93388/Reclaman-dados-cargados-en-AN  
 

SINTESIS 

 Promociona gobernador a la entidad 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, efectuó una gira intensa por Nueva York  para promover al 
estado y exponer sus atractivos, tanto para atraer turismo como inversiones extranjeras. Este lunes, el 
mandatario estatal se reunirá con migrantes poblanos y tomará protesta al Consejo Consultivo de ―Mi casa es 
Puebla‖ en esta ciudad. También firmará un acuerdo internacional con el alcalde de Ciudad de Passaic, Alex 
Blanco, para mantener una cooperación bilateral con la cual se logre un avance económico, social y cultural de 

sus habitantes. (Redacción c/foto 05:12)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93392/Promociona-gobernador-a-la-entidad 
 
SINTESIS 

 „Moreno Valle es del PAN gracias a mí‟ 
El senador de la República, Ángel Alonso Díaz Caneja, reveló que fue él quien abrió las puertas del PAN al 

gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, inclusive, dijo, declinó la candidatura al Senado para cedérsela al 
Ejecutivo local. Entrevistado antes de ingresar a la asamblea del PAN, Díaz Caneja corrigió la plana al 
autodenominado pastor; es decir, Francisco Fraile García, quien había afirmado en días pasados que Moreno Valle 

llegó al PAN gracias a él. (Elizabeth Cervantes c/foto 05:17) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93387/Moreno-Valle-es-del-PAN-gracias-a-mi 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Revés del yunque al grupo morenovallista 
El grupo que apoya al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas perdió en la asamblea municipal panista, al 
conseguir dos de los 24 espacios para los candidatos a la elección del Consejo Estatal, a celebrarse el 19 de junio. 

Representantes del morenovallismo denunciaron la ―caída del sistema‖ durante el escrutinio, y que la paquetería 
electoral fue retirada antes de que dieran a conocer los resultados Durante una larga asamblea en la que 

participaron mil 181 panistas de los mil 400 que se inscribieron de acuerdo a las listas que circulaban 
abiertamente entre los grupos para señalarles quiénes eran a los que había apoyar, la elección generó duda, 
luego de que se hablaba de un empate a la mitad de la jornada. (Redacción c/foto 05:18)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73808  

 
INTOLERANCIA  

 Cuidado con el gavilán: Anatere 
―El pastor‖ está de vuelta y lo firma su mamá, advirtió la panista Ana Teresa Aranda, al referirse a Francisco 
Fraile García y advertir que no se puede dejar ―al gavilán que cuide las gallinas‖, esto al referirse a la 
conformación del Consejo Estatal e indicar que el partido no puede estar sujeto a lo que mande una sola persona. 

Luego de las declaraciones de Francisco Fraile García, en el sentido de que está de vuelta ―el pastor‖, Aranda 
Orozco al asistir a la asamblea municipal indicó que es bueno que haya retornado y ella está presente (Francisco 
Sánchez c/foto 05:20)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73806 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93388/Reclaman-dados-cargados-en-AN
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93392/Promociona-gobernador-a-la-entidad
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93387/Moreno-Valle-es-del-PAN-gracias-a-mi
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73808%20
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73806
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INTOLERANCIA  

 Necesita el Congreso una reforma integral 
 El líder del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, advirtió que la reforma en el órgano legislativo 
debe ser integral y no sólo señalar sobre la desaparición de la gran comisión, y los cambios se darán sin la 
necesidad de que se pongan los llamados tiempos fatales. Luego de que algunos legisladores y priistas han 
señalado que debe modificarse la Ley Orgánica del Congreso, y uno de los pasos es la desaparición de la Gran 

Comisión, su actual presidente, indicó que está por concretar la agenda legislativo y entonces viene la discusión, 
pero ésta será de altura. (Francisco Sánchez c/foto 05:22)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73804 

 

 
 
CAMBIO 

 Confía PAN que Arabian regresará a la Sedeso  
Juan Carlos Mondragón Quintana aseguró que Myriam Arabian, titular con licencia de la Secretaría de Desarrollo 
Social, resolverá la denuncia por peculado electoral antes del 28 de mayo por lo que regresará a su cargo como 
funcionaria del gobierno estatal.  El dirigente estatal de Acción Nacional señaló que detectaron que la denuncia 
proviene del PRI, durante el proceso electoral del 2009, sin embargo, se negó a dar detalles de la querella hasta 

que el caso se haya resuelto. (Viridiana Lozano s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-vir-conf-a-pan-que-arabian-regresar-
a-la-sedeso.php 
 
CAMBIO 

 Firma RMV acuerdo bilateral con Passaic 
Tras una gira intensa por la ciudad de Nueva York para promover al estado y exponer sus atractivos para atraer 

turismo e inversiones extranjeras desde el pasado viernes, este día el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
concluirá su estancia reuniéndose con migrantes poblanos, donde tomará protesta al Consejo Consultivo de Mi 

Casa es Puebla. También firmará un acuerdo internacional con el alcalde de la ciudad de Passaic, Alex Blanco, 
para mantener una cooperación bilateral con la que se logre un avance económico, social y cultural de sus 
habitantes.  (Redacción s/foto 05:24)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-staff-firma-rmv-acuerdo-bilateral-con-
passaic.php 
 
CAMBIO 

 Elba Esther y Calderón visitarán Puebla 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, será el anfitrión de la presidenta nacional del SNTE, Elba 

Esther Gordillo y del Ejecutivo federal, Felipe Calderón Hinojosa para firmar un acuerdo nacional en materia 
educativa, según reveló la influyente columna ―Templo Mayor‖.  De acuerdo a la información publicada por el 
diario Reforma a través de esta columna, el próximo miércoles el mandatario estatal en compañía de Felipe 

Calderón Hinojosa y Elba Esther Gordillo firmarán un acuerdo en materia educativa en la Universidad Autónoma 
de Puebla (UAP).  (Elvia García s/foto 05:25)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-elba-esther-y-calder-n-visitar-n-
puebla.php 

 
CAMBIO 

 Martha Érika avala que homosexuales puedan adoptar 

La presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Érika Alonso, avaló que la comunidad lésbico, gay, transexual, 
travesti y transgénero (LGBTTT) tenga el derecho de adoptar infantes, al asegurar que la iniciativa para modificar 
la Ley de Adopciones agilizará el proceso para que cualquier persona pueda tener la patria potestad de un niño a 
más tardar en un año.  Durante la entrevista, la esposa del gobernador Rafael Moreno Valle explicó que la 
iniciativa enviada al Congreso hace unas semanas y que ya fue aprobada en la Comisión de Gobernación, tiene el 
objetivo de agilizar el trámite, no de facilitarlo. (Elvia García)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-martha-rika-avala-que-
homosexuales-puedan-adoptar.php 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73804
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-vir-conf-a-pan-que-arabian-regresar-a-la-sedeso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-vir-conf-a-pan-que-arabian-regresar-a-la-sedeso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-staff-firma-rmv-acuerdo-bilateral-con-passaic.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-staff-firma-rmv-acuerdo-bilateral-con-passaic.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-elba-esther-y-calder-n-visitar-n-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-elba-esther-y-calder-n-visitar-n-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-martha-rika-avala-que-homosexuales-puedan-adoptar.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-martha-rika-avala-que-homosexuales-puedan-adoptar.php
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CAMBIO 

 RMV rescatará hospitales marinistas 
El gobierno morenovallista invertirá unos 55 millones de pesos anuales para la contratación de nuevo personal 
para abrir en forma parcial los hospitales de Tetela de Ocampo, Izúcar de Matamoros y Cuetzalan -nosocomios 
que la administración de Mario Marín Torres dejó sin funcionar-, adelantó Jorge Aguilar Chedraui, titular de la 
Secretaría de Salud.  En entrevista, el funcionario estatal explicó que será en el mes de junio cuando se publique 

la convocatoria de solicitud de personal, y que las áreas de urgencias y consulta externa representan la primera 
parte de los servicios que se pondrán en funcionamiento en los tres hospitales. (Elvia García s/foto 05:27)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-rmv-rescatar-hospitales-
marinistas.php  
 

CAMBIO 

 Un ridículo más para Ángel Alonso 
El Yunque le demostró nuevamente a Ángel Alonso Díaz Caneja que para los traidores de su organización no hay 
perdón, y que lo perseguirán hasta el último de sus días erigiéndose como ―jueces implacables‖. Ayer, lo dejaron 
nuevamente en ridículo por pretender, una vez más, ir en contra de sus designios.  El aparato de la organización 
de ultraderecha simplemente lo humilló. La triada Mondragón-Rivera Pérez-Rodríguez Regorodosa, frenó de golpe 

la carrera de victorias que venía cosechando en el interior del estado con miras a la integración del Consejo 
Estatal. (Héctor Cruz s/foto 05:28) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-hec-un-rid-culo-m-s-para-ngel-
alonso.php  
 

CAMBIO 

 El PAN debe seguir siendo libre: Anatere 
Ana Teresa Aranda Orozco pidió a los panistas cumplir con su responsabilidad dentro del partido y elegir a los 
mejores perfiles para integrar el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional el próximo 19 de junio: ―Una elección 

de consejo siempre es importante, ojalá entendamos la responsabilidad tan grande que tenemos hoy. Creo que 
tenemos la responsabilidad de asegurar que Acción Nacional siga siendo un instrumento que genere bienes 

públicos, en el que puedan estar presentes las diferentes corrientes y grupos del PAN; el partido no puede ser 
exclusivo de una sola persona, no debe‖.  (Héctor Hugo Cruz s/foto 05:29)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-hec-el-pan-debe-seguir-siendo-libre-
anatere.php  
 

CAMBIO 

 Asamblea Estatal panista podría ser sólo de trámite 
La Asamblea Estatal del PAN que se llevará a cabo el próximo 19 de junio para elegir al Consejo Estatal del 
partido podría convertirse en un mero trámite para ratificar a los próximos consejeros debido a que sólo llegarán 
los cien militantes que se requieren para constituirlo, previó el dirigente del blanquiazul, Juan Carlos Mondragón 
Quintana.  ―Hoy por hoy todavía hay posibilidad de que lleguen 110 propuestas a la Asamblea Estatal, por lo que 
habría una votación, pero si sigue la tendencia de cancelación de las asambleas municipales probablemente 

lleguemos nada más a la ratificación de la lista, es un escenario posible‖, declaró el líder panista. (Viridiana 

Lozano s/foto 05:30)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-vir-asamblea-estatal-panista-podr-a-
ser-s-lo-de-tr-mite.php  
 

CAMBIO 

 Otra vez, Melquiades Morales se deslinda de RMV 
El senador priista Melquiades Morales Flores rechazó que su estructura política esté relacionada con el gobernador 
Rafael Moreno Valle y sirva a sus intereses, incluso dejó en claro que durante las campañas electorales los 
melquiadistas sirvieron al PRI, por lo que refrendó su lealtad a su instituto político.  El sábado pasado Melquiades 
Morales tuvo un desayuno con su estructura política en la Fonda de Santa Clara para celebrar el aniversario del 

grupo 24 de Mayo, el cual se fundó con el objetivo de impulsar sus aspiraciones a la gubernatura en 1999, en 
dicho evento se reunieron 200 melquiadistas. (Yonabad Cabrera s/foto 05:30)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-yon-otra-vez-melquiades-morales-se-
deslinda-de-rmv.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-rmv-rescatar-hospitales-marinistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-elv-rmv-rescatar-hospitales-marinistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-hec-un-rid-culo-m-s-para-ngel-alonso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-hec-un-rid-culo-m-s-para-ngel-alonso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-hec-el-pan-debe-seguir-siendo-libre-anatere.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-hec-el-pan-debe-seguir-siendo-libre-anatere.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-vir-asamblea-estatal-panista-podr-a-ser-s-lo-de-tr-mite.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-vir-asamblea-estatal-panista-podr-a-ser-s-lo-de-tr-mite.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-yon-otra-vez-melquiades-morales-se-deslinda-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-230511-yon-otra-vez-melquiades-morales-se-deslinda-de-rmv.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Gana El Yunque asamblea municipal del PAN; morenovallistas acusan fraude 
En medio de sospechas de fraude y amenazas de impugnación, el PAN eligió las 24 propuestas que impulsará el 
municipio de Puebla para el Consejo Estatal, de las cuales 21 se encuentran ligadas a los grupos tradicionales del 

partido, identificados con El Yunque. Los panistas afines al gobernador Rafael Moreno Valle, quienes sólo 
posicionaron a tres aspirantes a consejeros de 12 considerados originalmente, denunciaron que los dirigentes del 
instituto político manipularon el sistema electrónico de cómputo de votos y desaparecieron las boletas para 
impedir un conteo manual. (Mónica Camacho c/foto 05:33)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol404.php  

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Meza: incumple RMV promesa de recuperación rápida de Valle Fantástico 
El presidente del Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Puebla, Carlos 

Manuel Meza Viveros, criticó la demora que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ha tenido en la recuperación 
legal de las 55 hectáreas en las que se pretende edificar el Parque Metropolitano y las cuales se siguen 
disputando con el magnate Ricardo Henaine Mezher. En una entrevista improvisada, Meza, quien fue secretario de 
Gobernación en la última etapa de la administración que encabezó el priista Manuel Bartlett Díaz, expresó que 
―los poblanos esperaban una recuperación total y expedita y ahora resulta que hay que esperar dos años, según 
Juan Pablo Piña‖, titular de la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública. (Martín Hernández c/foto 
05:36)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Legisladores visitarán España con recursos propios, confirmó Guillermo Aréchiga Santamaría 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, confirmó que el Congreso 

local no destinará viáticos a los diputados que participen en la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza en 
España, pero defendió la presencia de una comitiva del Poder Legislativo en el acto religioso. ―La beatificación es 
de gran relevancia para el estado, pues es una oportunidad de promocionar a Puebla y de estrechar relaciones 
con miembros del Parlamento de Navarra‖, argumentó. (Mónica Camacho s/foto 05:38)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol203.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV tomará protesta al Consejo de “Mi casa es Puebla” 
El gobernador Rafael Moreno Valle realiza desde el pasado fin de semana una gira de trabajo por Nueva York, 
donde hoy se reunirá con migrantes poblanos y tomará protesta del Consejo Consultivo de ―Mi casa es Puebla‖ en 
esa ciudad estadounidense. Un boletín informativo emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones 

Públicas del Poder Ejecutivo estatal dio a conocer que el mandatario también firmará este lunes un acuerdo 

internacional con el alcalde de Ciudad de Passaic, Alex Blanco, ―para mantener una cooperación bilateral con la 
cual se logre un avance económico, social y cultural de sus habitantes‖. (Martín Hernández s/foto 05:39)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol502.php  

 

 
 

MILENIO DIGITAL 

 Mondragón: el PAN cerrado para lo peor de nuestros rivales  

―Necesitamos un PAN abierto, para que entre lo mejor de la sociedad y no lo peor de nuestros adversarios‖, 
advirtió el líder estatal panista Juan Carlos Mondragón en el marco de la asamblea municipal del albiazul. Aun que 
previamente en entrevista había asegurado tener confianza  en que los 24 consejeros surgidos de la asamblea 
apoyarían al gobierno de Rafael Moreno Valle, después de su discurso  ante la militancia parecía orientado a 
criticarlo. (Erick Almazán Pág. VIII) 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/pol502.php
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MILENIO DIGITAL 

 La irregularidades son menores, asegura Ángel Alonso Díaz Caneja 
Tras reconocer finalmente que si operara para que se tenga una mayoría de consejeros a fines al gobernador 
Rafael Moreno Valle en la asamblea estatal del PAN, el senador Ángel Alonso Díaz Caneja indico que se han 
detectado irregularidades ―menores‖ en el proceso, aunque se negó a señalar cuales, bajo la justificación de que 

son cuestiones internas del partido que no se pueden dar a conocer. (Erick Almazán c/foto IX) 
 

 
 
OPINION 

 Respaldo total del Consejo estatal del PAN al gobernador: Díaz Caneja 
No comprendo un gobernador sin el apoyo de su propio partido político, reviró el senador de la república por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Ángel Alonso Díaz Caneja, al admitir que la operación que realiza de cara a la 
renovación del Consejo Estatal, es para respaldar a Rafael Moreno Valle Rosas. Por ser Ejecutivo estatal y 
miembro del blanquiazul, el gobernador de Puebla se convierte en miembro del Consejo Estatal del PAN de 
manera directa, como un procedimiento ex oficio contemplado en los estatutos del instituto político, explicó el 
senador. (Cristina Juárez s/foto 05:41) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45471  
 
 
OPINION 

 Asegura Paco Fraile que a los panistas jóvenes les hace falta entender la doctrina del partido 
La nueva generación de panistas deben leer un poco más de la historia del partido, y deben entender que al 
interior del PAN no se hacen clasificaciones, dijo el delegado del IMSS, Francisco Fraile García. De esta manera, 

contestó a las declaraciones del diputado local del PAN, Jesús Zaldívar Benavides, quien anotó que el tiempo del 
―pastor‖ había terminado, ya que en Acción Nacional se viven nuevos tiempos. En este contexto, el ex diputado 

federal del PAN, señaló que algunos panistas como Jesús Zaldívar Benavides no entienden la doctrina del partido, 
respecto que al interior del instituto albiazul todos son iguales. (Jesús Lemus s/foto 05:42)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45472  
 
 
OPINION 

 El PAN debe analizar las alianzas para el 2012: Ana Teresa Aranda 
Para las elecciones de 2012 cuando se disputarán diputaciones federales, senadurías y la Presidencia de la 
República, Nueva Alianza hará lo que más le conviene electoralmente, consideró la panista Ana Teresa Aranda 

Orozco En entrevista, dijo que ante la posibilidad de que Nueva Alianza realice una coalición con el PRI en las 
elecciones del otro año, Acción Nacional tiene una gran oportunidad de dar la batalla en los comicios de 2012, 
demostrando su doctrina e ideología. (Jesús Lemus s/foto 05:49)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45475  
 
 
OPINION 

 Niega Riestra Piña que las críticas por el viaje a España afecte el trabajo en el Congreso  
El debate que originó el viaje que realizarán algunos diputados a España para presenciar la beatificación de Juan 
de Palafox y Mendoza, fue influenciado por la posible participación de algunos legisladores que participarán en las 

elecciones de 2012, consideró el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Mario Riestra Piña. En 
entrevista, señaló que en lo personal sí asistirá del 3 al 9 de junio al continente de Europa para presenciar el acto 
religioso, pues argumentó que él conoce el legado que dejó Palafox y Mendoza para Puebla, tanto en lo cultural 
como en lo político. (Jesús Lemus s/foto 05:50)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45476  
 

 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45471%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45472%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45475%20
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=45476%20


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Mayo de 2011 
 

 

 

 17 

 
 
 
E-CONSULTA 

 Dejó Mario Marín sin operar la Casa de la Enfermera Poblana 
A cuatro meses y medio de que se inauguró la Casa de la Enfermera Poblana, el inmueble no está en 
funcionamiento y será hasta que se planteé un programa de trabajo con las trabajadoras para saber qué uso se le 

dará al lugar, reveló el titular de la Secretaría de Salud del Estado (SS), Jorge Aguilar Chedraui. En entrevista el 
funcionario aclaró que no cambiará el uso para el cual se destinó el inmueble a las empleadas del sector salud, ya 
que entre los servicios que funcionarían se contempló un dormitorio y salas de capacitación, que se adecuaron 
con una inversión de 16 millones de pesos. (Pía Pineda c/foto 05:52) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9327:dejó-mario-marín-sin-operar-
la-casa-de-la-enfermera-poblana&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 Mondragón y El Yunque ganan la asamblea municipal del PAN 
Entre arranques de ira, reclamos y acusaciones de fraude concluyó la asamblea municipal del Partido Acción 
Nacional (PAN) donde los miembros activos votaron por 24 propuestas a consejeros quienes participarán en la 
Asamblea Estatal que se realizará el próximo 19 de junio para elegir a los integrantes del siguiente Consejo 
Estatal. La línea dictada minutos antes de la votación por Juan Carlos Mondragón Quintana –líder estatal del 
blanquiazul- en su discurso logró que el denominado grupo del ―Yunque‖ derrotara a la corriente cercana al 

mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. (Xochilt Rangel c/foto 05:53)  
http://e-consulta.com.mx/portal/ 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Interpone PAN recurso contra Convergencia por adelantarse a las campañas 
El PAN tomó la iniciativa de interponer un recurso de inconformidad ante el  Instituto Estatal Electoral en contra 
del Partido de Convergencia, porque se deben respetar los tiempos establecidos en la convocatoria, como los 
registros formales de los candidatos que se realizarán del 23 al 29 de mayo.  Es importante señalar que el PAN 
tiene una gran posibilidad de ganar las tres cabeceras, sin embargo sus posibilidades reales de triunfo están con 

el ayuntamiento de Tlaola donde ha gobernado tres trienios de manera consecutiva,  Tecuanipan –donde ha 
obtenido buenos resultados- y finalmente esta Ixcamilpa de Guerrero –lugar que no ha sido gobernado por el PAN 
pero actualmente tiene amplias posibilidades. La queja contra Convergencia no rompe la alianza política, pero 
todos deben respetar la ley. (Pilar Bravo c/foto 05:57) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131550:interpone-pan-recurso-
contra-convergencia-por-adelantarse-a-las-campañas&Itemid=535 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Fumarían pipa de la paz Calderón y Gordillo en Puebla  

Felipe Calderón Hinojosa y Elba Esther Gordillo Morales terminarían su enfrentamiento de los últimos días en 
Puebla. Tanto el gobernador Rafael Moreno Valle como el rector Enrique Agüera Ibáñez participarían como 
testigos del pacto. Este miércoles, el presidente de la república acompañará a la líder del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) a la firma de un convenio de educación con la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), propuesto por el mandatario poblano. (Miguel Cordero s/foto 06:01) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104940&articulo=Fumarían pipa de la paz Calderón y Gordillo 
en Puebla</B> 
 

 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9327:dejó-mario-marín-sin-operar-la-casa-de-la-enfermera-poblana&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9327:dejó-mario-marín-sin-operar-la-casa-de-la-enfermera-poblana&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131550:interpone-pan-recurso-contra-convergencia-por-adelantarse-a-las-campañas&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131550:interpone-pan-recurso-contra-convergencia-por-adelantarse-a-las-campañas&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104940&articulo=Fumarían%20pipa%20de%20la%20paz%20Calderón%20y%20Gordillo%20en%20Puebla%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=104940&articulo=Fumarían%20pipa%20de%20la%20paz%20Calderón%20y%20Gordillo%20en%20Puebla%3c/B%3e
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Garantías y seguridad ofrece RMV a inversionistas en EU 
Puebla es garantía de prosperidad, de oportunidades de negocios y brinda seguridad a los inversionistas, afirmó el 
Gobernador Rafael Moreno Valle. En reuniones con empresarios, hombres de negocios e inversionistas del sector 

financiero en Estados Unidos, como parte de su gira de trabajo por esta ciudad, el Mandatario estatal resaltó las 
ventajas competitivas de Puebla como seguridad, estabilidad política y laboral. Convencidos de que Puebla es una 
opción atractiva para los inversionistas extranjeros, representantes de instituciones financieras de Wall Street 
ofrecieron al Gobernador Moreno Valle financiar las principales obras del estado. El mandatario poblano informó 

que Puebla se ubica entre los diez estados más seguros del país, lo que garantiza un clima.  (Redacción c/foto 
06:09) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37022 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hospitales de Pahuatlán y Ahuacatlán tienen severos daños: SSEP  
Una vez que Protección Civil Estatal dictaminó que los hospitales de Ahuacatlán y Pahuatlán se encuentran en 
zona de riesgo en esta temporada de lluvias, además de presentar fallas estructurales, por lo que deberán ser 
reubicados, el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedrahui, informó que esta semana ingenieros visitarán los 
inmuebles a fin de evaluar si existe la posibilidad de repararlos temporalmente en lo que se construyen nuevos. 
Aseguró que en caso de que no se puedan reparar  se enviarán unidades móviles operadas por el estado para que 

la población sea atendida, además de que se buscarán otras instituciones públicas o privadas para que la gente 
sea atendida en tanto se realiza la reubicación. (José Luis Moctezuma. c/foto 06:10)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37031  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Aranda critica operación de Ángel Alonso para RMV   

Sorprenden las declaraciones de Ángel Alonso Díaz Caneja al decir que hace todo para que ganen el consejo 
estatal los candidatos del gobernador Rafael Moreno Valle, lo cual da mucha tristeza, que alguien que ha sido 
presidente estatal del PAN diga eso, destacó Ana Teresa Aranda Orozco, consejera nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN). La ex funcionaria federal dijo que el consejo estatal debe fortalecerse para tener un gobierno 
estatal del PAN, contrario a lo que hace el senador, que es como ―darle permiso al gavilán de que cuide a las 
gallinas‖. (Redacción s/foto 06:11) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13080:aranda-critica-operación-de-

ángel-alonso-para-rmv&Itemid=127   

 

 

 
RETO DIARIO 

 Tintes políticos en descalificación del viaje a España: Riestra  
El coordinador de los diputados panistas, Mario Riestra Piña, consideró que muchas de las descalificaciones por el 
viaje a España para la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza de algunos diputados, es por intereses políticos 
de participar en el proceso electoral del 2012.  Aunque no quiso revelar el nombre de estos diputados, los 

legisladores que por el twitter descalificaron este viaje fueron el priista Enrique Doger Guerrero y el de 
Convergencia, José Juan Espinosa Torres.  (Agustín Hernández c/foto 05:15)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Tintes-politicos-en-descalificacion-del-viaje-a-
Espana:-Riestra-&id=19828 
 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=37031%20
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13080:aranda-critica-operación-de-ángel-alonso-para-rmv&Itemid=127%20%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13080:aranda-critica-operación-de-ángel-alonso-para-rmv&Itemid=127%20%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Tintes-politicos-en-descalificacion-del-viaje-a-Espana:-Riestra-&id=19828
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Tintes-politicos-en-descalificacion-del-viaje-a-Espana:-Riestra-&id=19828
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RETO DIARIO 

 Construye PAN defensa de Arabián; lo tacha de montaje 
El Partido Acción Nacional otorgó apoyo jurídico a Myriam Arabián para construir una defensa sólida en contra de 
la demanda por presunto peculado interpuesta por gente vinculada al Partido Revolucionario Institucional durante 
el proceso electoral de 2009. ―Cuando vean el contenido de la denuncia se darán cuenta que es un hecho 

montado‖, declaró en entrevista previo a su ingreso a la asamblea municipal del PAN. Juan Carlos Mondragón 
Quintana, presidente del comité estatal, comentó que existen pruebas que demostrarán su inocencia y 
garantizará su regreso a la Secretaría de Desarrollo Social, al cumplirse el plazo de 15 días de su licencia 
temporal. (Patricia Estrada c/foto 06:16)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Construye-PAN-defensa-de-Arabian;-lo-

tacha-de-montaje&id=19825  
 

 

 
 
CINCO RADIO 

 El Gobernador Moreno Valle Consigue Apoyo de Financieros para Obras de Puebla 
El gobernador del estado Rafael  Moreno Valle se reunió con hombres de negocios y agencias financieras 

radicadas en los Estados Unidos a quienes ofreció amplias oportunidades de negocios y de inversión en territorio 
poblano. Los altos ejecutivos de las empresas enfocadas a buscar inversiones estratégicas ofrecieron al 
mandatario estatal  la posibilidad de apoyar la realización de las obras financieras que anunció recientemente su 
gobierno, mismas que están en marcha. (Redacción c/foto 06:18)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-consigue-apoyo-de-financieros-para-obras-
de-puebla/ 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “Buscamos armas para presionar a políticos” 
Javier Sicilia ha estado siguiendo con atención las noticias que vienen de países lejanos. Las manifestaciones 
sociales europeas y las revueltas civiles de Medio Oriente y África llaman la atención del hombre que encabeza la 
más reciente tanda de protestas ciudadanas para exigir paz, justicia y democracia en México. El poeta observa, al 
igual que millones en el mundo, a jóvenes españoles, franceses y alemanes que exigen condiciones para 
conseguir empleo y que invitan a no votar por los partidos dominantes. Mira a ciudadanos de Egipto, de Libia, de 

Yemen, de Bahréin, de Argelia y de Túnez que exigen la dimisión de gobiernos corruptos. Ve algunas 

coincidencias entre lo que pasa allá y lo que ocurre aquí. (Salvador Frausto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36899.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Demanda IMSS a firma por práctica monopólica 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) denunciará ante la Comisión Federal de Competencia (CFC) a la 
empresa Fresenius Medical Care de México, por presuntas prácticas monopólicas cometidas en agravio de la 

sociedad y de los derechohabientes que reciben el servicio de hemodiálisis. El instituto considera que esta 
empresa no sólo pretende quedarse con toda la prestación de ese servicio subrogado, sino que busca que el 
organismo le pague aún sin tener ninguna relación jurídica y contractual. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36900.html  
 
 
 

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Construye-PAN-defensa-de-Arabian;-lo-tacha-de-montaje&id=19825%20
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Construye-PAN-defensa-de-Arabian;-lo-tacha-de-montaje&id=19825%20
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-consigue-apoyo-de-financieros-para-obras-de-puebla/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-consigue-apoyo-de-financieros-para-obras-de-puebla/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36899.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36900.html
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EL UNIVERSAL  

 “Si algunos piensan en chiquito no es mi culpa” 
El candidato de la alianza ―Unidos por ti‖, Eruviel Ávila, reveló que firmará más de los 6 mil compromisos de 
campaña que en un inicio anunció porque ha detectado que no serían suficientes para abatir los problemas en la 
entidad. En entrevista realizada en el interior de una camioneta Urvan que lo trasladó del Foro del Bicentenario en 
la colonia Álamos a Plaza Sendero, en Ecatepec, el sábado pasado, el alcalde con licencia del municipio más 

poblado del país indicó que si a los otros dos abanderados les resultan muchos los compromisos que ha signado 
hasta ahora es porque ―piensan en chiquito y yo pienso en grande‖. (Emilio Fernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36907.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Prevén en la Corte rechazar “ley Ebrard” 
Agrupaciones políticas en la ciudad de México podrían obtener esta semana el espaldarazo definitivo para aspirar 
a su registro ante el Instituto Electoral del Distrito Federal y contender en los comicios de 2012. Lo anterior, 
debido a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) prevé resolver antes del jueves el recurso de 
inconstitucionalidad promovido por el PRI en contra del Código de Procedimientos e Instituciones Electorales del 

DF. (Jonathan Villanueva) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36908.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

Victoria pírrica del Yunque 
La asamblea panista celebrada el día de ayer en el Centro de Convenciones arroja varias lecturas, toda ellas 

muy interesantes para el futuro del PAN en Puebla. 
La primera, es que Juan Carlos Mondragón Quintana y el Yunque son los grandes ganadores de este primer 
round por manejo de consejo, las alianzas tejidas en Puebla capital y por el líder estatal del PAN. No le 
pudieron haber salido mejor las cosas. 
Los grandes derrotados de la contienda fueron los operadores del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
Roberto Grajales Espina, Ángel Alonso Díaz Caneja y en menor medida Genero Ramírez, quienes volvieron a 
fracasar al querer operar en contra de la nomenclatura, la cual ya demostró que tiene todos los hilos en el 

manejo de las asambleas. Difícilmente les pueden ganar una. 
Tanto fue el enfado de Roberto Grajales Espina tras sufrir esta derrota, que incluso amenazó al dirigente del 
Comité Municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, quien dicho sea de paso logró colar a casi toda su 
gente del comité en la lista de aspirantes a consejeros. 
Otra que al menos pudo conservar parte de su fuerza y de sus posiciones, fue la ―doña‖ Ana Teresa Aranda 
Orozco, quien metió al menos a cinco de los 24 que ayer resultaron electos a la asamblea estatal, se trata de 

Felipe Puelles Espina, Hilarion Gallegos, María del Rayo Ramírez, Marco Antonio Porras y Araceli Limón. 
Los operadores morenovallistas, solo colaron a Jesús Giles, Eduardo Louvier, Alejandra Escandón y Liz Thomé. 
Pablo Rodríguez Regordosa se puede o no considerar posición del gobernador de Puebla. 
El resto de los aspirantes a consejeros electos le pertenecen de manera entera al Yunque y al dirigente estatal 
del PAN, Juan Carlos Mondragón. No obstante la victoria obtenida por este grupo, bien se puede calificar de 
pírrica, pues en el resto de la contienda los operadores morenovallistas llevan mano, aunque el revés sufrido en 
Puebla capital puede ser definitivo para impedir que Roberto Grajales Espina se convierta en el relevo de 

Mondragón Quintana. 
Aplican la prueba enlace 
El recién desempacado secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, enfrentará un reto muy 
interesante a su regreso: hacer frente a la aplicación de la prueba ENLACE, la cual arranca este día. 
La quinta prueba ENLACE se aplicará en 6 mil 752 instituciones de educación de Puebla, y participan 868 mil 
461 estudiantes de los niveles de primaria y secundaria. 
La prueba busca mejorar los procesos educativos e involucrar a toda la comunidad educativa en una cultura de 

compromiso y corresponsabilidad hacia la mejora continua, por lo que se convoca a los padres de familia a 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36907.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36908.html
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supervisar el proceso. 
De acuerdo a la SEP, esta vez participarán 6 mil 810 coordinadores de aplicación, quienes trasladarán los 
materiales a la escuela, capacitarán a los docentes que el director comisione como responsables de cada grupo 
y harán la devolución de los materiales correspondientes a cada institución. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=45 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
Los cuatro priistas para el Senado 
Aunque el número es grande y todos cuentan con sus respectivos méritos, en este momento no hay más que 

cuatro nombres con posibilidades reales de encabezar la formula al Senado de la República por el PRI. 
No lo digo yo, lo dicen quienes elaboran escenario estratégicos con información de primera mano, proveniente 

de los altos círculos de la ciudad de México, y de algunas consultorías especializadas, encargadas de medir 
fortalezas y debilidades en el contexto nacional y local. 
Y respecto a Puebla digo ―posibilidades reales‖, por lo que me refiero a las personas que están en el ánimo de 
los prohombres del PRI, y de manera particular de los estrategas de Enrique Peña Nieto, quien ya es tenido y 

atendido como el candidato presidencial, salvo un acto de contingencia fatal. 
Pero no solamente basta estar en el ánimo de quienes, hoy por hoy, toman las grandes decisiones en ese 
partido. Es preciso que los eventuales aspirantes demuestren alta rentabilidad electoral y política. Con lo cual 
quiero decir que no es suficiente la cercanía o la simpatía con Fulano o Zutano. 
Si la designación fuera la tarde de hoy, la candidatura (la cabeza de la fórmula priista) estaría disputada entre 
Blanca Alcalá Ruiz, Enrique Doger Guerrero, Alberto Amador Leal y Enrique Agüera Ibáñez. En ese orden 
estricto. Las versiones que se hicieron correr en los últimos días respecto de algunos de ellos, no tienen 

ninguna importancia en este contexto. 
Como es ampliamente observado, Enrique Agüera se ha revelado como el político más audaz en los últimos 
seis años, y con la mayor capacidad de resistencia. Su fuerza de seducción política es irresistible. 
Primero lo hizo con su antecesor y mentor, Enrique Doger, siguió con el entonces gobernador Mario Marín y 

remató con Javier López Zavala. Hoy por hoy, y hasta donde se ve, el nuevo gobierno está a punto de 
precipitarse en torno suyo. 
¿Por qué lo digo? Porque es el único que sale con posibilidades de ser propuesta incluso del Panal. Se dice que 

Agüera nunca ha ganado una elección, pero prácticamente salió ileso de una de las campañas más feroces que 
se haya enderezado contra político alguno. Televisa lo inmunizó. 
Alberto Amador Leal es el reverso de todos. Primero es el político que cuenta con mayor trayectoria en el 
gobierno federal. Más que local, es un político hecho en las grandes ligas nacionales. Es uno de los más 
experimentados legisladores del país, pues lo ha sido cuatro veces. Hace seis años hizo campaña en todo el 
estado. El nombre de Alberto Amador se volvió una obsesión para el gobierno anterior, y lo mantuvo lo más 

distante que pudo hacerlo. 
Alberto Amador es el único de los cuatro que en un santiamén montó una estructura estatal, al amparo de la 
Fundación Isidro Fabela. Ya nombró representantes en igual número de distritos federales, y todos los 
nombrados son, por sí mismos, potentes aspirantes a diputados. 
Más que Melquiades Morales Flores, Enrique Doger es una hechura de Mario Marín Torres. A contrapelo de la 

voluntad del exgobernador, si se quiere. Pero la personalidad de Mario Marín y de su grupo cercano le permitió 
al exrector esa fogosidad que prácticamente todo el sexenio pasado lo mantuvo en las primeras planas. 

Sin Marín y Zavala en los viejos pedestales, Doger perdió su refulgencia. El último acto que logró convocar —
como en los viejos tiempos— fue cuando prometió encabezar la defensa de los anhelos del gremio de los 
comunicadores. Sin embargo, en el trayecto que va del hotel Camino Real al Congreso, cambio de parecer, 
dejando en muchos un mal sabor de boca. 
El exrector no ha ganado más que una elección constitucional, la de alcalde, y nunca ha tenido un puesto 
público, que no sean el de rector y alcalde. Su actual lugar en el Congreso lo obtuvo mediante la fórmula de las 
plurinominales. En mucho, gracias a sus arreglos con los marinistas. 

Una de las grandes virtudes de Blanca Alcalá es su osadía electoral de hace tres años. Como todos recordarán, 
la exalcaldesa arrancó su campaña por la presidencia con una diferencia en su contra de 23 puntos. Se puso a 
trabajar y remontó primero la diferencia, luego terminó ganándole a su contrincante panista con una diferencia 
de 22 puntos. 
A diferencia de Doger y Agüera, Blanca tiene una larga experiencia en la administración pública local, en el 
partido y en el Congreso. Tiene a su favor que es mujer, algo que (para el Senado) la costumbre ha vuelto un 

requisito. Blanca es de los políticos más mesurados que haya. No se ha peleado con nadie. Es la única que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=45


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Mayo de 2011 
 

 

 

 22 

termina en la presidencia y mantiene un alto grado de popularidad y aceptación entre la gente. 
De los cuatro, es la única que es bien calificada entre los sin partido, y entre las mismas filas del PAN y del 
PRD. La magia de hace tres años la hicieron los panistas resentidos y los sin partido, amén del voto priista y 
perredista. 

Chayo news 
El miércoles habrá todo un acontecimiento social y político en el municipio de Huauchinango. Su alcalde, Omar 
Martínez, rinde su informe de los primeros cien días. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=41 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
El muerto, el arrimado y los policías estatales a los tres días… 

No está usted para saberlo ni un servidor para contárselo pero la Secretaría de Seguridad Pública del Estado 
(SSP), esta sudando ―la gota gorda‖, luego de que su similar del municipio al final les tomó la palabra en eso 
de regresarles a los elementos de la uniformada y de entrada les puso un paquete de 200 preventivos estatales 
para que sean reincorporados. 
Y es que la desorganización que priva en la SSP, pese a tres meses y medio del nuevo gobierno, imposibilita 
que puedan recibir 200 elementos, cuando no saben qué hacer con los que ya tienen, además de que estamos 
hablando de otras 200 familias que alimentar y el presupuesto pues aún no les alcanza. 

Para evitar la pena de decir que no están preparados para recibir a los uniformados, el secretario don Ardelio 
Vargas Fosado, se ha sacado varios pretextos, pero la verdad es que suda nada más de pensar qué va a pasar 
cuando la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito del Municipio, les regrese a los 960 que los tienen a 
―préstamo‖  
La reingeniería de la SSPTM tiene como fin preparar la ―bolsa de trabajo‖ para los nuevos elementos que 
ingresen y terminen su preparación en la nueva academia de Policía, se va a tratar de nuevos elementos, con 
mejor capacitación y sin estar tan maleados como los Policías del estado, que hasta para trabajar en un sector 

―se ponen sus moños.‖ 
Malo va a ser para los Policías Preventivos del estado, que sean regresados a su base, la principal razón es que 
la Policía municipal de Puebla es la mejor pagada, además de los 10 millones de pesos que les van a llegar y 
que serán asignados a becas, gastos médicos y todo el apoyo que debe recibir la Policía municipal, por el 
trabajo que desempeña y en el que descansa el grueso de los poblanos. 
De todos estos cambios, quien está totalmente seguro de lo que va a pasar es el secretario Amadeo Lara 

Terrón, que está decidido, tras regresar a policías masillados, flojos y problemáticos, de utilizar al grueso de la 
uniformada y quienes se van anexar —de la nueva academia— es que ahora sí van a trabajar para lo que 
fueron contratados, para vigilar la ciudad de Puebla y no estar siendo utilizados para motines, seguridad 
personal de detenidos en hospitales, actos públicos, porque todas esas actividades que corresponden al estado, 
les restan personal para prevenir delitos. 
En eso del regreso de los policías estatales a su verdadera corporación, que en anteriores administraciones se 
utilizó para mantener de rehén al municipio, y que en esta administración sí se va a realizar, es pausado, 

primero son 200 uniformados, luego 260 y antes de que termine la administración municipal la Policía 
Preventiva de la ciudad de Puebla va a tener una renovación al 100 por ciento, ahora si ―aquí se rompió una 

taza… 
La Plaza se aparta con el Chilango 
En las calles de Puebla, sobre todo donde ―la mano negra se mece‖ existe el rumor de que ya hay permisos 
para todo, para vender drogas, robar autopartes, perpetrar asaltos y todos los delitos que se le ocurran, en 
otras palabras ―a delinquir se ha dicho‖. 

El único requisito es buscar a ―El Chilango‖ y preguntarle de a cómo están los precios para ―pegarle al peligro‖. 
El único ―Chilango‖ que se asemeja al que esta ―concediendo permisos‖, está a cargo de la Dirección de 
Inteligencia de la Policía del estado, se llama Ricardo Valentín Cepeda, tiene un grupo especial dedicado a la 
persecución del narcomenudeo y a otros delitos, es el hombre que ha atemorizado a vendedores de heroína 
que operan en la Junta Auxiliar de la Romero Vargas, lo extraño es que ninguna de estas detenciones se ha 
reportado a la Secretaría de Seguridad Pública del estado, simplemente son detenidos y en algún lugar puestos 

en libertad, le aseguro que no llegan al Ministerio Público Federal. 
Este personaje de la Seguridad Pública, alguna vez militó en la Policía Metropolitana, actualmente es el 
segundo de a bordo del director de la Estatal Preventiva. 
¿Sabrá este funcionario a qué se dedican sus muchachitos? 

Por cierto, el viernes pasado en la 24 Sur y Periférico, fueron ubicados tres hombres armados, procedentes de 
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Oaxaca, en una camioneta amarilla, alguien dijo que eran sicarios y sólo llegaban a hacer un ―trabajito‖, 
quienes los detuvieron de inmediato los dejaron en libertad, basto una palabra clave ―de a cómo.‖ 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=40 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Como dice el dicho 
Bien dicen que  ―lo que mal empieza, mal acaba‖ y la verdad es que me rehúso a esta idea, pero parece que es 
verdad. 

Ayer fui a ―pasear‖ a la feria. No crea que porque no tenía nada que hacer, sino porque escribir sobre el tema 
implicaba esta obligación. De entrada debo reconocer que el número de personas que ahí nos encontrábamos 

era superior a lo que yo misma hubiera imaginado. Es de esas actividades que nos queda claro son parte de 
nuestra cultura y no importa que tan deprimentes puedan llegar a ser, simplemente ―es lo que hay‖. 
Que razón tenía el gobernador Rafael Moreno Valle hace unas semanas, al advertir que no confiaba mucho en 
esta primera feria. Y cómo no, era evidente que las condiciones en las que se realizaría no eran las óptimas 

pues prácticamente tenían la fecha de inicio a la vuelta de la esquina. 
La verdad debo confesar que no todo fue malo, una parte de mí se sintió como en la infancia, cuando mi padre 
nos llevaba a la feria en el pueblo —con todo respeto para el lugar que me vio nacer— recorríamos los pasillos 
entre polvo, ―artesanías‖ chinas, comida chatarra, juegos mecánicos que gritaban pe-li-gro y espectáculos de 
medio pelo. Ah! Que divertido era. 
A diferencia de ciudad Acuña (se ubica en el estado de Coahuila, para quien no lo sepa) aquí en el Centro 
Expositor no encontré travestis que juran parecerse a Lucía Méndez o Maribel Guardia, lo cual no sé si sea 

bueno o malo, pero lo que sí encontré fue una feria que Puebla no merece. 
Y peor aún, les llueve sobre mojado. Veamos, primero se les cae una parte de la estructura de un palenque que 
no fue palenque. Se ven en la necesidad de cancelar un par de shows que significaban el banderazo a tres 
semanas de ―pura diversión y entretenimiento‖, se les va la luz en la plaza de toros (el cartel formaba parte del 

calendario de actividades). Pablo Rodríguez Regordosa insiste en que son ―gajes‖ del oficio y minimiza los 
hechos. Corren a Antonio Zaraín, perdón, ¿renuncia?, director del Centro Expositor, quien para acabarla de 
amolar reconoció que el recinto no se construyó para hacer ferias de bajo nivel. El servicio de los restaurantes 

no fue inspeccionado y su servicio fue peor que el de doña Pifa que vende Molotes en la esquina de mi casa. 
(Nota: discúlpeme señora, pero es que usted siempre está de malas y la verdad es que sus garnachas saben 
feas). 
Más del 50 por ciento de los pabellones fueron destinados a las dependencias gubernamentales, para su 
difusión. ¿En serio creen que los poblanos van a la feria para saber más de ustedes señores del gobierno, como 
para ocupar la mitad del espacio? 

Y ¿el teatro del pueblo? Simplemente no hubo. Ese espacio en el que se presentan los artistas con el mismo 
boleto con el que entraron al recinto. En dónde casi siempre los artistas, son los que le gustan a las masas. 
Cantantes voluptuosas, grupos populares o comediantes albureros que hacen que olvides, por sólo 15 pesos, la 
situación que vive este país.    
Quizá el nivel socioeconómico del nuevo gabinete está muy por encima de la generalidad, lo cual es admirable, 

envidiable y respetable, pero sin decir que las anteriores fueron mejor, pues la realidad es que Puebla nunca ha 
contado con una feria que alcance un nivel digno de presumirse, como en otros estados de la República, la 

ausencia del teatro del pueblo fue un golpe bajo para los visitantes. 
Eso sí, el calor dentro del Centro Expositor es casi casi como el que tenemos en mi pueblo (y conste que allá la 
feria todavía es al aire libre). La falta de ventilación en el recinto me hizo recordar a lo que verdaderamente 
huele el Pueblo. Y es que no es que no nos bañemos pero hasta el más limpio, ahí dentro, sufre de una 
transpiración digna de comercial de ropa térmica para adelgazar. Seguro mañana que vaya al nutriólogo ya 
perdí el kilo que me sobra. 
Pero como dice el dicho, todo lo que empieza termina y ayer fue el último día de la feria. La verdad es que lo 

que más coraje me dio es no ir al palenque (que no era palenque) a ver a Víctor en de la Academia, pues por la 
falta de promoción ni me enteré que estuvo. Caray, con lo que me gusta el muchacho (no se ría, sigo siendo de 
pueblo). 
No es por intrigar pero… 
Anoche en la página web de El Universal, apareció una nota firmada por Xóchitl Rangel, dónde  publica 
declaraciones de Juan Carlos Mondragón, líder del PAN en el estado, que dejan en evidencia la inevitable 

ruptura del panismo con Rafael Moreno Valle. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=40


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Mayo de 2011 
 

 

 

 24 

Cito 
―El PAN debe ser un partido que viva los valores de su fundación y no los de políticos de otros institutos que se 
acercaron para obtener cargos públicos. 
‖El reto es  construir un partido que permita a sus militantes acceder a puestos de gobierno.‖ 

¡Zas!, duro y a la cabeza. 
No dudo que las declaraciones hechas por el líder panista las haya pensado desde hace tiempo, lo que sí dudo 
es que tuviera planeado decirlas en algún momento. Pero no es para menos. Ayer durante la asamblea, la hoya 
se calentó de más pues hubo prácticas que siempre criticaron de los priistas, robo de urnas, caída de sistema, 
gritos y sombrerazos. No le extrañe que pronto el niño Juan Carlos deje de ocupar el cargo que ahora tiene, 
claro ―por motivos personales‖. 

Bien dicen que el valiente vive, hasta que el cobarde quiere. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=43 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Pablo Rodríguez, el fiel de la balanza yunquista  

Mal y de malas será el regreso del gobernador Moreno Valle tras su periplo con inversionistas norteamericanos 
en la Gran Manzana. Los logros de reunirse con personalidades como el director general de Cisco Systems y 
un buen número de corredores de bolsa de Wall Street debió quedar en segundo plano tras el desaguisado 
organizado por sus operadores Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales Espina quienes, siguiendo 
su tradición, perdieron de fea forma la Asamblea Municipal del PAN para postular a 24 integrantes del 
Consejo Estatal. Eduardo y los Pablos, sin tocarse el corazón, los tundieron al ritmo de 21 a 3 sin que 
supieran la marca del autobús que les pasó por encima. Ambos, seguro, serán objetos de la ira de un 

gobernador al que no le gusta perder ni en las canicas, y mucho menos que Eduardo Rivera Pérez pueda 

presumir que pese a su pobre gobierno mantiene el control del PAN. O enfrentar a los dueños de la 
organización del Yunque sabiendo que ellos mantuvieron al PAN en sus manos. Sin embargo, creo que las iras 
del poder irán dirigidas a quien quiso jugar con dios y con el diablo y terminó quemado: Pablo Rodríguez 
Regordosa, el flamante secretario de Economía que olvidó sus devaneos con el poder y respondió a la 
disciplina del Yunque. 
En efecto: no puede entenderse el resultado tan amplio que obtuvo el Yunque al colar a 21 aspirantes al 

Consejo Estatal sin explicar la participación de Pablo Rodríguez Regordosa, quien pese a la órdenes del 
gobernador para ayudarle a apoderarse del Consejo Estatal, formó dupla nuevamente con Eduardo Rivera 
Pérez para garantizar los intereses de las familias custodias. Se entiende que el alcalde le juegue las 
contras al gobernador, pues se sabe ninguneado en todas las instancias financieras y administrativas del 
gobierno estatal. Pero cómo entenderlo de Pablo Rodríguez, si Moreno Valle ha dicho en alto y bajo que se 
trata de alguien que parte con ventaja para convertirse en su sucesor. Sí, en el próximo gobernador de 

Puebla. 
Pablo Rodríguez Regordosa juega un papel triple en el gabinete. Por una parte es una cuota del Yunque en la 
administración estatal y su presencia ahí garantiza la estabilidad de la alianza política con la ultraderecha, pese 

a que pocos panistas fueron incorporados al gobierno. También es un mensajero del gobernador con este 
grupo de presión que cada vez se muestra más molesto, un hecho palpable en las críticas que surgen desde la 
UPAEP en contra del gobernador. Pero un último dato: desde la solidaridad mostrada en campaña, Pablo 
Rodríguez y su esposa se han convertido en amigos personales de la pareja Rafael-Martha Érika. En esa 

vertiente, cuando Moreno Valle le dice que puede ser su sucesor, Rodríguez Regordosa tiene todos los 
elementos para creérsela.  
Sin embargo, la organización del Yunque no conoce de afectos personales ni futurismos, sino de mantener 
sus cotos de poder. Y en cuanto inició la batalla por el dominio del Consejo Estatal del PAN disciplinaron a todos 
sus soldados, encabezados por Juan Carlos Mondragón y Eduardo Rivera, para ganar la guerra. Hasta ahora las 
asambleas municipales habían mostrado batallas competidas, y aquellas en las que el morenovallismo iba a 
imponerse, por pura casualidad se suspendían por falta de quórum. Las cuentas del dirigente, por ello, cifraron 

la máxima importancia en los resultados de la Asamblea correspondiente a Puebla capital por el número de 
24 consejeros que puede proponer, la cuota más alta de la entidad. Con ellos, más el 10 por ciento que el 
Comité Directivo Estatal puede proponer, el Yunque podría controlar el partido sin problemas. 
Desde algunos sectores se opina que Moreno Valle eligió mal a sus operadores para esta batalla, pues se 
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sabe que Ángel Alonso y Roberto Grajales no ganan una elección interna ni por accidente. Y el Yunque recurrió 
a una de sus cartas fuertes: Pablo Rodríguez Regordosa, quien controló por años y años el Comité 
Municipal. La decisión del titular de la Secotrade fue dolorosa, pero la línea es la línea. Y en el Yunque, quien 
obedece no se equivoca. Ahora veremos qué explicaciones le da a su jefe y amigo el gobernador, sobre todo 

tras el belicoso discurso de Juan Carlos Mondragón que mañana abordaremos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-230511.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Pablo Rodríguez podría ser expulsado del Yunque 

Cuando Pablo Rodríguez Regordosa ingresó al gobierno de Rafael Moreno Valle lo hizo en calidad de cuota 
del Yunque, lo mismo que Myriam Arabián, ambos como emolumento a la organización de ultraderecha que 

accedió a alquilar las siglas del PAN para la campaña de 2010; tanto Pablo como Myriam, desde sus puestos 
públicos, tendrían que vigorizar los proyectos políticos del yunquismo. Esa, era su misión. 
Salvo una desgracia fallarían. Su preparación, similar a la de sus compañeros Eduardo Rivera y Juan Carlos 
Mondragón, en temple, carácter y lealtad, hizo suponer a Las Familias Custodias –Plata, Reyes, Iglesias, 

Regordosa, Espina y Solana- que las secretarías de Desarrollo Económico y de Desarrollo Social eran suyas y 
como árbol frutal daría a su causa espléndidos beneficios.  
Maldito destino, algo salió mal. Bueno, a decir verdad, la dama estaba abonando y regando el arbolito cuando 
la fulminaron con la orden de aprehensión de 2009 por haber cometido presuntos delitos electorales, pero el 
caballero no solo no hizo el trabajo que le tocaba sino que cometió deslealtades que ahora lo señalan al 
interior del Yunque como traidor. 
El asunto fue más o menos así. Pablo habría acudido hace cosa de diez días al seno de Las Familias 

Custodias a pedir que entregaran al gobernador Rafael Moreno Valle las riendas del PAN estatal, sin 
ofrecer resistencia, con el argumento de que a cambio les daría extraordinarios beneficios, además de la 
promesa empeñada de que el partido tendría durante su administración los mejores años de su historia en 
Puebla. 

Para Pablo aquello era una ganga que solo un atajo de torpes se atrevería a despreciar, pero para El yunque 
fue más grave y ofensivo que su pupilo se hubiese alquilado como mensajero que la propuesta en sí del 
gobernador. Por un detalle, Pablo es un ejemplar de pedigree que proviene en linaje directo de Doña 

Nineta, pionera del yunquismo poblano y tlatoani ultraconservadora, mujer de abolengo y misionera de Cristo 
en la tierra. 
Basta imaginar, la cara que debieron haber puesto Los 12 apóstoles del Yunque cuando su muchacho 
les pidió y les rogó que entregaran el partido a cambio de las regalías ofrecidas, siendo que Juan Carlos 
Mondragón, Eduardo Rivera, Gerardo Maldonado y Ana Teresa Aranda estaban dando la batalla tanto en Puebla 
capital como en todo el estado contra los aliados de Moreno Valle –Ángel Alonso y Genaro Ramírez- para que el 

yunquismo se quedara con la mayoría de las consejerías panistas. No era justo. 
A consecuencia de dicha  deslealtad, la suerte de Pablo al interior del Yunque podría estar echada, pues el 
grupo ultraconservador difícilmente tomará como suya designación alguna a favor del hoy secretario de 
Desarrollo Económico para las elecciones de 2012, lo que resume dos cosas: Una, Pablo está en grave 
riesgo de ser expulsado del Yunque por sus debilidades materiales; y dos, se ve complicado que los 

yunquistas quieran apadrinar su candidatura al Senado de la República. 
Autoría intelectual 

 ***Jesús Ortega y Luis Miguel Barbosa insisten al gobernador Moreno Valle para que un integrante de 
Nueva Izquierda asuma la vacante de Myriam Arabián en la Sedeso; la propuesta es Miguel Ángel de la 
Rosa o el mismo Noño. ***Raúl Castillo, La colorina, asumió la responsabilidad de infiltrar al PRD para que 
Casa Aguayo se haga del control del partido a través de la renovación de sus consejeros prevista para el 
mes que viene; de entrada, comenzó a despachar en el Presidentes Intercontinental, iniciando pláticas de 
convencimiento con Jorge Méndez y su grupo. **A raíz del exceso de fuerza pública ejercida por Ardelio 
Vargas tanto en los operativos de la 46 como en la Secretaría de Finanzas, Rosario Ibarra de Piedra 

fundará en Puebla el Frente Nacional contra la Represión; evento que tendrá lugar entre esta y la otra 
semana nos dicen.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-230511.php 

 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-230511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-230511.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 23 de Mayo de 2011 
 

 

 

 26 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“La Célula; Una Alternativa de Reconversión”, segunda parte.  
El pasado 18 de los corrientes, en el  hotel Marriott Polanco, bajo medidas de seguridad extremas, se celebró 

un evento de dádiva, bajo la figura jurídica de donación onerosa a particulares, de una obra pública  
construida con dinero público; la Célula. Obra que superó los 1, 200 millones de pesos y misma que fue 
erigida sobre más de 1,200 hectáreas que les fueron pagadas a los campesinos a razón de 4 
centavos de dólar por metro cuadrado. 
Ante el Club de Industriales, presidido por José Carral Escalante, los poderes Ejecutivo y Legislativo de 
Puebla, incluyendo a la “oposición” que siempre ha ―velado‖ por el ―bienestar‖ de las masas hicieron 

presencia; Zeferino Martínez del PT y José Juan Espinosa  de Convergencia, al unísono, pusieron en 
bandeja plateada a empresarios la Opus Magna de Mario Marín Torres. 

La respuesta del sector empresarial no se hizo esperar, COPARMEX y CMIC emitieron su beneplácito, pero sin 
saber que hacer, que proyecto proponer. 
Esta es la razón, de reproducir este artículo publicado en este mismo espacio en diciembre de 2010, esperando 
los poblanos el mejor de los usos sociales del proyecto la Célula. Este artículo repasa desde la colocación de la 
primera piedra, el ―pago‖ a campesinos y el injusto impuesto a la nómina del 2%. 

―No hay manera de olvidar aquel 11 de julio de 2007 cuando el titular del poder ejecutivo local protocolizó el 
inicio de esta “opus magna” de su gobierno; cómo podríamos soslayar el discurso del Secretario de Finanzas 
Gerardo Pérez Salazar, en su calidad de Tesorero del Fideicomiso Público “La Célula”, creado por Decreto 
del Ejecutivo del Estado y publicado en el Periódico Oficial del Estado el 8 de junio de 2007, quien afirmaba que 
el proyecto superaría en generación de empleo directos a la propia empresa Volkswagen; cómo podríamos 
olvidar la alocución en ese evento de Charles Mtanous Abboud, entonces representante de Canacintra, 
luego funcionario del gobierno del estado, quien arengaba que la Célula sería el proyecto más importante del 

“Plan Puebla-Panamá”, igualmente; Armando Adame Sosa, entonces titular de la CIMC, elogió la 
“apertura y transparencia” en los procesos de licitación de la multicitada obra, finalmente; el último loador 

del evento lo fue Juan José Rodríguez Posada representante del CCE, quien se unió a la arenga y exaltación 
 de este proyecto. Hoy, se buscan clientes del otro lado del Océano Atlántico para darle justificación y uso a 
magnánima obra. 
Resulta incomprensible que con un equipo técnico profesional que realizó desde los estudios de 

localización del proyecto, pre factibilidad, factibilidad y evaluación no se haya previsto este 
escenario final de “inviabilidad”. Técnicamente es un enigma, pero en una somera revisión de la dinámica 
de reparto de usufructos de grupos de poder económico y político locales, podremos hallar una razón y  
respuesta al aparente malogrado proyecto de la “Célula”. 
Antecedentes; la tierra y el capital. 
Las más de 1,200 hectáreas que conforman el proyecto de la Célula, les fueron expropiadas a campesinos 
lugareños en alrededor de 45 centavos de moneda nacional por metro cuadrado, si, leyó Usted bien 

amable lector, no es un error de dedo o de imprenta, aproximadamente 4 centavos de dólar americano por la 
misma unidad de medida, lo que se interpreta desde cualquier óptica  como un  despojo, fueron tierras con 
vocación agrícola y que daban sustento a más 300 familias, esto es, a más de 1,350 poblanos. 
Por lo que respecta al capital con el cual se financió el proyecto, proviene en su mayor parte del Consejo para 

el Desarrollo Comercial, Industrial y de Servicios, organismo empresarial integrado por representantes 
del CCE, COPARMEX, CANACINTRA Y CONCANACO, que por cierto, su portal de información electrónica 
“sigue en mantenimiento” desde septiembre pasado, administra el impuesto estatal sobre la nómina 

del 2%, anualmente la captación por este gravamen es de aproximadamente 980 millones de pesos, 
siendo  la principal fuente recaudatoria de ingresos propios del gobierno estatal. El costo estimado para la 
primera etapa del proyecto fue de 540 millones de pesos, pero a la fecha, de acuerdo a declaraciones 
entrecortadas de servidores públicos, el monto erogado ya rondaba los 710 millones de pesos. 
Como es costumbre, en la obra pública del gobierno estatal ha prevalecido la vaguedad de 
información, la dilación, la duplicación de contratos, la sobrefacturación y la contratación directa de 

prestación de servicios, productos o arrendamientos. 
El proyecto de la Célula, originalmente fue concebido  como un nodo logístico intermodal, posteriormente en 
marzo de 2009, el gobernador lo propuso como sede a concurso de la refinería de PEMEX y finalmente en 
noviembre de 2010, fue propuesto como parque industrial. 
Evaluación; el campesino, el empresario y el proyecto. 
Ante el evidente “fracaso” del proyecto de la Célula, fuese o no deliberado, el campesino despojado de 

sus tierras anhela el usufructo de ellas; el empresario, al que le cobran 2% de impuesto sobre nómina por 
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generar empleo, quiere resultados del mismo, y con justificada razón. El proyecto, una vez que no ha cumplido 
con los objetivos originalmente previstos, tiene que ser replanteado, tanto en objetivos como en estrategias. 
Respecto al impuesto del 2% sobre nómina, es un gravamen que constriñe dos principios  elementales de 
la imposición normativa; el de justicia, es un impuesto antagónico, esto es, el Estado pide a empresarios 

generar empleo, pero les cobra un impuesto por esa creación de empleo (2%). El segundo principio se 
refiere al manejo de un impuesto entre fisco y contribuyente, que es más preocupante, es un antiguo y 
vigente principio de hacienda pública desde finales del siglo XVIII, aportado a la literatura hacendaria por 
Pietro Verri quien señaló; “se debe evitar en lo posible el manejo conjunto de un impuesto entre el 
fisco y los contribuyentes”, y aquí parece estar un delicado punto de quiebre en la administración de los 
recursos provenientes del 2% sobre nómina, que finalmente son públicos. Una gestión conjunta (fisco y 

contribuyente) de un impuesto puede prohijar elusión, evasión y corrupción fiscales, así como la 
monopolización de los beneficios, en este caso, del Impuesto sobre Nómina, violando un tercer 

principio impositivo; el de equidad.  
Solución alternativa; creación del “Almacén y Mercado Agrícola Centro-Oriente de Puebla”. 
El macro proyecto de la Célula tiene una elevada posibilidad de reconversión por su amplia infraestructura 
interna, e inter conectividad con la externa o circundante,  a ser un centro de almacenamiento y de 
compra y venta de productos del campo para la zona centro-oriente del estado, manejado de manera 

tripartita entre; Estado, campesinos y empresarios, tengamos presente, que en nuestro territorio contamos 
con  un millón de hectáreas en producción, de las cuales el 84% son de temporal y en la mitad de ellas 
producimos maíz en aproximadamente 1.1 millones de toneladas por año, siendo en la zona centro-oriente más 
de 250 mil toneladas, tan solo de maíz. En todo el estado existen aún un millón de hectáreas improductivas. En 
otra oportunidad ahondaremos en los beneficios sociales vía precios, que aporta una adecuada y suficiente 
capacidad de almacenamiento de los productos del campo, así como la de facilitar un gran centro de compra-
venta de los mismos. 

El mecanismo de distribución de derechos y obligaciones entre las tres partes (Estado, campesino y 
empresario) así como de su refinanciamiento sería otro objeto de estudio, pero nada complicado cuando hay 

talante político y sobre todo la intención de equidad. 
Quedará en manos del Gobernador Electo el considerar el destino del proyecto de la ―Célula‖, así como una 
revisión elemental de la viabilidad y  de la administración del impuesto del 2% sobre la nómina, teniendo 
presente que el “Centro Expositor”, ha sido financiado con el mismo origen de recursos y está 

siguiendo igual ruta del proyecto de la “Célula”, con sus mismas incongruencias tanto de obra como del 
uso de lo que será su capacidad instalada, con la diferencia de que el primero tiene observaciones de riesgo 
estructural, emitidas en noviembre de 2009 por un grupo de especialistas e investigadores universitarios 
encabezados por el Dr. Guillermo Nieto Cortés.  
La aplicación, destino, evaluación y fiscalización del erario público es de tal preeminencia,  que los 
ciudadanos poblanos debemos participar más activamente.” 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-

230511.php 
 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 

¿EXCESO O USO LEGÍTIMO DE LA FUERZA POLICIAL? 
En recientes días, se suscito un enfrentamiento entre las autoridades policiales del Estado al mando de Ardelio 

Vargas Fosado y los comerciantes de la calle 46 poniente en su protesta por los hechos ocurridos en el último 
operativo llevado a cabo en el mes de Marzo del presente año, en esa calle de ésta capital poblana que cuenta 
con triste fama, sea ésta, real, o no, sin embargo, el problema es que se llegó esta vez a excesos que bien 
pueden ser analizados para poder deslindar responsabilidades en los resultados de éste mencionado 
enfrentamiento y que observado con lupa pueden afectar  al final de cuentas solo a algunos, recordemos que 
―el hilo se rompe por lo más delgado‖ (los agentes) 
Como primer comentario, me fundamentaré en lo dicho en el periódico Milenio de fecha 13 de mayo de 2011, 

en donde literalmente el rotativo comenta lo que el Secretario de Seguridad Pública del Estado dijo a esa 
fuente, al respecto de los hechos. 
―Somos policías y estamos actuando‖ 
Vargas Fosado desechó aplicar sanciones contra uniformados que dañaron los vehículos y sostuvo que el acto 
fue reacción a una provocación, a una actuación violenta de los manifestantes.  
(Fuente: periódico milenio on line 2011-05-03 http://impreso.milenio.com/node/8957975) 

De entrada, en su primera aseveración desde mi punto de vista, el Secretario de Seguridad Pública del Estado 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-230511.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-230511.php
http://impreso.milenio.com/node/8957975
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tiene la razón, pues es deber de la policía, garantizar la seguridad ciudadana y para esto se debe ceñir a un 
protocolo de actuación. 
En cuanto a desechar el aplicar sanciones contra los uniformados que hayan causado un daño excesivo, pienso 
que no es solo razonamiento ni facultad  de él en lo particular, sino que también se actuara desde la 

Procuraduría General de Justicia puesto que si bien los elementos de  Seguridad Pública tienen el derecho y 
facultad a usar la Fuerza, lo es también el hecho que deben de respetar la ley y no caer en excesos. 
Para esto, independientemente de la legislación penal, nos podemos remitir a los diferentes ordenamientos que 
existen desde la legislación internacional en la cual nuestra nación participo desde los años 1979 en la Haya 
Holanda con el  ―Código de conducta para funcionarios encargados de hacer cumplir la ley‖  y en 1990 en La 
Habana, Cuba con los ―Principios básicos sobre el empleo de la fuerza y de armas de fuego por funcionarios 

encargados de hacer cumplir la ley, así como los ordenamientos que en el tema de Uso Legitimo de la Fuerza 
Policial se tienen en el Distrito Federal, sumemos a esto lo que se desarrollo hace años en el Manual de 

capacitación de la Procuraduría General de la República para elementos de la Ex policía Judicial Federal entre 
otros. 
Comentamos lo anterior, por que es precisamente aquí, en donde son aplicables lo dicho por el ejecutivo del 
Estado Rafael Moreno Valle en cuanto a la Capacitación, Homologación y Profesionalización de las fuerzas de 
seguridad pública en el Estado de Puebla,  y es precisamente aquí, donde hace incapié el propio ejecutivo, en la 

legalidad con que se actuará en todos los ámbitos de su gobierno y lo demuestra con el anunció de una 
reestructuración de la policía y la creación y construcción de una academia de policía en el Estado de Puebla, 
con el cual una vez más se pone a la vanguardia de la capacitación en Seguridad Publica a nivel nacional, al 
contar con el apoyo de la Federación e incluso con recursos internacionales que provienen del Plan Mérida, 
logro de la administración actual. 
En el comentario del secretario Vargas Fosado, en cuanto a que ―nadie ni nada está por encima de la ley‖ 
citando su encargo en especifico que le dio el gobernador del estado, es completamente correcto y creo que es 

lo que precisamente la ciudadanía espera, sin embargo no puedes violentar la ley a fin de cumplir la misma y el 
Gobernador no ha sido ambiguo en sus comentarios y promesas al respecto de la seguridad, lo que me lleva a 

pensar que no lo es en sus órdenes o designios. 
En cuanto a las fotos en donde se demuestra que elementos de los cuerpos de seguridad están causando daños 
a diferentes vehículos, tendrán que demostrar las razones, ya que en estas fotos no se puede ver, si los 
mismos vehiculos están detenidos o en movimiento, pues no es justificable que el elemento pierda la cordura o 

la ecuanimidad ante circunstancias adversas, ya que es precisamente el policía quien la gente espera que se 
encuentre analítico y moderado cuando, el resto ya perdió la ecuanimidad, y esto es incluso por razón de la 
supervivencia de los mismos elementos. 
En cuanto al comentario de que: 
―en Puebla se acostumbra a defender a pillos‖, y preguntó el origen de las fotos; se le explicó, y finalmente 
resolvió señalar que los quejosos ―no son hermanos de la caridad y yo no soy un payaso. Somos policías y 
estamos actuando‖. 

Mi opinión es que esta comentando cosas fuera lo justo, pues son muchas las causas, razones y los operativos 
en donde se demuestra el profesionalismo, y el amor a la camiseta de la policía poblana, con que cientos de 
agentes en el estado, han actuado conforme a derecho y no es la regla decir que en Puebla se acostumbra a 
defender a los pillos, es de mal gusto y no se lo merecen nuestros elementos, en cuanto a que si son las 

personas hermanas de la caridad o no, la ley y los reglamentos especifican directamente el trato que se debe 
de dar a todo individuo y bajo qué circunstancias, sea o no un delincuente o criminal. 
En el comentario que a la letra dice: 

―Vargas Fosado desechó aplicar sanciones contra los uniformados que dañaron los vehículos al sostener que el 
acto fue reacción a una provocación, a una actuación violenta de los manifestantes. Por ende, asume la 
responsabilidad que le toca. 
Indicó que todo está en manos del Ministerio Público, instancia que deberá resolverá por la destrucción de los 
automóviles y otros temas.‖ 
Es destacable el hecho de que asume su responsabilidad y da la cara por sus elementos y que al final de 

cuentas y en contra de lo que comenta en un inicio reconoce que se apegara a la ley por medio de las 
investigaciones del Ministerio Público, respetando de esta forma ámbitos legales y que bueno pues a final de 
cuantas es lo que prometió el gobernador y no es posible que se salga de este lineamiento, en donde no 
estamos de acuerdo, es en justificar una ilegalidad por una reacción de alguien que da órdenes a los elementos 
mismos que en todo momento deben de guardar el orden público, recordemos lo pasado en el 2005 en contra 
de habitantes de Canoa por una irresponsable decisión del Secretario de Seguridad Pública en turno durante la 

primera parte de la gestión del Dr. Enrique Doger. 
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Después de esto comenta según el periódico mencionado que: 
―En 100 días – no he hecho una evaluación – pero ha habido muchas marchas y manifestaciones pacificas y 
respetuosas sin bloqueos de calles. En ningún momento se ha entrado con violencia,‖ citó. Cabe mencionar que 
en el operativo contra los vendedores de autopartes se lanzaron latas de gas lacrimógeno y pimienta, lo que 

afectó a alumnos de una escuela cercana y obligó a comerciantes de la zona a bajar cortinas.‖ 
Aquí sí que habrá que llevar a cabo una profunda investigación para saber quiénes usaron esos artefactos 
químicos y que afectaron a terceros, ya que se acusan unos a otros, sin embargo habrá que comentar y en 
estricto escalafón del uso legitimo de la fuerza policial: 
―Que siempre será mejor el utilizar el dialogo antes que el uso de agentes químicos, el uso de agentes químicos 
antes que los enfrentamientos, el enfrentamiento controlado y supervisado antes que las agresiones físicas y 

uso de armas duras o blandas defensivas, el uso de técnicas de control defensivas de cualquier índole antes del 
uso de la fuerza letal y esto no solo es una observación personal sino un criterio aproximado al internacional, 

en cualquier institución de Seguridad Pública.‖ 
Si bien es cierto que hubo personas inocentes afectadas por el humo, ya sea usado por unos u otros, también 
es cierto que no hubo muertes que lamentar, lo demás, será motivo, análisis, investigación y aplicación de la 
ley de las autoridades competentes, sin embargo, también es cierto que la ciudadanía en general ya está harta 
de ser afectada por eventos que no son de su competencia y que le alteran en su trabajo, seguridad, 

tranquilidad, paz y diario vivir. 
Cabe también preguntar, ¿en donde estaba la policía municipal?, como es que no se dieron cuenta, ya que todo 
esto sucedió en la demarcación de Puebla Capital y desde un principio de la manifestación tendrían que haber 
estado presentes y apoyando, ¿o donde están esos acuerdos de colaboración?, y ¿cuál fue la razón de que solo 
el estado tuvo que tomar la resolución de actuar?, el desmarcarse no quita la responsabilidad, recordemos que 
hay faltas denominadas de comisión por omisión y esta muchas veces se lleva a cabo por dejar solo a una 
autoridad con extraños intereses o por desconocimiento de causa. 

También es importante mencionar y decir, que a la ciudadanía no le importa quién pertenece a donde o cual 
policía se presenta, sino que se resuelva la inseguridad que les afecta. 

Por último, en nuestro comentario, tendremos que reconocer que a diferencia de la anterior administración 
estatal, (y de varias que yo recuerde desde que era subsecretaria de seguridad) de una u otra forma, el 
Secretario esta vez está actuando en forma directa, pues con gases o sin ellos de una u otra manera se han 
llevado a cabo más de una docena de operativos en el Estado que manda la señal que de alguna manera la 

administración actual dirigida por Rafael Moreno Valle, está dispuesta a no estar impasible ante lo que ocurra 
en el estado y eso a fin de cuentas… ―CUENTA‖.  
¿O, no? 
JUZGUE USTED 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/mayo/colum-codigotres-230511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los panistas divididos 
Los partidos políticos más importantes del país, PRI, PAN y PRD, están divididos. Sus llamados 
constantes a la unidad no son escuchados por los grupos que luchan internamente por lograr 

posiciones y fuerza. 
Aquí en Puebla, los panistas del municipio que es capital del estado, eligieron 24 delegados consejeros 

estatales de entre 60 candidatos inscritos. 
Por lo menos cinco grupos visibles se disputaban el mayor número de consejeros. 
Para asistir a la asamblea municipal se registraron mil 400 militantes y para poder llevar a cabo la elección de 
los 24 consejeros se requiere de un quórum mínimo de 700 asistentes. 
A pesar de que Acción Nacional lleva diez años gobernando al país desde la Presidencia de la República, sigue 
siendo un partido mediano, sin suficiente estructura y sin suficiente organización en algunos estados. 
A raíz de las elecciones para gobernador en el estado de Guerrero, el PAN perdió su registro localmente, pues 

no obtuvo el dos por ciento de la votación exigido por la ley para conservar ese registro. 
Hace seis años, en la elección ganada por el perredista Zeferino Torreblanca, los panistas sí obtuvieron el dos 
por ciento, pero en la de este año su porcentaje apenas fue del 1.04 por ciento. 
Eso les impide a los panistas guerrerenses obtener las prerrogativas estatales y sus gastos tendrán que ser 
subsidiados por el comité nacional con las prerrogativas que recibe de la Federación. 
Las fuerzas políticas más importantes de Guerrero siguen siendo el PRI y el PRD. El PAN prácticamente no 

existe. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/mayo/colum-codigotres-230511.php
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En menor grado, lo mismo ocurre en algunos estados del norte y del sur-sureste del país. 
Y es que los panistas en general no realizan trabajo de partido. En Puebla, por ejemplo, aunque ganaron la 
elección de gobernador, ello se debió a que el candidato era ampliamente conocido como priista. Muchos 
miembros del partido tricolor se adhirieron a su candidatura, máxime que el candidato priista no llenó las 

expectativas de muchos miembros del PRI. 
Cualquier candidato panista-panista no hubiera triunfado. 
En Guerrero el candidato triunfante del PRD, Ángel Aguirre, también procedía de las filas del PRI. Si en vez de 
lanzarse por el PRD, se hubiera lanzado por el PAN, hubiera perdido. 
El PAN no tiene fuerza real, salvo en algunas entidades como Guanajuato, Jalisco y otras del bajío y tampoco 
tiene, en el caso de la Presidencia de la República, ningún aspirante que realmente entusiasme al electorado. 

De los siete aspirantes presentados hace poco por la dirigencia nacional, el más conocido podría ser Santiago 
Creel, pero comparado con los aspirantes del PRI y del PRD, quedaría prácticamente anulado. 

Intenso trabajo en Nueva York 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, hizo en los últimos días una intensa gira en Nueva York, 
la ciudad más importante de Estados Unidos, donde radican decenas de miles de poblanos, 
documentados e indocumentados, principalmente de la región Mixteca. 
El mandatario poblano se entrevistó con varios grupos de trabajadores poblanos radicados allá, con altos 

funcionarios del gobierno neoyorkino, con el embajador de México en Estados Unidos y con el cónsul de México 
en esa urbe. 
Pero también lo ha hecho con hombres de empresa del vecino país, para invitarlos a invertir en Puebla, 
hablándoles de las ventajas que la entidad ofrece, por su sistema de carreteras, por su cercanía a los 
principales puertos veracruzanos, por su cercanía con la ciudad de México, principal centro comercial del país; 
por ser una de las ocho entidades más seguras del país; por ser la segunda, después del Distrito Federal, con 
más universidades y por muchas cosas más. 

Se esperan numerosos beneficios de esta visita, que ha sido motivante para los poblanos que trabajan allá, 
pero que también han despertado el interés de inversionistas y de turistas, para invertir acá y para visitar a la 

entidad en plan de paseo. 
Notas breves: Se cumplieron 90 años de la muerte de don Venustiano Carranza, en el pueblo de 
Tlaxcalantongo, en la Sierra Norte de Puebla, cerca de La Ceiba. El asesinato ocurrió en la 
madrugada del 21 de mayo, cuando el “Varón de Cuatro Ciénegas” dormía en una choza. Entre las 

personas que lo acompañaban al puerto de Veracruz, a donde huía de sus adversarios para instalar 
ahí su gobierno, estaba su secretario de Hacienda, el poblano don Luis Cabrera Lobato, originario de 
Zacatlán, que escapó huyendo a pie hacia su pueblo natal, ahora declarado ―Pueblo Mágico‖……..El miércoles 
25 del actual, tomará posesión la directiva en Puebla de la fundación Isidro Fabela. Este organismo 
priista será presidido por el exdiputado federal, Alberto Amador y le tomará la protesta el secretario nacional 
de la fundación, Guillermo Jiménez Morales, quien, por cierto, ha sido designado por el gobierno estatal 
coordinador de los festejos del 150 aniversario del 5 de Mayo, celebración que tendrá lugar el año 

próximo…….Los partidarios de Andrés Manuel López Obrador, el aspirante a la candidatura de la 
izquierda a la Presidencia de la República, están más activos que nunca aquí en Puebla. Hay partidarios de 
Marcelo Ebrard que temen perder la partida en la votación interna…….El rumor de que el exgobernador 
Mario Marín Torres no aspirará a la candidatura del PRI a una senaduría, cada día es más fuerte en los 

círculos priistas. También se acepta como cierta la candidatura del excandidato a gobernador Javier López 
Zavala para la diputación federal por el distrito de Ajalpan.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-230511.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Cómo evitar el infierno, después de tocar el cielo  
Una regla de la física, aplicada a la política, indica que todo lo que tiende a subir, tiende a bajar. 
Si algo sube como la espuma, se desvanece como la espuma. 
Si llegar a las alturas del poder contó con el andamiaje adecuado (construcción de acuerdos, operación política 
y humildad para reconocer que habrá un descenso) la caída no será estrepitosa. 
Le cuento lo anterior precisamente porque después de los 100 días de gobierno de Rafael Moreno Valle, se 

multiplican ya las voces que revelan que los desencuentros superarán a los encuentros. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-230511.php
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Y señaló los 100 días como punto de descenso, porque fue el ritmo impuesto por Moreno Valle, donde echó su 
resto y marcó su sexenio. 
Sin duda que después de la ceremonia de arranque de los cumplimientos de campaña y toma de posesión, el 
gobernador tocó techo. Hay quienes aseguran que su dedo índice rozó el cielo, pero lo cierto es que ahora se 

prevé que tras un inicio a mil por hora comience la desaceleración del vehículo que transporta ―lo que decimos, 
lo hacemos‖ para continuar en las diferentes etapas del sexenio. 
De hecho, en la ceremonia de los 100 días, celebrada el 11 de mayo, en el auditorio Siglo XXI, sólo se hizo un 
recuento de lo dicho y lo hecho, pero ya no hubo más anuncios ni acciones por emprender. 
Es decir, se trabajará sobre lo iniciado y se esperará la llegada de los tiempos políticos con el calendario del 
2012. 

Lo que sí es un hecho es que los aliados del 2010 empiezan a levantar las cejas respecto al estilo personal de 
gobernar de Moreno Valle. Lo que antes era ―sí señor‖, hoy es ―ajá‖. 

En el Partido Acción Nacional queda claro que se quedará con el control del Consejo Estatal, aunque observan 
un desmarque y puntualización de que el poder no lo compartirá y que el PAN fue la franquicia que le permitió 
llegar a donde está. 
En la izquierda de plano a nadie le alcanzó para una posición decorosa en el gabinete. Luis Maldonado y 
Fernando Manzanilla antes de ser convergentes son morenovallistas. 

Los empresarios ajenos a la cúpula patronal se sienten señalados y marcados para participar en alguna acción 
de gobierno, mientras que los organismos afines al CCE sólo sirven para la grilla y no para invertir. 
Su relación con los presidentes municipales ha sido de imposición, pues tuvieron que aceptar las condiciones de 
control de los recursos para entrar o marginarse de los grandes proyectos de obra. Los requisitos que se piden 
fueron elaborados no a partir de la realidad propia de las comunidades, sino con base en lo que marcan 
estudios globales de Harvard. 
Las organizaciones no gubernamentales andan como perros sin mecate, en tanto que los privilegios para un 

grupo muy cercado ya comienzan a ser secreto a voces. 
Habrá que agregar que en el gabinete empiezan a moverse aquellos que consideran que pueden capitalizar su 

cercanía con el gobernador para lo que vendrá en el 2012. 
Con el PRI hay, sin duda, acuerdos para amarrar cambios legislativos a cambio de dejar echar leña a la pira de 
los sacrificios. Habrá pues que estar atentos a la forma en la que se suaviza políticamente la caída, de ahí que 
lo más seguro es que la burbuja morenovallista tome el control del gabinete y las decisiones para servir como 

bolsa de protección ante cualquier intento de desinflar al gobierno. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6333&Itemid=70 

 
(La Tempestad/ Valentín Varillas) 
 
¿Nuevo pacto Marín-RMV?  
Más allá de los plazos del proceso de transición, a más de 100 días del actual gobierno siguen existiendo temas 
de interés común en las agendas de Mario Marín y Rafael Moreno Valle. 
Lo anterior sugiere que la dinámica de la coyuntura política actual requiere de un nuevo período de 

negociaciones y acuerdos entre los que se están ahora y los que ya se fueron. 
Un ejemplo claro fue la reunión que hace pocos días sostuvieron quienes en su momento encabezaron los 

equipos de transición de los gobernadores electos y en funciones: Fernando Manzanilla y Valentín Meneses. 
El encuentro fue inusualmente largo y atípicamente cordial, si se analiza el tono general de desmarque, de 
crítica y polarización que han ensayado los morenovallistas en términos de su relación con sus antecesores. 
Más allá de la forma, lo interesante es saber qué fue lo que motivó la reunión. 
¿Qué hay para negociar? 

Agotada la transición ¿qué asuntos pueden ser del interés concreto de Mario Marín y de Rafael Moreno Valle? 
¿Qué tiene cada uno para ofrecer? 
Si bien sólo ellos saben a ciencia cierta lo anterior, las posibles elucubraciones sobre lo anterior tienen un muy 
alto grado de certeza. 
¿Qué le parece la intervención directa de Marín para que la iniciativa de reforma política que envíe el 
gobernador tenga el voto tricolor? 
¿Qué tal si a cambio, se guardan en el archivo muerto algunos expedientes que demuestran corruptelas 

durante el marinismo y que tienen a algunos funcionarios de la pasada administración al borde del colapso 
nerviosos? 
Algunos como Arango y Pérez Salazar volverían a respirar tranquilos. 

El tan cacareado gran golpe contra la corrupción marinista no se dio en los 100 días, tal y como se esperaba. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6333&Itemid=70
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Es más, cada vez son más frecuentes las voces que aseguran que los chivos expiatorios no serán del nivel que 
esperaba la gente. 
―De subsecretarios para abajo‖-fue el acuerdo. 
En la parte política, sin embargo, el voto del PRI a una reforma como la que pretende lograr Moreno Valle es 

fundamental. 
Para nadie es un secreto que uno de los temas prioritarios para el actual gobernador es el de la reforma 
electoral que próximamente se discutirá en el congreso. 
En ella, existen puntos específicos que resultan de interés especial para el grupo político de Rafael Moreno 
Valle, que de aprobarse, serían fundamentales para su fortalecimiento y  vida más allá de este sexenio. 
La urgente redistritación, la homologación de los procesos electorales locales con los federales y la consecuente 

posibilidad de que el actual mandatario designe a quien gobernará durante el período de ajuste de ambos 
procesos, cerca de año y medio, son aspectos que en el práctica política real le permitirían al panista no sólo 

operar con toda libertad su acortada sucesión, sino lograr amarrar el apoyo político- electoral de un estado 
como Puebla, a favor de su proyecto presidencial en el 2018. 
No es poca cosa. 
Moreno Valle seguramente terminará su sexenio con altos niveles de popularidad, con amarres concretos y de 
conveniencia mutua con medios nacionales y muy probablemente con una presidencia de la República no 

panista, quizás encabezada por un ―aliado‖ como Enrique Peña Nieto. 
En este contexto, la inminente refundación de Acción Nacional se tendría que hacer en base a los nuevos 
liderazgos blanquiazules: nuevas figuras que hayan demostrado no sólo capacidad para derrotar a los otrora 
invencibles tlatoanis del PRI, sino que sus gobiernos se hayan caracterizado por acciones concretas de amplio 
respaldo popular. 
Para lograr lo anterior, la reforma política poblana es fundamental y por lo mismo el voto de la bancada priista. 
Las alianzas con los partidos que llevaron al gobernador al poder se sostienen con alfileres y se romperán al 

entrar a la coyuntura electoral previa a la elección federal de 2012. 
En esta lógica, el hasta ahora gran enemigo pudiera convertirse en un aliado valiosísimo 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6334&Itemid=71 

 
(Al Pie de al Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
De miles de calles y… promesas  
Ayer finalmente, el Alcalde Eduardo Rivera puso en marcha su famosa promesa de campaña de pavimentar mil 
calles del Municipio, inaugurando… la primera. Ya no serán de concreto hidráulico (como repitió mil veces 

también en campaña), y, si sé hacer cuentas, quedan exactamente 999 días de gobierno local (365-96 días= 
269+365+365; si no viene por ahí algún año bisiesto). 
Lo anterior significa que tendría que inaugurar una calle diaria ya pavimentada de aquí al 14 de febrero de 
2014 para lograr la mentada meta anunciada hasta el cansancio en campaña. Pero de hoy lunes al jueves (que 
se cumplen los 100 días) no me he enterado de que inaugure otra por día. Así que ya se retrasó otros días 
más… 

En serio: ¿Usted cree que logre inaugurar una calle por día ininterrumpidamente de aquí a la fecha 
mencionada, si en 100 días pudo lograr…una? 

Hace un año exactamente, estaba en su apogeo la campaña electoral local. Todos prometías mil cosas –y mil 
calles- sin recordar que alguno de ellos ganaría y… tendría que cumplir lo que anduvo diciendo. 
Hoy los ciudadanos sí que lo recuerdan. O bien algunos tendremos que recordárselas… las promesas de 
campaña. 
EL MAQUILLAJE A LA RECTA, DIRECTO A… ¡DESPINTARSE! 

Qué bueno que ya están construyendo uno de los varios pasos a desnivel que requería la Recta Puebla-Cholula 
(el del SAT-Bomberos, salida –obvio- de varias colonias de ricos). 
Creo que no era el más urgente (como el de Momoxpan, por ejemplo, donde diariamente se arma un 
embotellamiento criminal en las horas pico), pero órale, por algo se empieza. 
No lo terminarán en dos meses, como rimbombantemente se anunció cuando empezaron. Se llevará varios 
más. Yo creo que si está a finales de año nos fue bien. Le falta mucho, mucho… y las lluvias ya empezaron en 
fea forma. 

Pero bueno, repito: Excelente que empezaron, eso ya es ganancia. Los marinistas nunca pasaron de prometer 
los seis años que lo harían, también eso es cierto. Pero que los actuales no prometan imposibles ni absurdos 
solo por alocarse en anunciar mil obras de los primeros 100 días. El tiempo suele ser ingrato e injusto con 

promesas poco factibles (la gente no es tonta). 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6334&Itemid=71
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Pero mi crítica no era esa, sino que los dos o tres Municipios por los que pasa La Recta (Puebla, Cuautlancingo 
y San Pedro-San Andrés Cholula) se propusieron (seguramente se los ordenaron en Gobierno del Estado) darle 
una mejor imagen a dicha vía, que efectivamente, estaba convertida en un muladar desde hace mucho. 
Todos han medio limpiado el camellón y las laterales de maleza y arbustos. Medio lo pintaron (el camellón) en 

el tramo que corresponde a San Pedro-San Andrés Cholula y le sembraron florecitas. Es cierto que no se puede 
hacer mucho más hasta que termine la obra de los pasos a desnivel (entonces para qué carajos hacen cosas si 
la obra daña todo eso y después seguramente lo tendrán que destruir)… pero en fin. 
Pero ayer…¡el colmo!, en el tramito que le toca a Puebla y que por el momento se detiene por el paso a 
desnivel del SAT, tuvimos la oportunidad de ver que, literalmente, le están dando su maquilladita a la 
Recta…¡pintando de verde la tierra para que parezca pasto!!!! 

¡En serio!! Medio deshierbaron la tierra de las laterales y, ¿para qué sembrar pasto que tanto trabajo cuesta 
mantenerlo…?, ¡pintaron de verde –sí con pintura- dichos espacios! 

Esa tierra con la lluvia se deslava diariamente… y ayer ya cayó otro aguacero y hoy y muchos días más 
seguirán cayendo… y la pintura simplemente se diluirá (pues, repito, está sobre tierra medio aplanada, no en 
cemento ni nada por el estilo). 
No tengo idea de cuántos litros de pintura se gastarían solo ayer domingo, que hoy lunes ya se borraron. Y lo 
poquito que quede lo hará en pocos días. ¿A quién diablos se le ocurrió tal genialidad? 

Uno se pregunta si los Presidentes Municipales se enteran de las barrabasadas que hacen sus funcionarios solo 
para quedar bien un día… y gastar dinerito que no es de ellos. 
Preguntas: 
¿De quién fue la idea de la pintada en tierra para que parezca ―pastito‖? 
¿Quién vende esa pinturita? (que son cientos y cientos de litros, por cierto) 
¿Qué empresa se encargó de la ―manita de gato‖ que en unos días se borrará? 
¿Quién les dijo que se ve bonito? (se ve espantoso, por cierto también). 

En fin. Seguro las líneas vehiculares de la Recta las van a pintar con gises escolares 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6343&Itemid=72 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 

Reñida disputa por AN 
"Yo espero tener un consejo estatal que sea afín al gobierno, porque deben entender todos los panistas que el 
buen desempeño del gobierno pues va a fortalecer al PAN, y que un mal desempeño del gobierno sin duda 
debilitaría al PAN y a los partidos que apoyaron la coalición." 
De esta manera respondió el gobernador Rafael Moreno Valle a la pregunta que le hizo este reportero la 
semana pasada, acerca de sus intenciones por influir o no en la integración del nuevo consejo estatal de ese 
partido. 

Y dijo más: 
"Entonces creo que en ese sentido siempre debemos estar alineados (gobernador y partido) para que le vaya 
bien al gobierno y le vaya bien al gobernador, porque si le va bien al gobierno y al gobernador nos va bien a 

todos los poblanos." 
Ayer, un sector importante y todavía poderoso dentro del panismo optó por desoír e ignorar las 
recomendaciones del gobernador, panista de militancia igual que ellos. 

Repartidos entre viejos y nuevos cacicazgos de la extrema derecha, ésa a la que se le conoce como el Yunque, 
los ganadores de la asamblea municipal del PAN que se celebró el domingo enviaron un rotundo mensaje a los 
deseos de expansión de Rafael Moreno Valle sobre la marca albiazul. 
Esos viejos y nuevos cacicazgos, que llevan por nombres Ana Teresa Aranda, Humberto Aguilar Coronado, 
Eduardo Rivera Pérez y Juan Carlos Mondragón Quintana, entre otros que mueven los hilos tras bambalinas, le 
manifestaron al inquilino de Casa Puebla su oposición y rechazo a ceder el control, y por tanto el mando, del 
partido. 

La suma de liderazgos yunquistas logró 21 de las 24 posiciones que estuvieron en disputa durante la asamblea 
municipal celebrada en el Centro de Convenciones. 
El resto, sólo tres, fueron para el morenovallismo, que debió sufrir el descalabro propinado por el ala más 
ortodoxa del PAN a tres de sus aliados: Ángel Alonso Díaz Caneja, Roberto Grajales Espina y Genaro Ramírez 
Rojas. 

Con el resultado de esta asamblea se empareja la lucha que mantienen el mandatario y el Yunque por el 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6343&Itemid=72
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control del consejo estatal del partido. 
Según información recabada entre fuentes del albiazul y de la Secretaría General de Gobierno, donde despacha 
Fernando Manzanilla, el morenovallismo ha ganado 39 de 70 candidaturas disputadas, mientras que la actual 
dirigencia estatal del partido, representada en la figura de Juan Carlos Mondragón, ha obtenido el triunfo en 31. 

Si se toma en cuenta que faltan 22 asambleas municipales por llevarse a cabo, y que el 10 por ciento de los 
consejeros serán definidos de manera directa por el Comité Directivo Estatal que preside Mondragón, puede 
concluirse entonces que viene la etapa más reñida de la disputa. 
Para entender la posición del panismo tradicional en esta lucha de poder habría que recurrir a las palabras 
expresadas por Ana Teresa Aranda ayer mismo: 
"Afortunadamente", expuso, "(en las elecciones del 4 de julio) se logró que no ganara el PRI, que no ganara 

Zavala, ni Marín, pero el PAN no está gobernando el estado, está clarísimo". 
Así de rudo anda el discurso político. 

Y no es para menos. 
Lo que está en juego es el control del PAN. 
Mientras tanto, la moneda sigue en el aire. 
*** 
Hasta ayer por la noche, en el ánimo de Díaz-Caneja, Roberto Grajales y Genaro Ramírez crecía la posibilidad 

de impugnar la celebración de la asamblea municipal panista. 
Según esto, el recurso jurídico obedecería a una serie de irregularidades que se habrían presentado durante el 
conteo de los votos. 
El hecho de que se impidiera el ingreso de un notario público para que diera fe del conteo y de que se cayera el 
sistema de información mientras éste se llevaba a cabo generó insuperables suspicacias entre estos tres 
personajes. 
Por eso no habrá que sorprenderse si en el transcurso de las siguientes horas el recurso de impugnación se 

hace una realidad. 
Los señores panistas, aliados del morenovallismo, tenían la certeza de que iban arriba en 12 de sus propuestas. 

Al final, como ya se sabe, ganaron nada más con tres. 
***  
Justo como lo adelantó el domingo la columna Templo Mayor, de Reforma, el miércoles se realizará aquí en 
Puebla una nueva versión del acuerdo nacional por la calidad educativa que han venido signando la Presidencia 

de la República y el SNTE. 
Eso quiere decir que el gobernador Moreno Valle volverá a ser anfitrión de Felipe Calderón y Elba Esther 
Gordillo en territorio poblano. 
El encuentro se desarrollará en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP en un horario todavía por 
confirmar. 
Como dato adicional puedo informarle que esta vez no estará presente el rector Enrique Agüera Ibáñez, quien 
desde hace unos días participa en una estancia de dos semanas en Washington, donde cursa una maestría en 

Comunicación Política. 
*** 
Para dar seguimiento a las políticas de ayuda y protección que ha dispuesto otorgar a los menores de edad que 
son víctimas del fenómeno migratorio en el estado, Martha Erika Alonso de Moreno Valle participará este día en 

un foro internacional que sobre ese tema han organizado la UNICEF, la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos y el sistema DIF nacional. 
El evento, que será presidido por Margarita Zavala de Calderón, arrancará en punto de las 10:30 horas en el 

Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 
Si no cumplo me voy = a revocación del mandato 
RAFAEL MORENO VALLE demostró ser en campaña un súper convencido de que si como Gobernador incumplía, 
no hacía un buen gobierno, entonces renunciaría. Y bajo esa convicción y compromiso acuñó una frase, un auto 
desafío sexenal: "SI NO CUMPLO ME VOY", que es equivalente a una AUTO REVOCACIÓN del MANDATO que le 

otorgó el pueblo que lo eligió.  
SI YA EN los hechos tenía aceptado correr tal riesgo de audacia, temeridad y responsabilidad democrática... 
¿POR QUE ENTONCES no quiso, no se atrevió, no se decidió a trascender la historia política del Estado y del 

País? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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¿POR QUE NO envió una iniciativa de reforma a la Constitución del Estado para reconocerle a la ciudadanía 
POBLANA, en la ley, (de facto lo tiene y por muy diversas y diferentes vías) el DERECHO a la REVOCACIÓN DEL 
MANDATO a sus representantes populares: gobernador, senadores, diputados locales, federales y presidentes 
municipales? 

¿POR QUE NO dio el paso decisivo, el que ya con vivaz sagacidad, osadía y visión política había dado como 
candidato en campaña, hasta concretar una gran reforma democrática estatal? 
¿QUÉ MECANISMOS Y factores internos y externos lo influyeron e impulsaron a no subir el peldaño de la 
trascendencia en la democratización del Estado? 
¿POR QUE PREFIRIO quedarse un escalón abajo, haciendo: "respetuosamente un EXHORTO a la 58 Legislatura 
del Congreso del Estado para que en uso de la facultad que le confiere la fracción 111 del Artículo 71, de la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, tenga a bien presentar ante el Congreso de la Unión 
(Cámaras de Senadores y Diputados) una iniciativa de Reforma a la Constitución Mexicana para reconocer a los 

ciudadanos el DERECHO DE REVOCAR EL MANDATO a sus representantes populares". 
MORENO VALLE TIENE la facultad de enviar la iniciativa al Congreso del Estado, dominantemente moreno 
vallista, para inaugurar en PUEBLA -como paradigma nacional- una reforma política de avanzada, de primer 
mundo, necesaria, primordial y esencialmente democrática, que todos los poblanos le reconocerían y 
admirarían. 

Y QUE A NIVEL NACIONAL se constituya en un faro luminoso que alumbre una reforma similar que las cámaras 
de senadores y diputados han venido rechazando, negando y evitando de manera cobarde, pusilánime y 
antidemocrática. 
AMBAS CÁMARAS EXCLUYERON de la reforma política, escamotearon a los ciudadanos, derechos que les 
corresponden, como la REVOCACIÓN DEL MANDATO, el REFERÉNDUM, el PLEBISCITO, estas dos últimas 
figuras han sido letra constitucional muerta, a consecuencia del centralismo y autoritarismo presidencialista y 
de gobernadores que para nada consultan a la sociedad. 

AMBAS CÁMARAS HAN hecho del mandato popular un monopolio de poder y usufructo de minúsculas cofradías 
partidistas, que controlan y dominan a los partidos, a las cámaras y al gobierno. 

BAJO ESA PERSPECTIVA, es muy remota la posibilidad de que prospere el "EXHORTO" y la iniciativa de 
Reforma sobre el DERECHO de REVOCACIÓN DEL MANDATO que el Congreso de Puebla seguramente aprobará 
y presentará al Congreso del Unión. Correrá el inminente riesgo de ser una iniciativa más del montón 
presentadas sobre ese tema.  

EN LA RECIENTE Reforma Política gestada por el Senado y pendiente de aprobación por los Diputados, se 
aprobó el derecho a las CANDIDATURAS CIUDADANAS. Y los legisladores la interpretaron como un avance 
democrático, como una auto renuncia, ya que pone término al MONOPOLIO, al EXCLUSIVISMO de los partidos 
que, cual agencias de colocaciones, son los únicos que postulan a los candidatos de representación popular. 
LO QUE SÍ dejaron transitar como una jugosa auto canonjía, un nuevo e inmerecido privilegio, es la 
REELECCIÓN de diputados locales, federales y senadores. Se adelantaron su regalo de navidad. Como si se lo 
merecieran, como si fueran auténticos servidores de la ciudadanía, no como son, incondicionales de las 

camarillas dominantes y antidemocráticas del poder público. 
PERO EL DERECHO del pueblo a REVOCAR, a dejar sin efecto, a quitarle el MANDATO a legisladores, 
presidentes municipales, Presidente de la República y Gobernadores, a causa de su pésima actuación, traición a 
la patria, a los intereses nacionales, alta corrupción, incumplimiento y violaciones a la Constitución, 

provocadores irresponsables de crisis económicas (flagrancias que más abundan) se lo negaron a la sociedad. 
TUVIERON MIEDO, PAVOR de crear una bomba de tiempo, un Frankenstein encargado de intimidar, amenazar, 
perseguir, corretear y arrojar la calle a los malos gobernantes, a los déspotas disfrazados de demócratas que 

para infortunio de México y de los mexicanos abundan. 
POR LAS COMPLICIDADES entre los simuladores políticos y los disimuladores grandes empresarios de dentro y 
de fuera, siendo México un país RICO, es una nación de POBRES. Más de 70 millones se debaten entre la 
pobreza, la extrema pobreza, la hambruna, el desempleo, la orfandad hospitalaria, el subempleo y salarios de 
hambre. 
ESE MÉXICO POBRE es el cuello de botella donde se atasca el crecimiento económico, se ahoga el consumo 

interno. El mercado de consumo nacional se ACHICO en vez de CRECER. No son 112 millones de 
CONSUMIDORES, sino 40 ó 45 millones. Ese es el tamaño real del mercado que ven en México las inversiones 
extranjeras y nacionales, que si han crecido, pero apalancadas por y en las exportaciones. 
SOLAPADORES DE LA PÉSIMA actuación de la mayoría de los gobernantes -y en defensa propia- senadores y 
diputados rechazaron la REVOCACIÓN DEL MANDATO.  
EN PUEBLA, MORENO VALLE ya había atravesado el riesgoso Rubicón en los dichos y en los hechos... ¿Por qué 

no toma la plaza? Su frase "SI NO CUMPLO ME VOY", equivale a una AUTO RENUNCIA, a una AUTO 
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REVOCACIÓN DEL MANDATO si no cumple sus promesas a los poblanos. 
¿POR QUE NO tradujo su frase de campaña en una gran reforma política estatal, paradigmática de lo que deben 
hacer senadores y diputados a nivel federal. Lástima. Dejó pasar la oportunidad de su primer encuentro con la 
historia política de Puebla y del país... AUNQUE ES DE SABIOS RECTIFICAR. Continuamos el lunes venidero. 

Correo rz.lopez@hotmail.com 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Aumentan delitos del fuero común 
Las cifras sobre incidencia delictiva del fueron común, correspondientes al primer cuatrimestre de 2011, no son 
muy halagadoras para Ardelio Vargas Fosado, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. 

Del reporte que actualizó el pasado fin de semana el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública (SESNSP), con información que solicita a las Procuradurías de Justicia de los estados, para contabilizar 
todos los delitos que ocurren en el país, se señala que en el caso de Puebla ha habido una ligera tendencia a la 
alza. 
El SESNSP detalla que en enero se registraron 5 mil 306 delitos, pero en los subsecuentes, los indicadores 
fueron los siguientes: febrero un total de 5 mil 637, en marzo 6 mil 390, y en abril 6 mil 637; en esos cuatro 
meses iban 23 mil 970. 

En consecuencia, se han acrecentado los diferentes tipos de delitos. Para darle una idea, le detallaré de manera 
general las cifras difundidas por la dependencia federal: 
En cuanto a robos con violencia y sin violencia se reportaron 2 mil 253 en enero, 2 mil 265 en febrero, 2 mil 
642 en marzo y 2 mil 636 en abril, para dar un total de 9 mil 796. 
En lesiones dolosas y culposas, con arma de fuego y arma blanca, pasó de 959 en el primer mes del año, a mil 
41 en el segundo, a mil 152 en el tercero, y a mil 254 en el cuarto; en suma, 13 mil 131. 
En materia de homicidios iban 415 al corte del 30 de abril: 105, 109, 88 y 113, respectivamente. 

Los delitos patrimoniales aumentaron de 991, a mil 110, mil 291 y mil 271, para contabilizarse un total de 4 
mil 663 en ese cuatrimestre. 
En cuanto a los 516 despojos, los indicadores son: 123, 115, 134 y 144  
De los 17 secuestros registrados, siete fueron en enero, uno en febrero, cinco en marco y cuatro en abril. 
En ese tema vale hacer la anotación que el año pasado fueron 29 secuestros, el índice más alto de la última 
década; ahora van 17 en tan solo cuatro meses, pero le quedan ocho meses al 2011. 
De los 245 delitos sexuales reportados en cuatro meses, se dividen en: 48, 72, 68 y 57. 

Y en "otros delitos", contabilizados en 4 mil 428 hasta el 30 de abril, corresponden a: 943, mil 39, mil 144 y 
mil 302, respectivamente. 
Todo eso nos da un panorama sobre las condiciones de seguridad en Puebla. Depende de la lectura que cada 
quien le dé a los números. 
Pero sin duda que en algunos casos no ha espantado en lo más mínimo a las bandas delictivas que Ardelio 
Vargas esté al frente de Seguridad Pública, a pesar de que en el ámbito nacional lo han pintado como un policía 

represor, porque esos grupos siguen cometiendo sus fechorías. 
Claro que el servidor público está iniciando, como muchos justifican, pero las cifras que contabiliza el SESNSP 

ahí están, para tal vez hacer un replanteamiento en las estrategias de vigilancia, o para lo que sea, los mandos 
policíacos saben lo que tienen que hacer. 
*** 
Habrá que ver si responde Blanca Alcalá Ruiz sobre el dictamen que detalla las observaciones que la Comisión 
de Entrega Recepción, que encabeza el regidor del PAN Pedro Gutiérrez Varela, aprobó ayer en sesión a puerta 

cerrada. 
Se habla de muchos millones de pesos y de irregularidades en casi todas las dependencias que supuestamente 
heredaron los que fueron colaboradores de la ex alcaldesa. 
Si realmente quiere continuar en la búsqueda de una candidatura al Senado por el PRI, que por cierto ya tiene 
sus oficinas para hacer campaña a dos calles de Casa Aguayo, necesariamente tendrá que salir a fijar una 
postura. 
Pero también habrá que ver hasta dónde llega la administración del edil Eduardo Rivera, en contra de ciertos ex 

servidores públicos, o si se trata solo de un anuncio mediático para justificar la escasa actividad en los primeros 
100 días de su gobierno. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 
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(En Punto) 
 
Ganan Mondragón y El Yunque la asamblea municipal del PAN 
Ahora sí estalló la bomba en contra de la ex alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz. 

Según el informe de la Comisión Transitoria de Entrega Recepción del municipio de Puebla, las deficiencias 
administrativas y el presunto daño patrimonial cometido por la administración pasada llegaría casi a los dos mil 
millones de pesos, derivados de 384 acciones irregulares o ilícitos.  
Pedro Gutiérrez Varela, presidente de esa Comisión explicó que son 26 las observaciones principales que 
recaen fundamentalmente en la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, que dirigía 
Gabriela García Maldonado; la Tesorería, de Javier Ramírez Carranza y Armando Garcés Cózar y la Secretaría 

de Desarrollo Social, a cargo de Víctor Giorgana Jiménez.  
El misil ya fue lanzado. 

Habrá que ver qué y cómo responde ahora Alcalá Ruiz, quien seguramente no estará dispuesta a convertirse en 
blanco de ataques y descalificaciones, mucho menos cuando cree que tiene todo para convertirse en candidata 
del PRI al Senado de la República. 
*** 
Que disculpen los valet parking por el tema que se tratará a continuación, pero que levante la mano quien 

alguna vez haya dejado su automóvil en un estacionamiento (el que sea) y se haya ido completamente cierto 
de que no va a pasarle nada a éste. 
Que a su regreso siga intacta la cajuela, con llanta de refacción y caja de herramientas. 
Sin golpes en carrocería o rayones en la pintura. 
Que no falte nada en el interior. 
Eso es lo mínimo que uno pediría, porque, en teoría, los estacionamientos tienen un seguro por robo o 
percances. 

Sin embargo, ahora desde la Profeco, a cargo de Bernardo Hinojosa Polo, se dice que muchos de estos lugares 
incumplen con el seguro de protección a las unidades automotoras, pese a que lo señalan en los tickets o en 

letreros.  
Al mismo tiempo, en otros negocios, más cínicos aún, prolifera el anuncio: "No nos hacemos responsables en 
caso de robo del coche o de daño parcial o total".  
¿Pues no se supone que ahí los cuidan bien? 

Mejor habrá que quedarse en la calle y a partir de ahora que los vigile un franelero. 
Y dejamos para después otros detalles en los estacionamientos, como las "fallas" en los relojes checadores, la 
iluminación inadecuada, falta de sanitarios, sobrecupo, cajones estrechos, o que antiguas viviendas hayan sido 
convertidas en aparcamientos sin las correctas medidas de seguridad. 
Eso, que lo investigue la Profeco. 
 
*** 

Bravo, bravísimo. 
El Ayuntamiento de Puebla entregó la primera vialidad terminada correspondiente al programa de 
pavimentación de mil calles al año, promesa de campaña del ahora edil Eduardo Rivera Pérez, y la intención es 
cumplir con esa cantidad antes del mes de diciembre. 

Después de tres meses de entrar en funciones, ayer el edil Eduardo Rivera asignó la primera calle pavimentada 
en la colonia barranca honda, con una extensión de 400 metros lineales de superficie que forma parte de la 
primera etapa del programa con una inversión de 80 millones de pesos e involucra a un total de 200 calles que 

pertenecen a los polígonos de pobreza, identificados en cuatro cuadrantes de la ciudad. 
"Hay tiempo y capacidad por parte del gobierno municipal para cumplir todas las promesas de campaña, 
principalmente aquellas que mejorarán la calidad de vida de las familias poblanas", manifestó Rivera Pérez en 
presencia de José Antonio Gali Fayad, secretario estatal de Infraestructura, y regidores del Ayuntamiento. 
Bien. 
Ahora sólo faltan 999 calles y poco más de 200 días para que termine el año. 

Eso significa que habrá de construir de a casi cinco por día. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
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(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 
Ganan Mondragón y El Yunque la asamblea municipal del PAN 
* Ángel Alonso y aliados aún podrían hacerse del Consejo Estatal 
* Esta semana se asigna contrato de abasto de medicinas en Salud 
Con un resultado sorprendente hasta para la dirigencia estatal del PAN, concluyó este domingo la 
asamblea municipal de Puebla, en la que el grupo de Juan Carlos Mondragón Quintana —aliado con Ana 

Teresa Aranda Orozco— obtuvo 21 de las 24 candidaturas al Consejo Estatal que estuvieron en 
juego. 

Esta victoria es un tanque de oxígeno para Juan Carlos Mondragón, pues la consigue en el mejor 
momento, justo cuando parecía que llegaría disminuido a la asamblea estatal del próximo domingo 
19 de junio en la que se elegirán entre 80 y 100 consejeros estatales. 
Y es que al llevarse 21 de las 24 candidaturas, su grupo no sólo acortó la distancia que le sacaban 

sus opositores —encabezados por el senador Ángel Alonso Díaz Caneja—, sino que aseguró su 
permanencia al frente del Comité Directivo Estatal hasta octubre de 2012, en que concluye su periodo 
de tres años. 
Los 21 candidatos vinculados con el dirigente estatal panista y la señora Ana Teresa Aranda son los 
siguientes: Eduardo Alcántara Montiel, Adán Domínguez Sánchez, Hilario Gallegos Gómez, María de los 
Ángeles Garfias López, Gustavo Humberto Guevara y Herrera, Gabriel Oswaldo Jiménez López, María 
Guadalupe Leal Rodríguez, Hilda Araleci Limón González, Gerardo Maldonado Balvanera, Raymundo Israel 

Mancilla Amaro, Miguel Méndez Gutiérrez, Pablo Montiel Solana, Eduardo Morales Garduño, Marco Antonio 
Porras Reyes Alamina, José Felipe Puelles Espina, Alfredo Ramírez Barra, María del Rayo Ramírez Polo, Ruth 
Ramos Barragán, Pablo Rodríguez Regordosa, Lizbeet Thomé Andrade y Rafael Von Raesfeld Porras. 
Antes de que se conocieran los resultados de la asamblea municipal de Puebla, que terminó en medio 

de acusaciones de fraude, Ángel Alonso y sus aliados —Roberto Grajales Salas, Rafael Micalco Méndez y 
Genaro Ramírez Rojas— tenían 35 candidatos, contra 11 del grupo de Juan Carlos Mondragón y El 
Yunque. 

Sin embargo después de la asamblea efectuada en el Centro de Convenciones, la puja por el Consejo 
Estatal se emparejó, pues Ángel Alonso se quedó 38 —agregando los tres que obtuvo en Puebla: Eduardo 
Louvier Hernández, Jesús Christian Giles y Alejandra Escandón Torres— y el yunquista Juan Carlos 
Mondragón con 32. 
Estos 32 podrían subir a 40 ó 42 considerando que el Comité Directivo Estatal tiene derecho a 
proponer hasta un 10% de candidatos. 

De cualquier modo, los escenarios para el dirigente estatal panista continúan siendo complicados, 
sobre todo si la tendencia que prevaleció este fin de semana se mantiene en las asambleas municipales que 
aún restan o están pendientes de celebrarse en el transcurso de las siguientes dos semanas. 
En las asambleas efectuadas este sábado y domingo, los opositores de Juan Carlos Mondragón 
obtuvieron victorias en Acajete, Hueytamalco, Ixcaquixtla, Quecholac, Tianguismanalco y Zinacatepec. 
Además, se quedaron con la mitad o más de las candidaturas que se disputaron en las asambleas de 

Atlixco, Huauchinango y Teziutlán. 

La única asamblea municipal que el grupo del dirigente estatal del PAN ganó fue la efectuada en 
Tecamachalco. 
En suma: que de las cerca de 45 asambleas municipales que del 25 de abril a la fecha se han 
realizado, 30 las han ganado seguidores del senador Ángel Alonso y sus aliados, y el resto la gente de 
Juan Carlos Mondragón y Ana Teresa Aranda. 
EN CORTO  
Los aspirantes a consejeros estatales del PAN que este fin de semana ganaron las asambleas 

municipales por las cuales contendieron son los siguientes: 
Aarón Morales, por Acajete; Marco Antonio Viveros, por Hueytamalco; Miguel Ángel Jiménez Castillo, 
por Ixcaquixtla; Alejandro Tlacuahuac Zitlalpopoca, por Quecholac; Blanca Jiménez Castillo, por 
Tianguismanalco; y Roberto Moreno, por Zinacatepec. 
Los seis personajes anteriores están identificados con el grupo del senador Ángel Alonso Díaz Caneja. 
En las asambleas de Atlixco, Huauchinango y Teziutlán, las posiciones se repartieron. 

En Atlixco, el grupo de Ángel Alonso se llevó tres de las cuatro candidaturas en las personas de 
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Guillermo Velázquez Gutiérrez, Alejandro Corona y un tal Jael. La corriente del dirigente estatal Juan 
Carlos Mondragón se quedó con una sola posición, que fue para el exdelegado federal de la Sedesol, 
Jorge Gutiérrez Ramos. 
En Huauchinango salieron como candidatos Iván Peña, del grupo de Juan Carlos Mondragón, e Isabel 

Romero, de la corriente de Ángel Alonso. 
Y en Teziutlán una candidatura se la llevó Andrés Macip, ligado al grupo de Ana Teresa Aranda, y otra 
Genaro García, de la corriente del senador Ángel Alonso. 
En Tecamachalco, la asamblea municipal eligió a Germán Cruz, perteneciente al grupo del dirigente estatal 
del PAN. 
*** 

Esta semana se dará el fallo de una licitación de 350 claves de medicamento para la Secretaría de 
Salud del estado. Tres son las empresas que buscan hacerse de ese millonario contrato: Farmacias El Fénix 

del Centro, Nadro y Fármacos Especializados. 
De las tres empresas participantes, Farmacias El Fénix es la que menos posibilidades tiene, a pesar de 
las presiones que viene ejerciendo para continuar con el suministro de medicamentos y para que el nuevo 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, le compre hasta 120 millones de pesos por un contrato de 
cuatro meses —de enero a abril— que le otorgó la pasada administración estatal. 

Otro antecedente que pesa en contra de Farmacias El Fénix es la evaluación hecha por la Comisión 
Nacional de Protección Social en Salud (CNPSS) sobre el costo de los medicamentos financiados con 
recursos del Seguro Popular en 2010, según la cual varias de las claves que se adquirieron en Puebla 
estuvieron infladas en sus costos hasta 53 veces. Esta empresa abasteció el 95% de las recetas del 
Seguro Popular durante 2010, lo que le significó ventas por 174.5 millones de pesos. 
El monto de la nueva licitación de medicamentos para los próximos doce meses asciende a más o 
menos 250 millones de pesos. 

*** 
La derrota tiene algo positivo: nunca es definitiva. En cambio, la victoria tiene algo negativo: jamás es 

definitiva. 
José Saramago (1922-2010). Escritor portugués. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Ernesto García Cholula) 
 
Elba Esther y Felipe Calderón en Puebla  

Ayer la columna Templo Mayor de Fray Bartolomé, del periódico Reforma, publicó que el 
Gobernador Rafael Moreno Valle, estará de manteles largos el próximo miércoles, pues recibirá la 
visita de la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo y del Presidente, Felipe Calderón, quienes 
acudieran a la entidad poblana, para firmar un acuerdo nacional en materia de educación, acto que 
se realizará en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. 
Bajo este contexto, amable lector recordemos que una de las visitas que realizó Elba Esther a Puebla, durante 

el nuevo Gobierno fue el mismo día que tomo protesta como Gobernador Rafael Moreno Valle, donde dejó claro 
su apoyo y reconoció que la llegada del mandatario levanto expectativas porque se presenta un cambio 

generacional. 
Otra visita fue el pasado 7 de abril, donde firmó el convenio: ―Impulso por la Calidad Educativa‖, donde por 
cierto aseguró que el magisterio poblano se la ―va a jugar‖ con Moreno Valle, además de mencionar que su 
gremio no es patrimonio de ningún partido y que no es incondicional de algún gobierno, ―para que sepan otros 
que al magisterio se le respeta‖. 

Cabe destacar, la columna Templo Mayor: ―A pesar de que estos documentos se firman a cada rato y nunca se 
traducen en nada tangible, el alumno de la profesora Gordillo está muy contento por el hecho de que su 
mentora y el jefe del Ejecutivo voltearan hacia su identidad para organizar ahí el magno acto. Y más aún 
porque ahora va a poder presumir su cercanía con la figura política con mayor influencia en el país…ah, y 
también con el Presidente‖. Por supuesto, usted lector tiene la última opinión. 
*** 
Mototaxis. Hoy sesionará la Comisión de Comunicaciones y Transporte en el Poder Legislativo, misma que 

encabeza el Diputado Blas Jorge Garcilazo Alcántara, a la cual probablemente acuda el Secretario de 
Transportes del Gobierno Estatal, Bernardo Huerta Couttolenc, para que informe la situación que guardan los 
―Mototaxis‖ y analizar si es seguro o no este transporte de personas, luego de que quedará completamente 

suspendida su circulación debido a que es ilegal. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7631:arango-pag%C3%B3-hasta-53-veces-m%C3%A1s-por-medicamentos-del-seguro-popular&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7631:arango-pag%C3%B3-hasta-53-veces-m%C3%A1s-por-medicamentos-del-seguro-popular&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7631:arango-pag%C3%B3-hasta-53-veces-m%C3%A1s-por-medicamentos-del-seguro-popular&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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*** 
Consejo Estatal albiazul. Ayer el Partido Acción Nacional en Puebla llevó a cabo su elección interna, para elegir 
las propuestas a consejeros para la Asamblea Estatal que se realizará el próximo 19 de junio, dicen los que 
saben que la votación se llevo con tranquilidad, a la cual acudieron mil 181 militantes activos, quedando 

elegidas las 24 propuestas. 
*** 
Otros que irán a España. Dicen los que saben que otros que también pudieran asistir a la beatificación de Juan 
de Palafox en España, aparte del Gobernador Moreno Valle y el edil capitalino, Eduardo Rivera, son el Cardenal 
de México, Norberto Rivera Carrera, el Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, el Arzobispo de 
Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, así como los obispos auxiliares; cabe decir que al evento también acudieran 

representantes de la BUAP y UPAEP. 
*** 

Liliana Ortiz fue a León. La Presidenta del DIF Municipal, Liliana Ortiz de Rivera, estuvo en la ciudad de León, 
Guanajuato para participar en la 2a. reunión realizada por la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, 
nos cuentan que acordó efectuar un diagnóstico municipal del estado actual de la infancia y se diseñe un Plan 
de Acción Municipal que ordene las acciones interinstitucionales a favor de la niñez. 
*** 

…Con todo respeto y cariño nos unimos a la pena que embarga a nuestro amigo David Gómez y a su familia y 
expresamos nuestras más sentidas condolencias por el sensible fallecimiento de su señora Madre, rogamos por 
el eterno descanso de su alma. Descanse en paz.  
*** 
?La Frase. ―Las visitas largas producen cumplidos breves.‖ Proverbio chino. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9324:elba-esther-y-felipe-calderón-
en-puebla&Itemid=334 

 
(Federico Chilián Orduña) 

 
100 días de caprichos autoritarios  
La oferta política que finalmente me convenció para votar por Rafael Moreno Valle para gobernador, fue la de 
que "si no cumplo me voy", lo cual me pareció un compromiso muy serio, más aún cuando se puso de plazo un 
par de años para evaluar los resultados de su gobierno, y si no lograba reposicionar a la entidad en mejores 
lugares de crecimiento, seguridad y bienestar, nos dejaba el cargo. 
Cuando decidí mi voto a su favor, no perdí oportunidad de sumarme a los mítines y actos públicos donde se 

presentaba para expresar entusiasta mi adhesión. Cuando vino a un evento convocado por Josefina Buxadé a la 
vuelta de mi oficina, esperé su llegada junto con mi amigo impresor Héctor Ortíz, panista morenovallista 
apasionado; al llegar el candidato exclamé jubiloso ¡Rafa gobernador!, el abanderado me extendió la mano sin 
mirarme, frio, sin expresión, visiblemente contrariado tal vez por el retraso ocasionado por su reunión anterior. 
Comenté a mis acompañantes, se ve que no ha tenido tiempo para relajarse un poquito, por toda respuesta 
escuché ¡es una chinga la campaña! Así las cosas, llegué hasta el acto final efectuado en el estadio 

Cuauhtémoc, del que a la salida me encontré con otro buen vecino, Mario Iglesias García Teruel, con quien 
caminé por la calzada Zaragoza hasta la vía del tren, convencidos ambos de que el triunfo era seguro. 

Seguí haciendo patente mi adhesión en mi revista, obsequiándole publicidad porque, al decir de Marcelo García 
Almaguer, "yo no necesitaba autorización, era de casa". Por aquellas fechas, las ediciones de mi publicación en 
la BUAP, no fueron bien vistas, porque al contrario de la mayoría que vaticinaba el triunfo de Zavala, a quien 
apoyaba todo el personal de confianza al mando de Enrique Agüera, yo aseguré que la victoria le favorecería a 
Moreno Valle, como sucedió. 

Sin embargo, desde el momento en que rindió protesta empecé a sentir la incomodidad de que las viejas 
prácticas priístas clientelares se reprodujeran sin recato, junto con el boato y la ostentación típicas de las 
coronaciones principescas, nada que ver con la austeridad republicana que recomiendan los tiempos. En el 
banquete y agasajo, sólo los amigos más cercanos y la gran masa completamente ajena y alejada del flamante 
mandatario. 
Ya instalado en el poder, nos enteramos de un primer obsequio de arados de fabricación oriental para los 
agricultores de la región de Ciudad Serdán; mismos que a los pocos días manifestaron los inconvenientes de 

tales herramientas, algunos afirmaron que hubieran preferido un par de mulas, y otros que esos estaban bien 
para labores de jardinería en espacios domésticos, no para la tierra dura y el tepetate donde tienen que 
cultivar. 

Luego llegó al Congreso una iniciativa de ley para incorporar al código civil el "delito" de "daño moral", 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9324:elba-esther-y-felipe-calderón-en-puebla&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9324:elba-esther-y-felipe-calderón-en-puebla&Itemid=334
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enmienda que de inmediato fue llamada la "rafamordaza" que sin consulta previa al gremio periodístico se 
aprobó de inmediato. En vez de legislar sobre el Fomento a la Actividad Periodística y proteger los derechos 
humanos y profesionales de los comunicadores, a lo que se comprometieron sin cumplir sus antecesores, 
Bartlett, Melquiades y Marín; Moreno Valle se va por la represión. 

Enseguida se aprueba la creación del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, que hasta le fecha se ignora 
quien lo dirige, donde funciona y cuales son sus planes y programas, todo ha sido puro blof manejado por 
gente incondicional de la maestra Gordillo. 
Más tarde nos enteramos de las decenas de millones de pesos que le dona a Televisa para la transmisión de 
unos programitas que pasan sin pena ni gloria. En vez de reforzar a SICOM, la televisión del gobierno, opta por 
aumentar la inconmensurable fortuna del joven Azacárraga y asociados. En el mismo tenor, se compromete a 

darle otros cientos de millones de pesos para la edificación de una casa de asistencia Teletón, en lugar de 
mejorar el equipo del Hospital del Niño Poblano, la Casa de Ángeles o cualquier otra institución oficial de salud 

pública, le regala nuestro dinero a los dueños de Televisa, sin consultarnos. 
Después, en lugar de acudir al acto conmemorativo del 205 aniversario del natalicio de Benito Juárez, y utilizar 
el evento para delinear la perspectiva de su gobierno, aprovecha el puente para irse de compras a Los Ángeles 
y visitar a su madrina, la maestra Elba Esther Gordillo en su casa en California. Dejándonos como su 
representante a don Ardelio Vargas, que ya dio muestras de no tolerar ninguna manifestación, y menos 

aquellas en las que lancen consignas contra el gobernador. 
Al revisar los nombres de las personas que integran su gabinete, nos percatamos que la mayoría son ilustres 
desconocidos, procedentes del DF, Veracruz y otros estados, los pocos poblanos son gente de Melquíades 
Morales y de Mariano Piña Olaya y algunos panistas heterodoxos, una de ellas, Miriam Arabián se han visto 
obligada a abandonar el puesto por "presiones internas", y el único de extracción perredista, el procurador 
Carrancá, no atina a procurar la justicia que se requiere. 
Lo primero que hacen los nuevos secretarios es despedir a cientos de trabajadores que proceden de varias 

administraciones anteriores y contratar gente de otros lugares, el mensaje es claro, con los poblanos no se 
quiere nada. 

Al sentarme a tomar el café en el portal, como lo hago regularmente desde hace cuarenta años, me doy cuenta 
de una larga fila de flamantes camionetas estacionadas en la esquina de la 2 sur y Av. Juan de Palafox, de las 
que descienden altos y fornidos guardaespaldas, quienes lejos de inspirar respeto al mandatario, nos muestran 
el gran temor que le tiene Moreno Valle a la gente del pueblo a la que tal parece pretende inducirle miedo. ¿Es 

éste el "gobierno cercano a la gente" que se ofreció? 
En otro momento nos enteramos del encuentro que tuvo con el rector Enrique Agüera Ibañez, a quien en la 
BUAP medio mundo califica de "metrosexual", por aquello de hacerse una onerosa cirugía plástica facial, rizarse 
las pestañas y lucir pelo en pecho con la camisa desabotonada siempre que tiene oportunidad. Del rector, dice 
el gobernador que es su "amigo", lo cual no se notó cuando fue candidato y todo parece que se arregló en la 
privacidad de sus despachos. 
La gente que comenta en el café la vida y milagros de los funcionarios asegura que el gobernador es gay y/o 

bisexual de closet. Esto es, que su preferencia sexual real, a la que con sarcasmo aludió Zavala durante el 
debate, no es la que convencionalmente se considera "normal", sino la que identifica a las personas que 
pugnan por el respeto a la diversidad sexual. Por eso se dice que no tiene hijos ni piensa tenerlos y su 
matrimonio es mera relación de conveniencia política. No es postura homofóbica ni machista, aclaro que entre 

muchos de los personajes que se admira por su talento y fecundidad intelectual figuran homosexuales muy 
respetables como Carlos Monsivais, Salvador Novo, Jaime Torres Bodet, Jesusa Rodríguez, y de esta localidad, 
Brahim Zamora, con quien cultivo amistad y a quien invité a coordinar una mesa de trabajo para abordar el 

tema de los derechos sexuales y reproductivos durante mi campaña a la presidencia municipal. Sólo por 
mencionar a algunos de los connacionales, fuera de nuestro país abundan las celebridades. 
No es la preferencia lo que se cuestiona, sino la hipocresía. El alcalde de Nueva York no tuvo empacho en 
desfilar ataviado con liguero y medias de seda junto a la comunidad lésbico gay, y a la vez imponer un sistema 
de seguridad pública cero tolerancia. Aquí se sigue manejando el doble discurso, la doble moral y más del doble 
de temas tabú, como si la Puebla de hoy fuera la misma de cuando la gobernaba Juan de Palafox y Mendoza, 

quien a menudo salía de la catedral furioso a dispersar a los actores de teatro al aire libre por atentar contra 
las buenas costumbres, los valores y la virtud. 
Lo cierto es que los asuntos relacionados con esta problemática, el diputado Aréchiga, que ya se vio, cumple 
instrucciones precisas del Ejecutivo, no se tratarán en esta Legislatura, porque al decir del mismo legislador "la 
sociedad poblana no está preparada para ello". Sin embargo en menos de un mes acuerdan endeudamientos 
archimillonarios que hipotecan el erario de todo el sexenio. 

Posteriormente el gobernador viaja a Estados Unidos y ofrece a los inversionistas norteamericanos todas las 
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facilidades para invertir en Puebla y para coronar su dicho ofrece desde la capital de la República en donación 
la Célula, infraestructura construida por el gobierno anterior para detonar la producción y desarrollo. ¿Quién 
podría recibir en donación tamaña construcción? ¡Aquel empresario que este dispuesto a invertir!, no se le 
ocurrió otra cosa al señor gobernador, no pensó en un fideicomiso para organizar a pequeños productores, en 

una cooperativa, o en cualquier otra figura para beneficiar a los que más lo necesitan, sino en un solo individuo 
que tenga suficiente dinero para invertir. 
Durante todo el trayecto compra un pleito de lavadero con el empresario Henaine a quien le quita el periódico 
que supuestamente le entregó Marín, lo mismo hace con Valle Fantástico, pero lo único que se percibe es 
ánimo revanchista porque tal periódico le apostó a su adversario Zavala. 
En estos primeros cien días se han dado a conocer un cúmulo de irregularidades cometidas por los funcionarios 

de la pasada administración, Arango, García Ramírez, Meneses, etc., pero tanto él como su secretario de 
gobernación Fernando Manzanilla aseguran enfáticos "no habrá cacería de brujas", lo cual debe entenderse 

como que la impunidad está garantizada. 
Por otro lado, instala una base militar norteamericana a 45 minutos de la capital del Estado lo que lejos de 
generar confianza y seguridad, provoca temor por lo que eso puede significar para la salvaguarda de la 
soberanía nacional. Su relación con la iglesia católica es gélida, aunque de dientes para la foto, cordial. Es 
católico pero no es católico. Como es mi voz pero no es mi voz. 

Ya viendo hacia el futuro, RaMoVa manifiesta sus preferencias político electorales a favor del secretario de 
hacienda Cordero Arroyo, precisamente el día que este señor anunciaba un nuevo incremento a la gasolina y 
tras de haber asegurado que con 6 mil pesos se puede mantener una familia con casa y coche; aunque hay 
claros indicios de que el verdadero candidato de RaMoVa es Peña Nieto, y su función desde la gubernatura es 
desarticular a sus adversarios del PAN y del PRD. O sea, todo un "maestro" de la infiltración. 
En suma, es un largo listado de actos viscerales sin razón ni justificación que valga, los que ha cometido el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. A su abuelo del mismo nombre, el Dr. Y Gral. Rafael Moreno Valle, el 

periodista decano de la prensa nacional, don Manuel Sánchez Pontón lo llamó reiteradamente "costal de 
excremento", lo cual en estricto sentido tiene un valor, sabido es el poder fertilizante que tienen las heces de 

los animales en la agricultura; pero al nieto, por más que le busco algo de valor en su función como servidor 
público, francamente, no se lo encuentro. Es un junior que todo hace suponer tarde o temprano abandonará su 
cargo por el mismo motivo que ha hecho todo lo demás: capricho. Ni siquiera será necesario que se movilicen 
las masas para pedírselo, el botará el cargo, con el mismo desparpajo que avienta la corbata. Nunca ha 

concluido una encomienda popular. Ni diputado local, ni diputado federal, ni senador de la República. 
El capricho a menudo se confunde con el carácter, pero son exactamente lo contrario, el carácter, no la 
riqueza, ni el poder, ni la posición, es de un supremo valor, es de eso precisamente de lo que carece el joven 
gobernador Rafael Moreno Valle, y eso se adquiere durante la infancia, la adolescencia y los años de formación, 
pero si se llega a los 40, sin él, ya nunca se tuvo, como tal es el caso. No es necesario esperar dos años para 
darse cuenta que RaMoVa no va a cumplir, en estos 100 días, ya vimos que no sabe, ni puede, ni quiere 
hacerlo. 

Una voluntad caprichosa, no cumple con su deber, sino con sus deseos. Que lo haga cualquier ciudadano, está 
en su derecho, mientras no infrinja la ley; pero que así proceda un mandatario, es intrínsecamente ilícito y 
perverso, porque su obligación constitucional es servir a los que menos tienen, no ser sirviente de los que 
tienen más. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9322:100-días-de-caprichos-
autoritarios&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
La Asamblea Municipal del PAN en 9 bonitas instantáneas 

1.- La Santa Alianza de El Yunque (Juan Carlos Mondragón, Eduardo Rivera Pérez y Ana Teresa 
Aranda) dio resultados. 
Y tan, tan buenos que casi sin despeinarse logró colar como propuestas de consejeros para la Asamblea 
Estatal del próximo 19 de junio a todas y cada una de sus prioridades, por encima de las del grupo del 
gobernador Rafael Moreno Valle. 
Una victoria parcial pero victoria al fin. 
*** 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9322:100-días-de-caprichos-autoritarios&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9322:100-días-de-caprichos-autoritarios&Itemid=334
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2. Según una lista interna que se manejó desde el sábado en círculos de la derecha, las 12 prioridades de 
la Santa Alianza eran:  
Pablo Montiel Solana. 
María de los Ángeles Garfias López. 

Pablo Rodríguez Regordosa. 
José Gerardo Maldonado Balvanera. 
Gabriel Oswaldo Jiménez López. 
Eduardo Morales Garduño. 
Ruth Ramos Barragán. 
Alfredo Ramírez Barra. 

José Felipe Puelles Espina. 
Miguel Méndez Gutiérrez. 

Gustavo Humberto Guevara y Herrera. 
Adán Domínguez Sánchez. 
Y todos, sin excepción, entraron. 
La Municipal se la llevaron El Yunque y sus aliados. 
¿Ocurrirá lo mismo en la Estatal? 

*** 
3.- Pablo Rodríguez y Pablo Montiel confirmaron en los hechos, y a la luz de los resultados, que el control 
del panismo en la ciudad de Puebla sigue estando en sus manos. 
Y que pasará mucho tiempo antes de que eso cambie. 
En consecuencia, Pablo Rodríguez mostró músculo y este domingo dio un paso enorme en su aspiración de 
convertirse en el sucesor de Eduardo Rivera en la alcaldía de Puebla. 
Al tiempo. 

*** 
4.- En contraste, los operadores del gobernador (Ángel Alonso Díaz Caneja, Roberto Grajales y Genaro 

Ramírez) mordieron el polvo y de no ser por algún triunfo aislado, hasta podría decirse que hicieron el 
ridículo. 
Las cuentas que entregan a Casa Puebla son pésimas. 
Y la acusación de la “caída del sistema” será insuficiente para justificar su debacle en la ciudad de 

Puebla. 
De hecho, todo parece indicar que Moreno Valle se equivocó al jugársela con Ángel Alonso Díaz Caneja en 
lugar de con su secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
El saldo para el grupo del gobernador es muy, muy pobre. 
Sólo entraron:  
Alejandra Escandón Torres. 
Eduardo Louvier Hernández. 

Y Jesús Christian Giles Carmona. 
Insuficiente. 
Totalmente insuficiente para el objetivo deseado. 
*** 

5.- Ana Teresa Aranda apostó fuerte y sacó tajada: 
Hilario Gallegos Gómez. 
Marco Antonio Porras Reyes Alamina. 

María del Rayo Ramírez Polo. 
Hilda Araceli Limón González. 
Y José Felipe Puelles Espina. 
Todos, soldados suyos. 
De cinco, cinco.  
Mejor, imposible. 

*** 
6.- La gente de Mario Rincón, subsecretario de Gobernación, se metió a la Asamblea Municipal. 
Se les identificó con facilidad porque llevaban el equipo de radiocomunicación de la Secretaría de Salud. 
Movieron a tres notarios para dar fe del proceso. 
Y atestiguar en caso de que los yunquistas alteraran el registro de los 1,181 delegados numerarios que 
participaron. 

Pero ni así. 
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*** 
7.- Por parte de la Santa Alianza de El Yunque, buena parte de la operación política previa a la asamblea 
de este domingo se dio desde el Palacio Municipal de Puebla. 
Y en concreto desde una oficina: la del secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana. 

Todo, claro, con el visto bueno del alcalde Eduardo Rivera. 
La participación “inédita” que tanto presumió el Comité Municipal del PAN fue gracias a que el dinero fluyó 
como agua de río desde el H. Ayuntamiento. 
Un día había 500 delegados registrados y al siguiente, la cifra ya llegaba a 1,200. 
Y de 1,200 a 1,460 en un santiamén (de los cuales sólo llegaron 1,181 a la asamblea). 
Ni David Copperfield lo hubiese hecho mejor. 

*** 
8.- El viernes previo a la asamblea dominical llegó a los buzones de algunos periodistas, entre ellos éste, 

un video comprometedor. 
A cuadro, como protagonista, un personaje singular: Genaro Ramírez. 
El mismo que, como panista y como burócrata, sirve a los intereses del señor gobernador. 
Quedó demostrado que El Yunque también sabe jugar rudo. 
¿Rudo? 

¡Rudísimo! 
*** 
9.- Todo Puebla es territorio Moreno Valle. 
El Partido Acción Nacional, no. 
Todavía. 
Todavía no. 
Porque según los cálculos, la historia en la Asamblea Estatal será completamente diferente. 

Será ahí, el 19 de junio, cuando se muestre la verdadera fuerza del gobernador al interior del PAN. 
Quienes saben, dicen que se pondrá toda, absolutamente toda la carne al asador para que la mayoría de 

los 100 asientos de consejeros en juego responda a los intereses del primer panista del estado. 
Por lo pronto, un dato que puede ayudar a imaginar cómo estará la balanza a nivel estatal tras la victoria 
(¿pírrica?) de El Yunque en Puebla capital: 
Este fin de semana, Blanca Jiménez, la operadora morenovallista que es esposa de Genaro Ramírez y 

directora del Instituto Poblano de la Mujer, hizo morder el polvo en Tianguismanalco ni más ni menos que a 
la diputada Augusta Valentina Díaz de Rivera. 
Mismo escenario que se ha presentado en las asambleas hasta hoy realizadas: la gente de Moreno Valle se 
ha impuesto, y en ocasiones con una diferencia de hasta 3 a 1. 
Así que los momios saben que tarde o temprano, más temprano que tarde, el fuerte caerá y el Consejo 
Estatal será del gobernador de Puebla. 
Porque así, así ya está escrito en el libro del Apocalipsis del panismo poblano. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

La conspiración contra Myriam  
Myriam Arabian dormía el sueño de los justos mientras se fraguaba en su contra lo que López Obrador hubiese 
catalogado como un compló de baja estofa. 
La maquinación inició en las oficinas de un ex proveedor del ISSSTE que hizo su agosto durante los no muy 
alejados tiempos del entonces delegado Jorge Fouad Aguilar Chedraui. Su nombre: Carlos Veana Zetina. 

Aquella relación entre comercial y amistosa, sirvió para que Carlos fuera designado candidato del PANAL, 
campaña que, como el lector sabe, perdió con más pena que gloria. 
Ya en el ostracismo, Carlos pudo haber pensado que al revivir la denuncia electoral, misma que siendo 
candidato interpuso contra su oponente, la señora Arabian, le permitiría desquitarse, ya no de la derrota que 
sufrió, sino de la frialdad a que ha estado sometido por parte del equipo morenovallista que, vaya usted a 
saber las razones, lo marginó del reparto de cargos y prebendas. 
Veana supuso que Myriam le ganaría la elección y por eso su equipo le aconsejó judicializar su derrota antes de 

conocer el resultado. Tenía que responder a los patrocinadores de la campaña, que por cierto eran 
constructores y proveedores al servicio del ISSSTE, precisamente. Sorprendido por el triunfo del PRI, Carlos se 
olvidó y archivó el asunto hasta que uno de los demonios que trae dentro le aconsejó revivirlo con la, tal vez, 

deliberada intención de lesionar la imagen del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas.  

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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De ahí que se rehiciera el expediente contra la titular de la Secretaría de Desarrollo Social, y que ocurriera todo 
lo que usted ya sabe. 
Esos demonios desatados aconsejaron a otros demonios, los que estaban en hibernación dentro de la cabeza 
de algunos beneficiarios del poder que ejerce el hoy gobernador Moreno Valle. Ya se había revivido el proceso 

contra Myriam, lo cual representaba la oportunidad de rescatar la candidatura senatorial (que por cierto ya 
quedó fuera del compromiso con la Primera Dama del país). Pero, ¿y cómo hacerlo sin dejar huellas? Algún 
iluminado (hay varios en el gobierno) propuso que el tema se filtrara a la prensa para hacer el consabido 
escándalo mediático, bulla que dejaría sin ninguna oportunidad a su compañera de trabajo.  
 ―¡Chelo!‖, gritaron. Y Chelo operó. 
Antes de esa sesuda decisión, es obvio que hubo un aviso de cuates, alerta que permitió a la hoy indiciada 

ampararse contra la orden de aprehensión. Alguien ligado a Los Pinos hizo la llamada para poner sobre aviso a 
alguien de arriba del gobierno poblano. Enseguida corrió la voz por los recovecos del poder y de ahí tuvo que 

salir lo que menciono arriba, o sea la estrategia mediática basada en la filtración que produjo la reacción 
esperada: antes de  darle oportunidad de armar su defensa en los medios de comunicación, había que destruir 
el prestigio de quien era la aspirante cincha a la senaduría por Puebla. 
Preguntando por aquí y por allá constaté que el caso en comento es una de las excepciones de la Fiscalia 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales, organismo que en sus archivos duermen el sueño de los 

justos ene número de denuncias con la misma esencia electoral. ¡Claro que hubo presión!, dicen. Y por ello le 
dieron celeridad a la de Myriam, ahora ex secretaria del gobierno morenovallista (le antepongo el prefino ex 
porque quince días de gracia son muy pocos para que funcione de prisa y apurada la maquinaria judicial). 
Como lo he mencionado, Carlos se encargó de presionar. Y como ya quedó dicho, es obvio que su interés no se 
ciño a la justicia sino al desquite que anima a las personas que son marginadas a pesar de contar con 
información delicada. 
Otra de las líneas de investigación, en este caso periodística, nos lleva a preguntar si en esa estrategia no 

metió la mano el protector de Veana. O si en el ámbito del poder hubo algún estratega que diseñó el plan que 
dejaría sin validez la recomendación que apechugó el gobernador debido a que se dio en las alturas del paraíso 

que, para el PAN, en seis meses podría ser el infierno. 
En fin, como recomendaría el escritor siciliano Leonardo Sciascia, habrá que esperar para ver quién se va a 
beneficiar con ésta que tiene visos de lo que podría ser una obscura conspiración meramente electorera. 
Se trata, pues, de una de las dudas que flotará en el ambiente gubernamental hasta que sepamos el nombre 

del o la política que llegue a ocupar la candidatura que por recomendación presidencial pertenecía a Myriam 
Arabian. 
Hay que esperar. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13068:la-conspiración-contra-
myriam&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
El Congreso del estado: una vergüenza  

Un grupo de diputados del Partido Acción Nacional y del Partido Revolucionario Institucional, se ha propuesto 
hacer un viaje a España para asistir a la beatificación del ex obispo Juan de Palafox y Mendoza, una ceremonia 

religiosa convocada por la Iglesia Católica. 
Entre las discusiones y justificaciones del viaje se habló del gasto que erogarían y si lo iba a pagar el Congreso 
o correría a cargo de cada uno de los diputados. En esa controversia demostraron su ignorancia constitucional 
e histórica. ¿Por qué? Pues porque lo de menos es quien pone el recurso habiendo ya tanta dilapidación del 
dinero del erario en publicidad personal televisiva. Total que tanto sería tantito. 

Lo fundamental estriba en que la asistencia de funcionarios públicos a ceremonias de cualquier culto religioso 
está prohibida por  la Constitución General de la República y la del estado de Puebla. Pero parece que nuestros 
representantes no tienen conocimiento ni siquiera del estado laico en que vivimos y menos aun de su 
obligación de respetar las leyes y hacerlas respetar. 
Los ―escogidos‖ para esa misión del poder Legislativo de Puebla, son el priista Filiberto Guevara González (dijo 
que ya se había arrepentido), Ana María Jiménez Ortiz (/PAN), Mario Riestra (PAN), Rafael Von Raesfeld (PAN), 
José Luis Márquez Martínez (PRI) y Guillermo Aréchiga Santa María (PANAL). Sus ―inteligentes‖ comentarios 

sobre la justificación y crítica a su travesía, van desde la envidia que les tienen sus compañeros porque no los 
invitaron a ellos y por eso mezquinamente se oponen, o que fueron invitados como integrantes de la LVIII 
legislatura y no como católicos sin pensar en que ese es precisamente el meollo de la discusión. Esto porque 

como practicantes de cualquier religión, en sus tiempos libres, a título personal, pueden hacer lo que les 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13068:la-conspiración-contra-myriam&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13068:la-conspiración-contra-myriam&Itemid=137
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plazca, incluso organizar ―misas negras‖. Pero como funcionarios públicos están impedidos por el artículo 130 
de la Constitución General de la República, el 2 de la Constitución poblana y el 25 de la ley de Asociaciones 
Religiosas y Culto Público. 
Dicen también que van a conseguir inversiones para el estado de Puebla. ¿Acaso no saben que esa es una 

atribución de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico?  O si como alguien dijo van a 
tratar el hermanamiento de ciudades españolas y poblanas, ¿no saben que eso le compete a los 
ayuntamientos? Por lo pronto Eduardo Rivera ha señalado que las autoridades angelopolitanas firmarán un 
hermanamiento con la ciudad española Osma para promoción turística e intercambio de actividades donde se 
resalten las expresiones culturales. 
Bueno, hasta el ex rector de la BUAP, Enrique Doger, al oponerse a que el viaje lleve el sello del Congreso, dice 

que es contrario a la separación Iglesia-Estado. Hay que recordarle al ex alcalde que este es un concepto de la 
Constitución de 1857, cuando se daban campos de competencia diversos entre la Iglesia Católica, que era la 

única reconocida, y el Estado mexicano: fue superado por la Constitución de 1917, que estableció que no se 
reconocía personalidad alguna a las instituciones denominadas iglesias, así en plural. No se vale que la cultura 
de nuestros sesudos políticos esté atorada en las Leyes de Reforma. 
Fue en1992 cuando Carlos Salinas de Gortari, dio un gran recule a lo que habían logrado los constituyentes de 
1917, después de haber expuestos sus vidas en la Revolución mexicana, envió su iniciativa para que se 

aprobara en automático, como lo hacen nuestros actuales diputados locales con las iniciativas de Moreno Valle, 
varios artículos constitucionales que molestaban al clero político. A Salinas se debe, pues, entre otras cosas, 
que se le haya dado dio reconocimiento jurídico a las agrupaciones religiosas, claro, mediante el cumplimiento 
de determinados requisitos ante la Secretaría de Gobernación. 
Por cierto, para justificar el porqué los legisladores del Revolucionario Institucional aprobaron todas las 
iniciativas enviadas por Rafael Moreno Valle, el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Latiri, dijo que su Partido 
se sumará al proyecto de gran visión del gobierno estatal, siempre que el Ejecutivo se comprometa a no 

intervenir en la elección del 2012. ¿Ingenuidad o tomadura de pelo? Es más que sabido que el gobernador 
declaró que Puebla se pintaría de azul en la próxima elección federal, y que su candidato es el secretario de 

Hacienda. 
Por si no conocen la historia de México, les recuerdo a los pequeños conscriptos de nuestro estado, que una de 
las razones por las que la máxima Ley restringió la intromisión política de la Iglesia Católica, fue debido a su 
actuación como partido político, y no por odio sectario o ignorancia. Sin embargo, en el artículo 24 de la Carta 

Magna, se estableció como una garantía individual el que todo hombre es libre para profesar la creencia 
religiosa que más le agrade y practicar las ceremonias, devociones o actos de culto público. 
Como diputados protestaron cumplir y hacer cumplir la Constitución y las leyes que de ella emanen, si es tanta 
su devoción, pidan licencia y asistan costeando sus gastos a todas las misas que deseen. 
Sigan el ejemplo del gobernador Moreno Valle quien no asistió a la beatificación de los obispos auxiliares de la 
Arquidiócesis del estado (Eugenio Lira y Dagoberto Sosa), porque –dijo– nadie está por encima de la 
Constitución, ni siquiera un gobernador y que él la respetaba profundamente. ¿Y los diputados al Congreso 

local del estado de Puebla, sí estarán por encima de la ley? Si es así que pobre y vergonzosa representación 
tenemos.   
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13069:el-congreso-del-estado-una-
vergüenza&Itemid=137 

 

 
 
(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 

Del Vano Optimismo del Alcalde al Mar de las Cifras Reales 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez llegó jubiloso a donde varios personajes se encontraban. 
―¡Me chingué al gobernador en la Asamblea Municipal del PAN!‖. 
Unos cuantos lo felicitaron. 
El resto lo miró con cierto morbo. 
Su expresión, hay que decirlo, contrastaba con la imagen del presidente municipal cauto y mesurado que ha 
querido mostrar. 

(Lo peor para él es que su frase recorrió ayer Casa Aguayo y viajó en jet a Nueva York). 
Ese triunfalismo lo ha venido externando en los últimos días. 
Incluso el viernes, en un intermedio de la Sesión Extraordinaria de Cabildo, el alcalde aseguró que se 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13069:el-congreso-del-estado-una-vergüenza&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13069:el-congreso-del-estado-una-vergüenza&Itemid=137
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―chingaría‖ al gobernador. 
Y es que, desde su perspectiva, la Asamblea Estatal quedará en los bolsillos de él y de sus padrinos de El 
Yunque. 
Craso error. 

La Asamblea Municipal no es ni por equivocación la Asamblea Estatal. 
Una, la primera, es un tren a Chalco. 
Otra, la segunda, es un tren bala a Barcelona. 
Vea el lector. 
Si creemos en los números que se manejaron ayer -―números manipulados‖ al decir de Ángel Alonso Díaz 
Caneja y Roberto Grajales Espina-, los panistas ligados al gobernador Rafael Moreno Valle tienen hasta el 

momento 39 posiciones contra 32 de los yunquistas. 
Y más: si tomamos en cuenta los 22 lugares que faltan, todos previsiblemente adictos al morenovallismo, las 

sumas no beneficiarán a quienes ayer, como Lalo Rivera, juraban que se habían ―chingado‖ al gobernador. 
Al contrario. 
Los números -fríos, cerebrales- parecen favorecer a la expresión de Alonso Díaz Caneja y Grajales Espina, 
simpatizantes y aliados del gobernador. 
Lo demás son puñetas cerebrales y cosas por el estilo. 

El próximo fin de semana quedará exhiida esa verdad. 
Y el 19 de junio habrá que firmar dos actas: la de la Asamblea Estatal y la de Defunción de quienes desde ayer 
están celebrando. 
La Historia de Miriam, la Yunquista. La versión es elocuente. 
Y la fuente es singular. 
¿Le creemos o no? 
Usted decida. 

Miriam Arabián, secretaria de Desarrollo Social, fue sorprendida por personajes ligados al gobernador Rafael 
Moreno Valle operando a favor de los candidatos del Yunque en el proceso que culminará con la Asamblea 

Estatal del PAN. 
Según esta versión, el gobernador aprovechó la visita del presidente Felipe Calderón, el 5 de mayo pasado, 
para hablarle de las deslealtades de su colaboradora. 
Ahí mismo lo enteró de la orden de aprehensión –que data del 18 de enero de 2010- girada en contra de la 

funcionaria. 
La respuesta del presidente fue en el sentido de separarla del cargo, pero sin lastimar su imagen. 
Fue entonces que surgió la idea de organizar una rueda de prensa en la que Miriam hablara de la demanda 
electoral y de la licencia que había solicitado. 
Todo mundo sabe que Arabián es inocente de los delitos de la que la acusan y que, en consecuencia, será 
exonerada. 
No obstante, la fuente que se acercó a esta columna es tajante cuando refiere: ―Será declarada inocente, pero 

ella no volverá a su cargo‖. 
¿Usted lo cree? 
Yo no. 
Yo veo a Miriam regresando en estos días a la Secretaría con su auto de no ejercicio penal en las manos. 

Es cuanto. 
Una Encuesta. Una encuesta aplicada por la empresa Indicadores S.C., del maestro Elías Aguilar, revela que 
Miriam Arabián, secretaria con licencia de Desarrollo Social, es inocente del supuesto delito electoral del que 

se le acusa y, en consecuencia, debe de aclarar las cosas y regresar a su cargo. 
El 37 por ciento de los entrevistados conoce a Miriam Arabián o ha escuchado hablar de ella. 
El 40.1 tiene una opinión positiva de la funcionaria con licencia, mientras que un 28.0 mantiene una postura 
negativa. 
(Un 31.9 se mostró indiferente). 
El 63 por ciento sí se enteró que pidió licencia para enfrentar una denuncia de índole electoral. 

Y el 74.9 por ciento considera que debe de aclarar el conflicto y regresar a su cargo. 
Sólo un 22.1 por ciento cree que debe de renunciar. 
En pocas palabras: el 40.8 por ciento piensa que es inocente y un 35.4 asegura que es culpable. 
La metodología que utilizó Elías no tiene pierde. 
Vea el lector: 
Técnica de levantamiento: entrevista telefónica. 

Tamaño de la muestra: 400 entrevistas. 
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Margen de error: +/-4.9%. 
Nivel de confianza: 95 por ciento. 
Trabajo de campo: 18 y 20 de mayo de 2011. 
Supervisión: Coincidental y posterior. 

Unidad de Análisis; personas con 18 años o más, residentes en los seis distritos locales de la ciudad de Puebla. 
Hay que decir que un 52 por ciento de los entrevistados fueron mujeres, en tanto que un 48 por ciento fueron 
hombres. 
Además, un 36 por ciento tiene de 18 a 29 años de edad; el 24 por ciento anda entre los 30 y los 39, y un 23 
por ciento tiene 50 años o más. 
Las principales ocupaciones son: amas de casa (32%), estudiante (19%) y empleado (19%). 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1815 

 
(Emilio Trinidad) 

 
La política de las acusaciones y los escándalos 
Confirmo otra vez que es más fácil criticar que actuar y resolver; asumir retos y responsabilidades del tamaño 
en que las planteamos, ofrecimos y comprometimos, es mucho más complicado. 
El asunto viene a colación porque hoy observo que a falta de argumentación viene la descalificación; a escases 
de resultados vienen las culpas, y a carencia de visión de estado y horizontes claros para darle a la población 

soluciones a sus múltiples problemas, es mejor incrustarse en lo que fue y no en lo que se debe hacer. 
A quienes en verdad saben ejercer la autoridad y conocen los alcances de la práctica de la política, les da 
nausea ver como se intenta hacer una persecución de una figura pública que tuvo muchos más éxitos que 
fracasos, que brilló con luz propia, y que llevó a la ciudad capital del estado a mejores condiciones de vida y 
desarrollo. 
Para ellos y para muchos otros, que saben lo que es escalar en la burocracia y la administración pública, lo que 
se está haciendo en contra de Blanca Alcalá, no es más que el intento por derribar un proyecto, un prestigio y 

una trayectoria pública, en la que lo más importante, o lo único permisible, es la denigración de la política. 
Y se entiende de un hombre, a todas luces censurable, como lo es Javier López Zavala, que de la corrupción, 
los excesos y el abuso de autoridad hizo todo un culto, y que en su torpeza y arrogancia, llevó a su partido al 
más vergonzoso de los fracasos, que quiera culpar y cobrar una ―absurda venganza‖ en contra de la ex 
presidenta, que por cierto era mucho mejor candidata que él al gobierno del estado, pero lo que es más que 
lamentable, es que el actual alcalde, Eduardo Rivera, que llegó al cargo con altísimas expectativas, se preocupe 
y ocupe más de la administración anterior, de lo que fue, y no de lo que en tres breves años le tocará atender 

y resolver. 
A él le corresponde administrar y gobernar la cuarta ciudad más importante del país, no le atañe enjuiciar y 
castigar, para ello hay instancias que sin duda harán bien su trabajo y sancionarán -en su caso-, abusos, 
desvíos y actividades ilícitas y al margen de la ley; lo que no deben olvidar quienes hoy ejercen la autoridad 
municipal, es que el que acusa, tiene la obligación de probar. Entonces, habrá que esperar a que se cumplan 
todos los plazos y se integren los expedientes respectivos, para iniciar los procedimientos jurídicos que 

correspondan. 
Hoy la política exige y demanda sensatez y mesura, y el pueblo, los ciudadanos de a pié, que esperan mucho 

más que acusaciones mutuas de sus gobernantes y de los partidos políticos, que hace muchos años dejaron de 
buscar y representar sus verdaderos intereses, están más que hartos de tantos yerros, abandonos y omisiones. 
La pelota está en la cancha de quienes tienen el privilegio de gobernar. Que lo hagan!! 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1816 

 

 
 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
¿A dónde vais… México?  
Callar, negar, deformar los hechos históricos ha sido uno de los recursos más socorridos de los conservadores, en 

su intento por mantener el poder de espaldas a la sociedad y contra los intereses del pueblo. Este recurso, sin 
embargo, choca con la evidencia de los documentos y los testimonios gráficos, orales y escritos que mantienen 
viva la memoria de los hechos negados. 

En Puebla, desde hace décadas, en torno a intereses y proyectos políticos y económicos se han unido una parte 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1815
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=1816
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del clero católico, los empresarios que han dejado de ser emprendedores para arribar al poder mediante Acción 
Nacional, políticos priistas y perredistas, todos identificados en ideologías y ambiciones con grupos dominantes. 
Por esta realidad, en el marco del L aniversario del movimiento de Reforma Universitaria, es necesario mantener 
viva la memoria histórica que ayude a identificar a los enemigos de la democracia, de los derechos humanos, y 

de los intereses de las clases populares. 
En la tesitura anterior, las definiciones como las transcritas a continuación, de la autoría de Zito Vera Márquez, 
provocan reflexión sobre México y la Universidad Pública. El trabajo del connotado líder (uno de las decenas de 
líderes que tuvo el movimiento de Reforma Universitaria de 1961 y que pagó con meses de cárcel su osadía de 
oponerse a los intereses mencionados) pueden conducir a la empatía o rechazo, sin embargo es una loable 
invitación a su lectura. Veamos. 

―Hoy en la alborada de un año singular por los acontecimientos físicos y humanos que pueblan al mundo, nos 
unimos con el catalizador de los recuerdos y las esperanzas, sin la gravedad del estoicismo, la mentira y las 

ásperas lucubraciones‖. 
―Esta es la mejor oportunidad para intercambiar experiencias, pues estamos ciertos que nuestro gentilicio vive 
retrocesos singulares para defender la vida, la integridad humana, que nos saque de la miseria moral, que se ha 
convertido en común denominador del quehacer cotidiano‖. 
―Comulguemos con una Universidad revolucionaria, en todos los aspectos de quehacer cotidiano de su relevante 

misión histórica, como casa del pueblo y espacio de superación para los que menos tienen. La Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla ha iniciado las celebraciones del medio siglo de la Reforma Universitaria, hecho 
singular y parte aguas de la Universidad actual, de la que todos nos sentimos orgullosos, por la imbricación 
histórica de su difícil existencia‖. 
―Y, con palabras del extraordinario vate, periodista y escritor, Javier Sicilia, comulguemos con su llamado al 
pueblo de México: Hay que devolverle la dignidad a esta nación‖. 
―Lo vivimos todos: la derecha obscurantista ha fracasado rotundamente como gobierno; y la descomposición 

social es la constante de nuestro ser nacional que se encuentra al borde del abismo‖. 
―¿Quo vadis? ¿A dónde vais México?‖ 

―Hemos sido asiento, como nación, de tres grades hechos: la Independencia , la Reforma y la Revolución‖. 
―¿Estamos en los albores de la cuarta república, ante la anarquía imperante?‖ 
―Y, a toda acción, una reacción lógica y obligada, ante los hechos vergonzantes que México vive, siendo escenario 
de traiciones y simulaciones, prepotencias y decisiones equivocadas, debemos levantar la demanda del 

cumplimiento exacto de la Ley , por eso hagamos historia del movimiento que escogió a la Reforma Juarista para 
adoptar su nombre: la Reforma Universitaria de nuestra Universidad, hoy benemérita‖. 
Acatlán de Osorio, Puebla, mixteca poblana de Lázaro Cárdenas. (IV-12-2011). Tomado de Bulevar, ―la cultura de 
Puebla y Tlaxcala en una revista‖. 
Colofón de Plaza. Dejamos constancia al Centro de Pastoral Obrera de ciudad Juárez y Frente Plural Ciudadano de 
haber recibido el comunicado referente al repudio contra la visita del presidente Felipe Calderón a esa ciudad 
fronteriza, estaremos alertas de la marcha por la paz, de Cuernavaca a Juárez que organiza Javier Sicilia… Se 

agradece los mensajes de los trabajadores de Mecánica Industrial, sin embargo es pertinente diferenciar los 
procedimientos de outsourcing e insourcing, los dos, desde luego, son para defraudar al trabajador, sin embargo 
es de tomar en cuenta las diferencias pues con al confundirse los demandantes pierden juicios 
laborales…Ciertamente estimado lector, Juan Morales Ronquillo, ―las banquetas y el arroyo‖ es propiedad social, 

su ocupación por parte de algunos comerciantes se inició en el gobierno municipal de Paredes y Moctezuma, 
continúo con Doger y alcanzó niveles de escándalo con la señora presidenta Blanca Alcalá, próximamente 
abordaremos el tema. Gracias por los mensajes. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4067/A-donde-vais-Mexico 

 
(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Certifican finanzas BUAP 
Fitch Ratings, Moody‟s y Standard and Poors 
Alianza Agüera-Maldonado 
Un PAN morenovallista 
El rector Enrique Agüera está en Estados Unidos, donde las firmas Fitch Ratings, Moody‘s y Standard and Poors le 

otorgarán la certificación del sano estado de las finanzas de la universidad. 
Además, la BUAP renovó el convenio con la Universidad George Washington. 
De hecho, esta semana termina la etapa presencial de la maestría en Comunicación Política y el rector continúa a 

Nueva York para recibir las certificaciones financieras antes mencionadas. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4067/A-donde-vais-Mexico
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El aval financiero es relevante porque en nuestra memoria está la etapa en que la BUAP no sólo tenía 
inestabilidad política, sino también económica. 
De manera que si las finanzas están sanas, la Institución lo refleja. 
Por cierto, y ya que hablamos del rector Agüera, este miércoles el presidente Felipe Calderón estará de nuevo en 

Puebla. 
Y sabemos que en esta ocasión en un acto organizado por el SNTE y que tendrá como sede el Complejo Cultural 
Universitario, de la BUAP, en el que el anfitrión será el propio rector. 
Y ahora que hablamos del SNTE, viene a colación lo que sucedió en Estados Unidos la semana pasada. 
Alianza Maldonado-Agüera 
La semana que concluyó ocurrió una visita especial del secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, 

por Estados Unidos. 
Más allá de las reuniones que sostuvo con Hilari Clinton y los convenios firmados con organizaciones promotoras 

de la educación, destacan los encuentros que tuvo con el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, en 
Washington. 
Y es que llama la atención porque esta dupla representa el 80 por ciento de la matrícula y fuerza laboral del rubro 
educativo en el estado (si sumamos los casi 50 mil universitarios y trabajadores de la BUAP y los estudiantes de 
básica, media superior y superior que opera la SEP). 

Es decir, quienes tienen en sus manos al esquema, la infraestructura y administración de recursos humanos 
dedicados a la impartición de la educación en Puebla. 
Ello, después de varios episodios interesantes: 
Por un lado, Luis Maldonado Venegas suscribió el Acuerdo de Intención para emprender un programa de apoyo a 
la educación con la organización ―Teach of America―. 
El acuerdo fue signado por la representante y Vicepresidenta, Sandra Licon, y el coordinador para México, Erick 
Ramírez. 

Además, él y cuatro secretarios de educación pública formaron parte de una comisión que asistió a Washington y 
Nueva York, donde se presentaron resultados del análisis internacional de los Libros de Texto Gratuitos, por la 

Universidad de Nueva York. 
En los corrillos: 
Y que la operación política del gobernador, quien llegó al Ejecutivo producto de una alianza, comienza a dar 
frutos. 

Porque para poder garantizar la gobernabilidad del estado, pues todo mandatario debe en principio, comenzar por 
casa. 
Y les guste o no a algunos, pues sin duda el PAN había concentrado -quizá hábilmente- el poder en un grupo 
relacionado con la organización conocida como El Yunque. 
El caso es que hoy la realidad política es otra. 
Primero en el país y luego en el estado. 
El empresario hotelero, Angel Alonso Díaz Caneja lo dijo claramente ayer, en el seno de la asamblea panista que 

busca renovar el Consejo Político Estatal del PAN: al ceder su posición por el senado –en el 2006- abrió la puerta 
a un personaje externo que podría darle al PAN lo que sus cuadros internos, históricos, a ultranza, no les dieron: 
el gobierno del estado. 
Así, para el 19 de junio el PAN tendrá una cúpula no exclusiva del Yunque, sino mayoritariamente morenovallista. 

Ahora, lo que queda por hacer es apegarse al manual: alcanzar los equilibrios; no estirar la liga porque al final 
termina por romperse. Y la teoría de los juegos ilustra bastante el caso. 
Gracias y nos leemos el miércoles. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/307/Erick-En-tiempo-real/4069/Certifican-finanzas-BUAP 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 

 
Beneplácito en el grupo de Alcalá por la forma en que se hizo proceso de entrega–recepción  
El dictamen que ayer por la noche hizo público la Comisión de entrega–recepción del ayuntamiento de Puebla fue 
recibido con cierto beneplácito por el círculo político más cercano a la ex edil Blanca Alcalá Ruiz, ya aunque las 
observaciones ahí contenidas serán usadas para golpear la imagen de la ex alcalde, la forma en que son 
planteadas, el monto de los fondos reportados con anomalías y la extralimitación de facultades en que incurrieron 

regidores del PAN y el PRD, permite prever que el proyecto seguramente no precederá jurídicamente y sus 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/307/Erick-En-tiempo-real/4069/Certifican-finanzas-BUAP
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efectos se quedarán estrictamente en el plano mediático. 
Al final, el dictamen del proceso de entrega–recepción de la Comuna quedó amoldado no para buscar sancionar 
las posibles anomalías que se pudieron haber cometido en el anterior gobierno municipal, sino para hacer 
escándalo y buscar de esa manera correr una cortina de humo que tape el rotundo fracaso que registra los 

primeros 100 días de la administración de Eduardo Rivera Pérez, que simplemente no tiene nada que presumir. 
Sin duda alguna hace mucho ruido que se suelte una ―bomba‖ de que la gestión de Alcalá tenga mil 986 millones 
623 mil pesos de observaciones, pero es necesario analizar la cifra y qué se revisó. 
Para empezar es fundamental tener presentes los siguientes datos: En cada año del trienio de Alcalá el 
ayuntamiento recibió un promedio de mil 500 millones de pesos de presupuesto, más entre 400 y 500 millones 
de pesos de recursos adicionales.  

Además, las cuentas públicas del anterior ayuntamiento correspondiente a los ejercicios de presupuesto de 2008 
y 2009 no tuvieron observaciones ni del Órgano Superior de Fiscalización del Congreso (OFS) local y la Secretaría 

de la Función Pública (OFP) del gobierno federal. 
Luego es importante tomar en cuenta las declaraciones que regidores del PRD y el PAN hicieron la noche de ayer, 
a la hora que se presentó el dictamen, pues dijeron que las 384 observaciones que se hicieron a la gestión de 
Alcalá, corresponden a una revisión de los tres años de gobierno. 
Frente a estos datos anteriores, la primera objeción que brota al dictamen de la Comisión de Entrega Recepción 

es que si las cuentas públicas 2008 y 2009 de Blanca Alcalá ya están aprobadas –por el OFS y la SFP–, entonces 
no pueden volver a ser revisadas. Se supone que ya fueron objeto de fiscalización, y por tanto, los regidores no 
pueden meterse a observar algo que ya está zanjado. 
Por tanto, si los regidores panistas están cuestionando los ejercicios 2008 y 2009, pues entonces también están 
cuestionando las auditorias al ramo 33 y otros rubros –que son la mayor parte del presupuesto de un 
ayuntamiento–  que a esos dos años aplicó la Secretaría de la Función Pública, que pertenece y recibe órdenes, 
del gobierno federal que es emanado del PAN. 

Dicho de otra manera, están diciendo que el gobierno federal no hace una correcta fiscalización al gasto público.  
O que el PAN no audita bien a las administraciones del PRI. 

Ahora, si los ejercicios presupuestales 2008 y 2009 ya están aprobados y no pueden volver a ser objeto de 
fiscalización, entonces surge la pregunta básica: ¿de dónde sale el monto de mil 900 millones de pesos de 
anomalías? 
Para responderla sólo habría dos respuestas: 

1. Las supuestas anomalías detectadas tendrían que ser exclusivamente del tercer año de gobierno, y eso hubiera 
significado que la gestión de Blanca Alcalá habría tenido que desviar o malversar casi 100 por ciento del 
presupuesto, que incluye el pago de salarios, proveedores, contratos de obra pública y un largo etcétera. Lo cual 
es prácticamente imposible. 
2. Los regidores de manera indebida –por no decirlo torpe– se pusieron a revisar los ejercicios ya aprobados y 
por eso les da ese monto de mil 900 millones de pesos, pero con el pequeño detalle que los ejercicios 
correspondiente a 2008 y 2009 ya no lo podían tocar, porque entre otras cosas están avalados por el gobierno 

federal. 
Ahora, lo grave del proceder de los regidores no el monto que dicen haber descubierto con un posible mal uso, 
sino la actitud que tomaron. 
El artículo 65 de la Ley Orgánica Municipal es muy claro, el ayuntamiento saliente hará entrega al ayuntamiento 

electo la documentación que contenga la situación que guarda la administración pública municipal. 
Es decir, solamente se debe revisar el estado que guardan las cosas de un gobierno. Y corresponde al OFS o a la 
SFP el fiscalizar e investigar las observaciones que hagan los nuevos miembros de una Comuna. 

La actitud que ayer tomaron los regidores del PAN y el PRD, es la de fiscalizadores, razón por la cual no 
solamente revisaron el estado que guardaba el ayuntamiento cuando les fue entregado, sino que se pusieron a 
hacer un escrutinio de los tres años, es decir hicieron lo que le correspondía al OFS o la SFP. Y eso es una 
extralimitación de facultades pudiera hacerlos acreedor a una sanción o que simplemente su dictamen no 
proceda. 
¿A qué puede llevar a esto? A que se repita el mismo escenario que pasó hace nueve años, cuando el entonces 

alcalde panista Luis Paredes Moctezuma llegó a sus primeros 100 días de gobierno iniciando procesos legales 
contra tres ex funcionarios que habían sido parte del gobierno de Mario Marín Torres cuando éste fue edil, y tras 
varios meses de intentos de proceder en contra de los priistas, éstos ganaron todos los amparos y juicios contra 
el ayuntamiento, porque entre otras razones, el dictamen de entrega–recepción estaba mal hecho. 
Ahora, parecería que se está caminando en la misma ruta de hace nueve años y que podría tener el mismo final. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
La carencia de obras en Puebla 
A más de tres meses de que inició su gestión, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio inicio 

a su programa de pavimentación de mil calles en la capital del estado, con el corte del listón de una vialidad en la 
colonia Barranca Honda. Sin embargo, el edil inauguró la pavimentación de una calle hecha en su mayoría con 
recursos de la Federación y, en menor medida, con dinero del ayuntamiento panista.  
Es en verdad preocupante lo que está pasando con el ayuntamiento de la capital estatal, pues a estas alturas del 
trienio la carencia de un plan de obras básico es evidente, sobre todo porque ante las demandas ciudadanas de 
trabajo y eficiencia en materia de infraestructura, el alcalde albiazul, Eduardo Rivera Pérez, se va quedando sin 

respuestas, sin explicaciones que puedan justificar la ausencia de proyectos. 
La grave situación de la Comuna angelopolitana es todavía más clara cuando se atiende al discurso que desde el 

gobierno del estado se emite, exhortando a todos los sectores de la población, incluidos los ayuntamientos, para 
la elaboración de un plan de gran visión que abarque al menos 20 o 30 años. 
No hay en verdad pretexto que valga para intentar justificar las carencias exhibidas en materia de obra pública, 
pues también es palpable para cualquier habitante de la ciudad que no existe un plan inmediato para atender las 
necesidades básicas de infraestructura, como la reparación de baches, el mantenimiento de guarniciones o el 

alumbrado público. 
Lo que sí es irrefutable es que la mayor parte de las obras que se están ejecutando en la ciudad de Puebla corren 
por cuenta del erario estatal y no del ayuntamiento, lo cual es una franca contradicción a los principios 
democráticos de la doctrina panista, cuyos militantes, siendo oposición, dieron siempre una lucha sin cuartel para 
hacer efectivo el federalismo en todos los ámbitos de competencia, incluido, por supuesto, el de la obra pública. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López) 
 

• La gira de Moreno Valle • El Yunque ¿controlará al PAN? • La elección de candidatos para el 2012, 
su próxima tarea 
El viaje de promoción que realiza el gobernador Rafael Moreno Valle por Estados Unidos, concretamente en 
Nueva York, vendrá a consolidar los proyectos que ya se han iniciado a los 100 días de gobierno, pero también 
para lograr consolidar inversiones, sobre todos con los financieros de los mercados bursátiles más importantes 
como Wall Street, con quienes logró amarrar apoyos para diferentes obras de desarrollo en la entidad. 
A la gira lo acompañaron Kabalán Macari Secretario de Administración, Angel Trawitz Secretario de Turismo, el 

director Jurídico Juan Pablo Piña y en la comitiva no podía faltar Marcelo García Almaguer quien desde siempre ha 
sido de sus máximas confianzas. 
Después de la promoción estratégica del Estado en la llamada ―capital del mundo‖, el gobernador este día se 
reunirá con los migrantes para informarles de las acciones que ya ha iniciado a favor de ellos, como la baja en el 
cobro de las altísimas comisiones que se les aplicaba en las casas dedicadas a ello en Puebla y que les dejaba una 

merma importante a los familiares que aquí recibían las remesas. 

Además se les presentará el nuevo esquema con el que funcionará ―mi casa es Puebla‖, lo que viene a sustituir a 
las ―Casas Puebla‖ que realmente dejaron de operar a favor de los migrantes poblanos, convirtiéndose solo en 
centros de negocios para quienes las manejaban, por la libertad que se les había entregado por parte del 
gobierno anterior. 
En fin, que sin duda, esa visita a Nueva York, espacio donde por cierto el gobernador Moreno Valle tiene amplia 
experiencia, traerá beneficios importantes para el Estado, el cual está en el punto de partida para consolidarse 
como puntal de desarrollo en todo el país. 

Mientras esto ocurre en Nueva York, en la política aldeana, El Yunque cantaba victoria al interior del PAN, pues 
solamente tres personajes identificados con el grupo del gobernador Rafael Moreno Valle, fueron electos de la 
lista de los 24 consejeros que ayer conformaron en nuevo Consejo Estatal. 
En un doble discurso donde Juan Carlos Mondragón dijo a los medios que el gobernador tendrá todo el apoyo del 
consejo y ante la asamblea su mensaje fue más bien contrario y de reto, de advertencia hacia el primer 
gobernador panista de la entidad. 
En esta asamblea por cierto llovieron las irregularidades y la transparencia, esa que tanto reclaman los panistas 

ante autoridades priístas, estuvo ausente en este proceso que mucho dista de haber sido democrático con fallas 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/23/puebla/editorial.php
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en el sistema electrónico de conteo y la desaparición, casi inmediata de las urnas al término de la votación, 
cuando los inconformes pedían un conteo manual, esto después de largas horas de estar esperando los 
resultados. 
En fin, que como es costumbre en el PAN, aunque haya impugnaciones, como lo señalar ayer uno de los 

principales aliados del gobernador, Angel Alonso Díaz Caneja, lo cierto es que nunca se han cambiado los 
resolutivos de esas asambleas. 
Veremos cuál es la historia que se estará escribiendo ahora entre el PAN y el gobierno del Estado. 
CONFETI…Hoy en el Seminario Palafoxiano celebrarán el cumpleaños del arzobispo de Puebla Rosendo Huesca 
Pacheco…enhorabuena excelencia, quien además está viendo consolidarse a la iglesia de Puebla con el recién 
nombramiento como responsable de Espiritualidad en la Conferencia Episcopal Latinamericana. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3522 
 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 

 
El Yunque versus Rafael Moreno Valle  
¿Alguna duda? 
En el primer round de sombra el Yunque ha salido triunfador. 
Logró limar asperezas a su interior, llegar a acuerdos y consiguió imponer su hegemonía en el municipio de 
Puebla. No es raro. Ahí, en el Yunque de Puebla capital solo los chicharrones de Eduardo Rivera 
truenan. Pero además, el alcalde logró conjuntar a todas las fuerzas y corrientes en disputa para enfrentar al 

poder político de Rafael Moreno Valle. 
En contrario y sentido inverso al control y manejo del cabildo poblano.  
Muestra de poder. 

Evidencia de cohesión y coherencia. 
Cómo olvidar la cruzada de Manuel Espino, experiencia que ha podido ahora aplicarse en Puebla, para 
demostrar ante amigos y enemigos que el peligro para México y las fuerzas políticas era Andrés Manuel 

López Obrador. 
La pregunta puede parecer de más, pero ahora, para Puebla, ¿Quién es el enemigo a vencer para el Yunque? 
Una más ¿Cuál o quién es el peligro para la derecha poblana? 
Que conste que es sólo pregunta: ¿será Rafael Moreno Valle? 
El Yunque, cobijado en el PAN, que no en la Alianza Compromiso por Puebla, va por su reivindicación. La 
asamblea municipal de Puebla capital es una muestra de que no sólo la decisión del Gobernador decidirá los 
acontecimientos políticos electorales por venir. 

La próxima batalla está fechada para el 19 de junio. 
Rafael Moreno Valle, ni negarlo, y el Yunque, van por el Consejo Estatal del PAN. 
Por lo pronto, en el primer enfrentamiento, el Gobernador ya sabe de qué lado masca la iguana. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40516-el-yunque-versus-rafael-moreno-valle.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Rondero se va 
Es asunto de días, pero la decisión del presidente municipal, Eduardo Rivera, está tomada y cambiará –quizá esta 
misma semana- al director de Obras Públicas, Rodolfo Rondero Pacheco, por diversos errores cometidos que lo 
muestran como un funcionario ineficiente e ineficaz, pero hay pruebas contundentes de que también es corrupto. 

El tema es delicado, el funcionario empezó a pedir hasta el 15 por ciento de comisión por las obras a los 
constructores y a beneficiar a un grupo muy reducido de quienes, aseguran en la industria, son sus amigos. Eso 
no lo tolerará Rivera y de inmediato ordenó al secretario de Gestión Urbana, Felipe Gutiérrez, que fuera 
preparando el movimiento que se ejecutará en unos días, más pasado el plazo de los primeros cien. 
Fue el viernes pasado por la noche cuando el periódico electrónico E-Consulta reveló que: 
―Retrasos en la integración de expedientes y en la ejecución del programa de pavimentación de Mil Calles, fueron 

los motivos de la salida definitiva de Rodolfo Rondero Pacheco de la Dirección de Obras Públicas del ayuntamiento 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3522
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40516-el-yunque-versus-rafael-moreno-valle.html
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de Puebla. 
―Fuentes cercanas revelaron a e-consulta que desde el pasado martes el secretario de Gestión Urbana y Obra 
Pública (Seguop), Felipe Gutiérrez Velásquez, le comunicó a Rondero Pacheco que ya no estaría a cargo de la 
dependencia. 

―Hasta el momento, las autoridades municipales no han definido quién será el relevo de Rondero Pacheco, 
aunque se espera que haya un reacomodo entre los directores de áreas de la Sguop‖. 
Ayer domingo, el presidente poblano entregó la primera calle -en Barranca Honda y significativamente fue la 28 
de Octubre- con asfalto de su ambicioso programa Mil Calles y el próximo año empezarán a construirse con 
concreto hidráulico como está programado desde ahora. 
Rivera explicó que el 90 por ciento de las calles que se pavimentarán está ubicado en polígonos de pobreza 

identificados en los cuatro cuadrantes de la ciudad, con lo que se beneficiará principalmente a habitantes de 
Juntas Auxiliares y colonias de la periferia del Municipio. 

―Hay tiempo y capacidad por parte del gobierno municipal para cumplir todas las promesas de campaña, 
principalmente aquellas que mejorarán la calidad de vida de las familias poblanas‖, aseguró. 
El alcalde subrayó el trabajo y la coordinación que existe con el gobierno del estado para emprender proyectos de 
mejora a la infraestructura vial de la ciudad, que ha permitido establecer convenios para intervenir calles con 
asfalto y concreto hidráulico para lo que se invertirán de manera conjunta alrededor de 319 millones de pesos. 

Por el interés especial que ha puesto el presidente Rivera en el programa de pavimentación –uno de los reclamos 
más sentidos en su campaña del año pasado- no puede dejar a funcionario de origen panista que no cumple con 
el perfil deseado y que empiece a cobrar comisiones indebidas como es el caso, algo que él mismo censuró y con 
lo que está comprometido a luchar. 
Eduardo Rivera no pretende ser un expresidente municipal rico, sino el mejor de Puebla y eso pasa por encabezar 
una administración que dé resultados satisfactorios a los ciudadanos de la capital pero en especial que sea 
honesta. Y en eso no va a cambiar ni aceptará presiones. 

Rondero se va. 
Una de vaqueros 

Ayer por la noche se conoció que por las revisiones a la administración de Blanca Alcalá, el gobierno municipal 
encontró observaciones por mil 986 millones 623 mil 310 pesos, lo que en su momento tendrán que probar o 
aclarar ante el Órgano de Fiscalización Superior del Estado. 
No hay dedicatoria política de Rivera a su antecesora -lo que le explicó en una reunión privada que sostuvieron 

hace tres días- pero no será omiso y quienes cobraron como sus funcionarios tendrán plazos y formas para 
defenderse. Si alguno tiene cuentas pendientes tendrán que asumir que está por terminarse la impunidad. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
Pueden alegar todo, incluso que ―los chamaquearon‖ pero la operación política del senador Ángel Alonso Díaz 
Caneja y Roberto Grajales fue un verdadero fracaso en la asamblea municipal para elegir a sus propuestas al 
Consejo Estatal de Acción Nacional.  
Minutos antes de que se conocieran los resultados, ellos y sus seguidores estaban felices, presumían que todo 
estaba planchado e iban a conseguir por lo menos 12 consejeros; cuando se conocieron los resultados de la 
votación de la nutrida asamblea y escucharon los nombres de los elegidos se desencajaron y fueron furiosos a 

buscar los votos y a los escrutadores. 
Al no encontrarlos, regresaron con rabia y enfrentaron a Gerardo Maldonado, presidente del comité municipal, 
quien los escuchó y les dijo que no hay forma de hacer fraude y la asamblea votó en ese sentido, dejándole sólo 
tres de 24 consejeros posibles; de la lista de la derecha pasaron los 12 y hubo una de independientes y por lo 
menos tres que no estaban registrados que salieron elegidos. 
Al final y con el rostro desencajado, el senador Díaz Caneja hizo acusaciones a sus dirigentes pero pretendió 

compartir la derrota con el gobernador –que a esa hora estaba en Nueva York reunido con inversionistas- al decir 
que él tiene mayoría en el Consejo por los representantes del interior del estado. 
Lo cierto es que Moreno Valle tiene el apoyo de su partido y los distintos grupos del PAN lo escuchan y respetan y 
él asume que son procesos internos y la asamblea le merece respeto, por más que haya algunos que insistan en 
hablar a su nombre. 
@ 
Hoy, los dirigentes estatales de los tres partidos de la izquierda se reunirán públicamente para mostrar que 

están interesados en ir aliados a las elecciones federales del 2012. Están convocados José Juan Espinosa Torres 

de Convergencia; Zeferino Martínez del Trabajo y Miguel Ángel de la Rosa del PRD. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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Muy pocos resultados habrá de esta primera reunión pero tienen línea nacional y aunque dos de ellos están más 
que convencidos que Andrés Manuel López Obrador será su candidato presidencial; hay uno que sabe que en su 
partido crece el respaldo a favor de Marcelo Ebrard. Es la izquierda que en las calles grita que ―…unida jamás será 
vencida‖, pero siempre se queda a un paso. 

@ 
El gobernador Rafael Moreno Valle ha tenido tres días muy provechosos en su gira de trabajo por Nueva York. 
La de ayer domingo fue muy especial porque asistieron representantes de bancos y firmas que cotizan en Wall 
Street, donde él fue vicepresidente de un banco alemán y conoce su lenguaje e intereses, así como que esperan 
de una propuesta gubernamental. 
El mandatario insistió en sus presentaciones que Puebla es garantía de prosperidad, de oportunidades de negocios 

y brinda seguridad a los inversionistas. Al final hubo una respuesta positiva que con el tiempo se traducirá en 
inversiones extranjeras en la entidad. Sino al tiempo. 

@ 
El rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, aprovecha el curso que toma en la 
Universidad George Washington, en la capital de Estados Unidos donde cursa una maestría pero estará en Puebla 
hoy, ya que el próximo miércoles recibirá la visita del presidente Felipe Calderón al Complejo Cultural. 
El presidente vendrá a un acto con los maestros pero pisará por primera vez instalaciones de la UAP, ya que como 

candidato no tuvo reuniones con universitarios en el país y en los años de su mandato no se había dado la 
oportunidad. El rector será un magnifico anfitrión. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Ardelio Vargas chantajea a Eduardo Rivera 
Una estrategia más que pretende usar el gobernador, Rafael Moreno Valle, para doblegar a Eduardo Rivera Pérez, 
es el chantaje policíaco. 

Y lo hace a través del secretario de Seguridad, Ardelio Vargas. 
Y lo aplica a través de la advertencia de que le retirará a los 900 policías comisionados del estado a la capital. 
Y lo hace porque sabe que si le retira a sus 900 policías meterá en serios problemas al alcalde. 
Y lo quiere presionar porque ya vienen sus 100 días de gobierno. 
Y ahora que el alcalde, Eduardo Rivera, le respondió que sí le regresara a los 900 policías y empezarán con 200, 
Ardelio Vargas ya se echó para atrás. 

La bomba está activada. 
La puso en marcha Ardelio Vargas. 
Es cuestión de horas para que varios líderes de La Hermandad regresen al estado. 
Y también es cuestión de horas para que empiecen las protestas en la Secretaría de Seguridad Pública porque los 
miembros de La Hermandad no quieren regresar al estado. 
La bomba está a punto de estallar. 

**      **      ** 

Por otra parte, hace unos días le comentaba que había signos graves de corrupción y se preparaban quejas contra 
los altos mandos de la Secretaría de Seguridad Pública y Vialidad Municipal ante la Contraloría. 
Pero me quedé corto. 
Las denuncias ya están puestas y son ante la Procuraduría General de Justicia y contra el mismo secretario de 
Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón. 
La querella fue interpuesta por Yolanda Tecpanecatl Ramos y Leandro García Espejel, quienes hasta hace unos 
días se desempeñaban como agentes de vialidad municipal. 

Según los ex agentes viales fueron despedidos en abril pasado por cumplir con su trabajo y porque familiares de 
la Secretaría de Seguridad Pública ejercen sus influencias para evitar sanciones. 
Relatan en la Averiguación Previa 595 / 2011 / APUE que fueron despedidos por intentar infraccionar al conductor 
de una camioneta. Los quejosos aseguran que no se dejaron corromper y por eso fueron reprimidos y hostigados 
por sus superiores. 
Por eso es que también denuncian al director de Tránsito Municipal, Gilberto Loya Chávez, a Raymundo Ramírez 

Lozano, titular de la Unidad de Asuntos Internos, a Alejandro Rojas Taboada y Ricardo Santiago González, 

abogados de la Unidad de Asuntos Internos, y a Olaf San Salvador Márquez, jefe del Sector Tres de Vialidad 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Municipal. El tema es serio. 
Es la versión de dos ex agentes contra la palabra del secretario. 
Y según los ex agentes tienen pruebas para demostrar que los altos mandos de la Secretaría de Seguridad Pública 
y Vialidad Municipal son responsables de actos de corrupción. Por otra parte, a los ex agentes viales los acusaron 

del delito de cohecho y por eso es que fueron presentados ante el Agente del Ministerio Público. Los focos rojos 
están encendidos en la dependencia. El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, lo sabe. Cuentan que apenas el inicio de la 
guerra. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 
(Sin limites/Por Raúl Torres Salmerón) 

 
UN GOBIERNO PRAGMÁTICO 
La población cada vez está más convencida que el actual gobierno es un gobierno pragmático. No es de panistas, 
menos de priístas, ni panalistas, ni convergentes. Es un gobierno pragmático. El poder por el poder mismo. 

Por ello vale la perna preguntar qué tipo de valores cívicos darán a conocer hoy el convergente Fernando 
Manzanilla, quien cobra como Secretario General de Gobierno; el convergente Luis Maldonado Venegas, actual 
secretario de Educación y el priísta Víctor Manuel Barceló, subsecretario de Asuntos Políticos y Protección Civil  -
¿cómo le hará para atender tan disímbolos asuntos?-- . Y decimos pragmático porque al menos esa fue la 
definición que hizo el gobernador Rafael Moreno Valle (RaMoVa) el pasado 5 de mayo en la comilona con 
empresarios, cuando ante el Presidente Felipe Calderón en Casa Puebla hizo esta definición –nada 
comprometedora—de la esencia de la lucha entre liberales y conservadores: 

―La guerra de Reforma, enfrentó a republicanos y monárquicos, alrededor de proyectos de nación antagónicos‖. 
Elegante forma de ser pragmático o ¿quizá ignorancia histórica? Queremos creer que fue lo primero. 
„LA CIUDAD DE LAS IDEAS‟ EN NOVIEMBRE 
No todo estaba podrido en Dinamarca. El gobernador RMV y el politólogo Andrés Roemer anunciaron la 

celebración del  ―Festival Internacional de Mentes Brillantes, Puebla: La Ciudad de las Ideas, Puebla Estado del 
Conocimiento‖, que se llevará a cabo el 11 de noviembre de este año. Esta idea del anterior mandatario Mario 
Marín fue llevada a la práctica varias veces a iniciativa de Guillermo Deloya, quien fungía como secretario 

particular del exgobernador. Lo único malo que la entrada de asistentes disminuirá de  21 mil a mil 400 entradas 
y el boleto más caro costará hasta 7 mil pesos. No será muy incluyente que digamos. 
QUEJA CONTRA DIRECTORA DE ESCUELA  
Ante la contraloría del sector educativo, se presentó una queja por malos tratos  de la Directora del Instituto 
Tecnológico Navarro y Juárez ubicada en la colonia San Miguel Mayorazgo  de esta ciudad. 
La señora Isabel Cedeño Barragán presentó una queja en la que señala que  la Directora de la institución citada, 

profesora Gloria Jiménez de Navarro, actúa de manera déspota y prepotente en contra de alumnos  y padres de 
familia. La quejosa señala que la directora, en el mes de enero del año en curso  le hizo llegar a su hijo Luis 
Hilario Tlacotia Cedeño, por  medio de su maestra de quinto año, la cantidad de 10 boletos para la rifa de una 
pantalla, con un valor cada uno de cincuenta pesos , para que el pequeño a su vez se los entregara a  ella, el  
propósito de dicha rifa, según declara la señora Cedeño, es  edificar el techo de la plaza cívica de la escuela. 
Sin embargo, la afectada madre soltera de tres hijos y de escasos recursos que realiza muchos esfuerzos para 

mantener a sus hijos en escuelas particulares, especialmente al pequeño que por problemas de salud no pudo ser 

inscrito en una escuela oficial, no pagó los boletos. 
Ello, ocasionó que la Directora se portara groseramente y le advirtió que no llevara a su hijo para el próximo ciclo 
escolar, porque no pensaba recibirlo y le aseguró que de su cuenta corría que el niño se quedaría sin escuela.  
La madre de familia ante tal situación y  preguntándose si la amenaza incluiría el que no recibirían a su hijo  
tampoco en ninguna otra escuela, presentó su queja ante la Delegada de la Contraloría del Sector Educativo. 
Licenciada María Catalina Daza Hernández.  
Don Luis Maldonado podría demostrar sus valores cívicos, que hará públicos hoy, atendiendo esta queja. 

En fin como dice la copla venezolana: 
Todo aquel que es buen llanero  
lejos del llano se inspira;  
se acuerda de su caballo  
de su soga y de su silla.  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9339:un-gobierno-

pragmático&Itemid=333 
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